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con una elevada participación en la huelga general 

María Ignacio lleva diez 
años curando 

«El dolar de las pacientes 
huye de mis manas» 

El puño sindical paralizó la ciudad semana trágica 

será elegido mañana: INFORMACU investiga: ouejas de un casquero: 

con cuatro muertos: 
un sargento de la BRIPAC 

mató de un disparo 
a una amiga 

* * * una mujer de 66 años 
falleció al caer 

desde un octavo piso 
* * * un huésped murió en 

el baño de una pensión · Bartolamé Ganzález, «la hay ley que obligue a «Can esta del hígado • . • • 
presidente regional de camlliar un contador de adulterado no un =~~:: :::0 

NNGG del PP agua en buen estada» vendemos un puta dura» ..__s_ec_cion_ó _1ª c_abeza_ .... 
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Y ahora, el PP 
Durante las últimas sema

nas el protagonismo político 
local ha pertenecido al PSOE, 
que ha cerrado este capítulo 
hasta mayo, cuando habrá de 
elegir un nuevo comité, lo que 
constituirá la piedra de toque 
definitiva de por dónde cami
na la tendencia del PSOE en 
esta ciudad. 

Y ahora, durante un mes, 
el_estrellato de la política com
plutense pertenecerá al Parti
do Popular. Para empezar, los 
militantes populares alcalaí
nos estarán satisfechos -es de 
suponer- porque uno de 
ellos, Bartolomé González, se
rá elegido mañana presiden
te regional de Nuevas Gene
raciones. Y para continuar, el 
PP se encamina ya hacia la 
elección de su nueva ejecuti
va comarcal, que se produci
rá el día 24 de febrero con Ro
salía Rodríguez -«martillo 
del PSOE»- aspirando a re
petir en el cargo. 

La elección de esta ejecuti
va tiene importancia no sólo 
desde el punto de vista inter
no del Partido Popular, sino 
para la vida municipal futu
ra, puesto que a partir de ahí 
el PP habrá de intentar la 
conquista de todos los ayun
tamientos que estén a su al
cance. 

Las últimas elecciones ge
nerales arrojaron algunas lu
ces sobre los que podrían ser 
objetivos concretos del Parti
do Popular, que tiene ante sí 
dos frentes de acción. Por una 
parte, Alcalá; por otra, las po
blaciones de la comarca. Y, 
como son dos frentes distin
tos, habrá de aplicar en ellos 
estrategias distintas. 

Lo hemos escrito otras ve
ces: no creemos que el PP 
pueda superar en votos al 
PSOE, en el ámbito de Alca
lá, en las próximas elecciones 
municipales. Pero, aunque lo 

superara, nunca podría for
mar gobierno porque Izquier
da Unida lo impediría apo
yando al PSOE. La conse
cuencia es inmediata: las per
sonas que vayan en la candi
datura popular para Alcalá 
tienen que estar convencidas 
de que en cualquier caso su la
bor será de oposición, con to
das las frustraciones y todas 
las oportunidades que ello 
pueda llevar aparejadas. 

Sin embargo, en lo referen
te a la comarca es diferente. 
En varios pueblos el PP ya su
peró al PSOE en las legislati
vas del año pasado. Si se tie
ne en cuenta el número de 
electores, queda claro que la 
ejecutiva comarcal que salga 
del 24 de febrero tendrá ante 
sí el reto de ganar sólo unas 
docenas de votos, aparte de 
consolidar los obtenidos, pa
ra alzarse con algunos gobier
nos municipales. También 
hay que contar con que el 
planteamiento global del PP 
nacional puede tender a des
cartar «la lucha pueblo a pue
blo y casa por casa» desde su 
convicción -falsa en el caso 
de la comarca alcalaína- de 
que en las poblaciones gran
des - «ilustradas»- el PP ga
na terreno al PSOE mientras 

· en los núcleos rurales -«poco 
informados»- los socialistas 
tienen unas trincheras de re
sistencia. La cosa no es tan 
sencilla porque las poblacio
nes grandes no son tan ilustra
das ni los pueblos pequeños 
están tan poco informados. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

El corredor se hunde 
Semana tras semana tene

mos que dar cuenta del hun
dimiento industrial del Corre
dor del Henares sin que las 
palabras vacías y «los traba
jos» de los políticos rindan 
utilidad alguna. Regularmen
te tenemos que dar cuenta de 
dificultades en esta o en aque
lla empresa que se encaminan 
hacia el cierre de sus centros 
de producción. A veces da la 
sensación de que la sociedad 
complutense marcha hacia la 
consolidación de su atonía, 
como si su su destino estuvie
ra escrito en las estrellas: si 
quieres buscar una forma de 
ganarte la vida, tendrás que 
irte de aquí porque aquí no 
hay oportunidades ni va a ha
berlas. Del mismo modo que 
los americanos aconsejaban a 
sus hijos con pocas perspecti
vas que se fueran hacia el oes
te, aquí va a haber que acon
sejar a los jóvenes que bus
quen su futuro fuera de Alca
lá. De hecho, a muchos jóve
nes alcalaínos no hace falta 
aconsejárselo porque ya se 
han dado cuenta de que Alca
lá no tiene futuro a corto pla
zo y han sabido buscarse la vi
da fuera de esta ciudad. 

Las predicciones son som
brías para la sociedad complu
tense, sobre todo porque el 
imprescindible cambio políti
co que debería sustentar la es
peranza de liquidar las ideas 
caducas y sustituirlas por 
otras nuevas no tiene muchos 
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visos de producirse, qu1zas 
porque quienes tendrían que 
llevar a cabo tal liquidación 
no se atreven a hacerlo, asus
tados muy probablemente an
te su propia osadía al pensar 
que hay que relevar a los vie
jos santones en el ejercicio de 
unos cargos que ya les resul
tan demasiado pesados. 

Apelar a una esperanza di
fusa de que «esto tendrá que 
cambiar alguna vez» es una de 
las formas de consolidar lo 
que hay para que no cambie. 
Si se desea un progreso, hay 
que caminar hacia el lugar al 
que se desea llegar. Si uno no 
se mueve, no irá a ningún si
tio o sólo irá adonde lo lleven. 

Jornada intranquila 
Cuando escribimos, a me

diodía del jueves, los datos de 
que disponemos afirman que 
la huelga general ha sido se
guida aproximadamente en 
un ochenta por ciento, lo que 
es un éxito. Pero habría sido 
un éxito menos discutible si 
no hubiera venido marcada 
por la intranquilidad y por los 
clásicos «incidentes aislados», 
como rotura de las lunas en 
Simago, la tensa situación en 
Alcampo o las tribulaciones de 
la empresa de los autobuses 
ur_banos, a la que antes de me
diodía ya le habían roto trece 
lunas de siete coches y segu
ramente este «marcador» será 
más abultado cuando termine 
la jornada. Son las clásicas 
«excepciones» que llenan una 
«tranquila jornada de huelga» 
que nunca deja de intranqui
lizar a muchos ciudadanos, es
pecialmente a los propietarios 
de comercios pequeños, que 
ya saben que lo más pruden
te es cerrar -o, mejor, no 
abrir las puertas- para evi
tarse disgustos. 

En fin, ya ha pasado la fa
mosa jornada de huelga. Y 
ahora, ¿qué? 

D-z~m~~Es 
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Hace das años que entregaran el dinero 

«Mi .coche se hace cada vez más viejo 
y yo sigo sin aparcamiento» 

En el próximo mes de febrero se cumplirán dos años de la entrega 
de más de SO millones de pesetas por parte de los vecinos para la c:ons
truc:c:ión de un aparcamiento frente al c:oleg:io Miguel Bemández. Pasa 
el tiempo y estos ciudadanos no tienen ni su dinero ni plaza de garaje 
alguna. La paciencia se les agota y piensan que los están «toreando». 

Las últimas noticias de es- construir el nuevo garaje, no 
te aparcamiento, publicadas está en esa lista de acreedores 
por PUERTA DE MADRID preferentes, razón alegada pa
el pasado mes de noviembre, ra no iniciar ya las obras. 
eran esperanzadoras. De los Además, los vecinos están 
55 afectados, 12 prefirieron especialmente molestos por la 
que se les devolviera su dine- indiferencia con la que 
ro. El resto optó por una pla- AISER se está tomando todo 
za de garaje en otro aparca- este asunto: «Yo, como repre
miento, que también tenía sentante de los afectados, he 
que ser construido. El dinero llamado insistentemente a 
debe ser devuelto el próximo AISER, quien ha hecho caso 
28 de enero, pero las esperan- omiso de nuestras llamadas. 
zas en recuperarlo son muy Esa es nuestra mayor indigna
pocas. El ayuntamiento ha ción. No se pone ningún res
planteado adelantar el dinero ponsable, nada más una se
a los 12 afectados y luego él cretaria que deja una nota 
cobrar a la constructora, bien que no llega a ningún lado». 
en dinero o en plazas de ga
raje. Por otra parte, el nuevo 
aparcamiento debía haberse 
empezado a construir en Juan 
de Austria el pasado 10 de 
enero, pero las obras brillan 
por su ausencia. El ayunta
miento asegura que las obras 
comenzarán a principios de 
febrero pero «DO nos dan nin
guna garantía y ya no nos fia
mos porque nos han engaña
do muchas veces». 

Los intere,llados volvieron a 
reunirse el pasado 20 de ene
ro con los concejales Crescen
cio Vicente y Jesús Domín
guez Lazo, seguidores del pro
blema desde el principio, 
quienes les explicaron que co
mo Infraestructuras, empresa 
que originalmente debía ha
ber construido el aparcamien
to, se declaró en suspensión 
de pagos, el juez ha elabora
do una relación de acreedores 
preferentes. Los primeros de 
esta relación son los 55 afec
tados por la no construcción 
del aparcamiento. Sin embar
go AISER, empresa que iba a 

Hace dos años entregué 
1.070.000 pesetas 

Los afectados reconocen la 
voluntad que pone el ayunta
miento, pero se siguen que
jando de falta de resultados: 
«Nosotros, al comprar la pla
za, lo hicimos porque el ayun
tamiento de Alcalá estaba de-
trás, pero nos estamos dando 
cuenta de que el ayuntamien
to no tiene un respaldo jurí
dico para obligar a que nos 
devuelvan nuestro dinero. 
Nosotros hemos sido engaña
dos, porque el 28 de febrero 
yo puedo justificar que entre
gué 1.070.000 pesetas hace 
dos años, mi coche se hace ca
da vez más viejo y no tengo 
dónde aparcarlo. Sigo dando 
vueltas en el barrio porque si
go sin tener aparcamiento». 

Para colmo de males, los 
afectados han leído en la 
prensa que Infraestructuras y 
AISER están relacionadas en-
tre sí, lo que les hace temer 
«que nos torearán otra vez». 

Francisco Javier García Gutiérrez, nuevo presidente 

de la Institución de Estudios complutenses 

«La presencia en la sociedad alcalaína 
debe ser más viva» 

Como cada dos años, la Institución de Esta.dios Complutenses ha elegido 
nueva junta directiva. La candidatura más votada ha sido en esta ocasión 
la encabezada por Francisc:o Javier García Gutierrez, miembro fundador y 
ahora presidente de la citada asociación. El vicepresidente es Jesús Femán
dez Majolero, el secretario Francisc:o Viana, el tesorero Rafael Pinilla y los 
vocales, José Félix Huerta, Antonio Marchamalo, Baldomero Perdigón, Jo
sé Ramón Sagarmínaga y José Mª San Luciano. 

PUERTA DE MADRID en
trevistó a Francisco García Gu
tiérrez con este motivo. Sus pri
meras palabras fueron para las 
personas que durante los dos 
próximos años le ayudarán en la 
tarea de «promocionar y difun
dir la cultura de Alcalá», objeti
vo principal de la Institución de 
Estudios Complutenses: «Se ha 
formado un equipo muy intere
sante, de gente con mucha pre
paración en muchos campos y 
con un amor entrañable por Al
calá porque esta ciudad necesita 
sobre todo mucha entrega». 

· La Institución de Estudios 
Complutenses se fundó en 1982. 
Actualmente tiene sus oficinas, 
en un espacio cedido por la Uni
versidad, en Santa Ursula 1. El 
número de socios ronda Íos 160, 
«número importante y variado 
en gustos que naturalmente tie
ne que determinar y no poco la 
tarea futura». 

Los planes de esta nueva jun
ta directiva son, según las decla
raciones de su nuevo presidente, 
«hacer caminos nuevos sin dejar 
ninguno de los anteriores. Esta
mos decididos a mantener toda la 
trayectoria anterior -los En
cuentros de Historiadores del 
Valle del Henares, publicaciones 
de libros ... - y también quere
mos hacer una proyección distin
ta. Nuestra obligación funda
mental es la promoción y difu
sión de la cultura de Alcalá, de 
sus esencias y valores y del amor 
a la ciudad en todos sus 
ámbitos». 

Uno de los defectos de los que 
habitualmente adolecen este tipo 
de asociaciones es estar poco co-

neotadas con la sociedad, prefi
riendo mantenerse como 'ratones 
de biblioteca'. Este es uno de los 
aspectos en los que más interés 
tiene en incidir la nueva junta: 
«La presencia y proyección en la 
sociedad alcalaína debe ser más 
viva. Debemos mantenernos en 
la tradición cultural de la ciudad, 
pero teniendo muy presente al 
conjunto de los ciudadanos. No 
queremos caer en el historicismo, 
sino que la tarea que hagamos 
vaya a todos los alcalaínos». 

Para cumplir todos estos obje
tivos, el primer paso es ganarse 
la confianza de todos: «Primero 
de los miembros de la Institu
ción, en segundo lugar de las ins
tituciones -Ayuntamiento, 
Obispado, Rectorado, Centro de 
Estudios Cervantinos , AEDHE, 
Cámara de Comercio ... - y en 
tercer lugar todos y cada uno de 
los miembros de la comunidad en 
la que vivimos». 

¡INSTALE AHORA SU PISCINA 
Y PAGUE CUANDO SE BAÑE! 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 
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El próximo s de febrero 
conferencias de la 
comunidad Baha1 
deilcalá 

Ciclo sobre 
«La Familia 

Las mujeres del centra castellano-LeOnés 
celebrarán la fiesta de santa Agueda 

llFOllACU·Alcalá 
informa: 
10 hay leJ que 
obligue a cambiar 
el contador dé agua 

y la Educación 
de los Hijos» 

Más de medio centenar de socias del centro regional de Castilla
León en Alcalá participarán en la fiesta de Santa Agueda, de gran 
tradición en la citada comunidad. Esta fiesta recoge la costumbre 
de que tepOr un día» sean las mujeres las que manden en la comuni
dad, pero las socias del Centro Castellano-Leonés se han sentido ge
nerosas y también permitirán a los hombres participar en ella. Informacu-Alcalá quie

re aclarar a los usuarios 
que sólo es obligatorio 
cambiar los contadores de 
agua cuando estén averia
dos. Conforme a la infor
mación facilitada por In
dustria, no hay ninguna 
ley que obligue al usuario 
a cambiar un contador de 
agua que funcione correc
tamente y que esté debi
damente homologado. 

Con motivo del «Año 
Internacional de la Fami
lia», la Comunidad Ba
ha'i de Alcalá ha organi
zado el 1 Ciclo de Confe
rencias sobre «la Familia 
y la Educación de los Hi
jos». El ciclo empezará el 
jueves 3 de febrero con la 
conferencia titulada «La 
Educación Dietética de la 
Familia.., a cargo de Te
reixa Enríquez, periodis
ta especializada en dieté
tica y nutrición. 

El ciclo se desarrollará 
durante todos los jueves 
del mes de febrero y el 
primero del mes de mar
zo. La cita es en el Cen
tro de Salud de 15'00 a 
17'00 horas. 

La celebración dará co
mienzo con una misa en el lo
cal del centro regional, oficia
da por un sacerdote socio del 
mismo, tras la que seguirá 
una degustación de dulces y 
vinos típicos de la región. Se
guidamente, las socias y par
ticipantes en esta fiesta, que 
estarán ataviadas con los tra
jes típicos de las distintas pro
vincias de Castilla-León, se 
llegarán hasta la Plaza de Cer
vantes acompañadas por dul
zainas y el grupo musical del 
centro , para hacer partícipes 
de la fiesta a todos los alcalaí
nos. 

Para terminar el día, se ce
lebrará una cena seguida de 
baile también en el domicilio 
del centro regional -en la 
Ronda de la Pescadería-. 
Aunque tradicionalmente es~ 
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ta fiesta es exclusivamente or
ganizada y celebrada por las 
mujeres -«como si cogiéra
mos el mando por un día.., ex
plicaba una socia-, las cos
tumbres se relajan y son más 
permisivas, por lo que los 
hombres han sido invitados a 
la cena fin de fiesta. 

Entre las socias cofrades 
han sido elegidas M ª Angeles 
Pacho y Mª Teresa Lorente 
para desempeñar este año los 
cargos de Mayordoma y Al
caldesa, respectivamente, en 
sustitución de Avelina Marti
nez y Pepita del Castillo, ma
yordoma y alcaldesa salientes. 
Se ruega a todas las socias que 
deseen pertenecer a dicha co
fradía que pasen por el centro, 
los sábados y domingos por la 
tarde, y abonen la cuota. 

A la vista de la orde
nanza municipal de Alca
lá reguladora del agua, 
que en su artículo 3 seña
la las normas de conce
sión de licencias, hay que 
decir que no recoge que · 
los usuarios estén obliga
dos a efectuar el cambio 
de contador por tener és::_ 
te 15 años, ya que única
mente se refiere a los lo
cales. 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

-
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sabre 
la huelga general 

Los altavoces lanzan cons
tantemente desde la tribuna 
de los coches su mensaje de 
huelga general para el 27 E. 
Como respuesta, los coches 
que van a su lado, delante o 
detrás, tocan sus bocinas. Se 
nota quién es quién. Al entrar 
a trabajar mi compañero me 
dice que él hará huelga. «¿Por 
qué?», le digo. «Porque no 
tendré transporte», contesta. 
«Sin problema, tío -insis
to-, servicios mínimos ga
rantizados y tu coche», le gui
ño el ojo. «Además estoy de 
acuerdo con la huelga», dice 
él. «¡Ah!, eso ya es otra cosa», 
replico y añado: «¿Por qué se 
hace?». «Pues para que el Go
bierno no haga lo que le sale 
del capullo con los trabajado
res», es textual. Así las cosas, 
contesto: «Pues mira, razón 
que convence». A las 8 de la 
mañana y con las legañas to
da vía calientes no se puede ir 
mucho más allá. Pero transcu
rrido un rato pienso que el 
acontecimiento merece refle
xión. 

Si el Gobierno siempre ha
ce lo que quiere, porque pue
de, o mejor, hace lo que le di
cen los grandes, que por cier
to nunca nadie sabe decir 
quiénes son, ¿por qué iba a 
ser ahora diferente? Por otra 
parte, con tantos millones de 
parados, lo original sería tra
bajar. De otro lado, la huelga 
se hace para que los que tra
bajamos conservemos las pre
bendas. Yo creo que el gran 
problema sólo es para los que 
están en paro, los emigrantes, 
los disminuidos, los raros y los 
exóticos, los grupos margina
les, vamos. Luego los que tra
bajamos, en lugar de huelga, 
ese día tendríamos que traba
jar el doble y esa mitad dár
sela a los otros. ¡Qué humani
dad más hipócrita nos ha to-

. cado vivir! Espero que la 
huelga de 1917 fuera hecha 
desde una moral más auténti
ca, porque yo la tenía muy 
idealizada. 

Los sindicatos pasan el día 
inventando acción o acciones, 
quizá para distraer al perso
nal o para justificar su sueldo, 
¿quién sabe? Si cada día la in
formática, la robótica y la ci
bernética asumen más tareas 
humanas, seguro que cada vez 
habrá menos puestos de traba
jo, luego habrá que repartir
los, o si no incrementar la par
tida de seguro de desempleo. 

PUERTA de lladrld 

El estado llegará a tener unas 
ubres mayores que las de 
Amarcord, para que todos po
damos chupar. Si por otro la
do cada vez cotizamos menos 
a la Seguridad Social, ¿cómo 
se cobrará de la Seguridad So
cial? Y si, de remate, cada año 
desciende la natalidad, 
¿quién nos mantendrá cuan
do seamos viejos? Pero no nos 
inquietemos, para que nues
tros hijos sepan soldar, solar, 
estucar, coserse un botón o 
arreglar un enchufe, les da
mos 2 ó 3 carreras y un más
ter. Pero a esto hay que aña
dir que mientras un chino co
bra 7. 000 pesetas por el mis
mo trabajo que realiza un es
pañol por 150.000, el produc
to fabricado será chino, segu
ro. ¿Entonces? Sé que esto no 
es fácil de resolver. Pero si los 
sindicatos, en lugar de gastar 
el dinero en montar algaradas 
sonoras, bajaran a los barrios, 
los pueblos, las iglesias, lasco
munidades, las plazas, los 
campos y las fábricas, los va
gones del tren y las camione
tas, los caminos y las autovías 
la discusión de «la cuestión», 
seguro que los trabajadores, al 
menos, tendríamos una míni
ma posibilidad de luchar por 
algo que nos incumbiera. De 
esta forma sólo nos cabe to
marnos un día de fiesta. Pero 
estad seguros, compañeros, de 
que si los líderes sindicales de
ciden diseccionar algún día la 
madre de las batallas en que 
está el mundo metido, será 
trayéndonos la discusión a 
donde he sugerido, y ya les 
haremos propuestas; pero ese 
día se les habrá terminado el 
sueldo de ministros. 

Norberto 
MORENO PEREZ 

Al secretario 
General de Empleo 

Desde que dejó de ser Ins
pector de Trabajo, que dicho 
sea de paso, lo hacía mediana
mente bien, los trabajadores 
del corredor del Henares he-

mos recurrido muchas veces a 
su talante comprensivo con 
nuestros problemas laborales. 
Y desde nuestro punto de vis
ta de trabajadores en tiempos 
políticamente peores que es
tos, no comprendemos cómo 
ahora un buen conocedor de 
la problemática laboral puede 
cambiar tanto dependiendo 
del puesto que ocupe, y sea en 
estos momentos por las decla
raciones y actuaciones realiza
das una de las personas de es
te país que más está colabo
rando para que la legislación 
laboral quede destrozada. 

Bien sabe que aunque exis
tan buenas leyes, los trabaja
dores siempre tendremos las 
de perder, pues con lo que us
tedes quieren aprobar, el con
junto de la clase trabajadora 
retrocederemos 20 años y más 
nos valdría que en este país se 
dedicasen a mantener las em
presas que nos quedan, ade
más de crear otras. 

Y como contrapartida se 
pensará en perseguir a los sin
vergüenzas que quieren hacer 
dinero fácil especulando, que 
a la pequeña y mediana em
presa no se le asfixiara con los 
tipos de interés tan altos. En 
definitiva, más ayudas reales 
a los honrados y más mano 
dura contra los estafadores. 

¡Esto si levantaría España!, 
y no los salarios de miseria 
con los que nos vemos aboca
dos, pues si los trabajadores 
no cobran ni siquiera para po
der comer y medio vivir, ¿Có
mo vamos a comprar pisos, 
coches, etc.? ¿O es que pre
tenden competir teniendo ma
las condiciones de trabajo, ex
portando todo?, porque aquí 
no se podrá consumir. 

Ahora aquí, sólo podrán 
comprar un grupo de privile
giados, cada vez menos. Por 
esto, Sr. Peña, desde nuestra 
incomprensión hemos visto, 
como lo que pregonaban en 
otros tiempos y en otros foros, 
hoy se ha olvidado de ello. 

Ejecutiva del Metal de CC.00 
de Alcalá de Henares 

ALUMINIO Y PVC 
ílf.f'LS i1 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 
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Otro comunicado 
a la opinión pública 

Como continuación al ar
tículo «Comunicado a la 
opinión pública» de la Coor
dinadora de Desempleados 
de Alcalá y de D. Antonio 
Pazos, publicado en este se
manario el día 8 de enero de 
1994, no sólo hay que denun
ciar la falta de interés del 
público en general, sino tam
bién a ciertas empresas que 
en vez de reducir el número 
de desempleados o parados, 
utilizan a trabajadores o fun
cionarios durante el fin de 
semana, que no realizan los 
trabajos por los que fueron 
contratados, y, mediante otro 
tipo de contrato, mercantil, 
se dedican a realizar una se
rie de trabajos en los cuales 
no se cotiza a la Seguridad 
Social ni se abona el corres
pondiente I.R.P.F., toda vez 
que los susodichos «trabaja
dores» ya cotizan por el pri
mero de ellos, logrando así, 
con el beneplácito de cier
tos empresarios, que siga el 
aumento del número de pa- · 
rados y que a la vez, se rea
licen fraudes, tanto a la Se
guridad Social como a la Ha
cienda Pública. 

Una de estas empresas, 
que se dedica a la multipro
piedad, con razón social en 
Madrid, utiliza en sus ven
tas de vacaciones a personal 
funcionario y a personas que 
viven de una pensión, du
rante los fines de semana, 
no queriendo utilizar a tra
bajadores en paro para así 
no tener que cotizar a la Se
guridad Social y al mismo 
tiempo para no pagarles el 
sueldo o las comisiones de 
sus ventas, toda vez que di
chos «trabajadores» no son 
muy exigentes a la hora de co
brar. Esta empresa ya tiene 
diversas denuncias por despi
dos improcedentes, no pagar 
las comisiones, etc., y pese a 
haber sido embargada en di
versas ocasiones, con cambiar 
de nombre puede seguir ac
tuando con total impunidad 
en la misma línea. 

Como se verá por estas lí
neas, no sólo son los trabaja
dores ni el público en general 
quien está cansado de no ser 
escuchado, sino que el propio 
Gobierno no encuentra o no 
quiere encontrar una solución 
a todos estos problemas. 

Asunción 
MARTINEZ MOYA 

29 de enero de t9M 
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lnbad: plena dedicación 
a la enseñanza 
a distancia 

Vaya por delante una aclara
ción: el que escribe este artículo 
ha sido, hasta fechas muy recien
tes, estudiante del Instituto de 
Bachillerato a Distancia. Actual
mente continúa sus estudios en la 
Escuela Universitaria de Traba
jo Social de la Universidad Com
plutense. Carrera ésta que en
tronca muy directamente con el 
concepto de previsión social de 
casos futuros de fracaso escolar, 
analfabetismo o pérdida de capa
cidades de determinados 
estudiantes. 

Aclarado esto, quisiera hacer 
una matización: mi caso como 
estudiante debería despertar el 
ánimo de las personas que hoy 
constituyen la futura bolsa esta
dística de polipatología social, o 
también posibles componentes 
de esa sociedad dual que hoy nos 
causa sorpresas y disgustos, estu
pefacción y miramientos de ca
sos que, como el mío, causan do
lor, a veces lágrimas y, en oca
siones, entrega de falsas limosnas 
callejeras para paliar, en extre
mo, la pobreza que se debería 
haber prevenido. Continúo. En 
esa labor preventiva están impli
cadas, en su faceta educativa, 
instituciones de enseñanza como 
el CENEBAD y el INBAD; dos 
centros con un mismo fin pero de 
direcciones disímiles. Además de 
otros de concierto municipal y . 
comunitario que cooperan juntos 
para preparar a ciudadanos abo
cados a la capacitación personal 
que facilite su integración. 

Es a partir de esa aclaración 
donde quisiera englobar mi ex
periencia como ex-estudiante del 
INBAD a un hecho que me pro
duce sorpresas: El Ministerio de 
Educación y Ciencia, creo, a tra
vés de la Subdirección General 
de Educación Permanente están 
reglamentando la supresión pa
ra 1995 del actual organigrama 
del Instituto de Bachillerato a 
Distancia. Un centro de presti
gio y dedicación a la enseñaza a 
distancia que debería despertar 
la razón de los responsables del 
MEC que se ciegan voluntaria
mente ante experiencias de estu
diantes que, como la mía, no de
berían crionizar la labor docen
te de los profesores del INBAD, 
personas éstas cuya tarea de for
mación de estudiantes adultos no 
se puede medir con reglas de gol
pe ministerial. Todo lo contrario 
sería fomentar su dedicación a 
partir del análisis de sus resulta
dos. 

PUERTA de Madrid 
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Es aquí donde quiero ceñirme: 
Mi estado actual de estudiante lo 
inicié en un poblado de Africa; 
en un lugar donde el subdesarro
llo hacía imposible la existencia 
de maestros adecuados, centros 
indicados con materiales impres
cindibles. En una escuela de 
bambú que se derrumbaba cada 
octubre del año cuando los tor
nados violentaban la paz de los 
estudiantes. 

Con apenas 17 años mi difi
cultad para el aprendizaje se ha
bía multipicado. Tenía un gra
ve déficit para la comunicación 
escrita. No había obtenido el 
Certificado de Estudios Prima
rios y mi caso se empeoraba por 
un hecho crucial que me obligó 
a continuar estudiando: padecía 
una minusvalía física que me im
pedía desarrollar determinados 
trabajos. Era huérfano absoluto 
y me encontraba sin perspectivas 
laborales. 

Ante esta situación me resta
ba una doble alternativa, positi
va y negativa: Siendo inmigran
te en España, aunque de raíces 
españolas, podía dedicarme a la 
drogadicción, a la indigencia o a 
la venta de estupefacientes. Y sin 
embargo, tenía otra alternativa 
que, aun siendo más costosa, te
nía unos fines saludables: El es
tudio a distancia. Decidí apren
der perfectamente el español: 
leía tres libros semanales. Fo
menté mi dialecto y me afilié a 
un sindicato obrero desde el que 
se me facilitó realizar un curso de 
macanografía impartido por el 
INEM. En 1984, gracias a la so
lidaridad de mi familia y otros 
amigos, conseguí sacar el Gra
duado Escolar en una academia 
madrileña. 

A finales de 1985 me encon
traba matriculado en un institu
to de bachillerato ordinario. Su
peré el primer curso de BUP. 
Suspendí el segundo curso por 
dos asignaturas. En tercero de
cidí abandonar los estudios tras 
las palabras textuales de un pro
fesor a un familiar mío: «Conoz
co muchos casos. Mi experiencia 
me lo dice: este chico tiene mu
cho retraso y no podrá aprobar». 

Sin embargo, transcurridos 
unos cuantos años, decidí, tal vez 
por cabezonería, continuar estu
diando. Mi ilusión era ser perio
dista. Y gracias a la dedicación 
que me prestó un sacerdote sale
siano decidí matricularme en el 
INBAD de Alcalá de Henares. 

Mi expediente académico es
tá a la mano de cualquiera. Pues 
a punto de iniciar el segundo 
curso de la carrera de Trabajo S. 
en la Universidad Complutense 
no podía dejar esta oportunidad 

para hacer un llamamiento a los 
responsables de la educación que 
se escudan tras falsas estadísti
cas, matando la ilusión de mu
chos estudiantes. Ya que el mé
todo educativo preparado por el 
INBAD es un sistema que no de
bería desaparecer, concuerda 
con la aptitud de los estudiantes 
adultos perfecciona al individuo, 
despeja el estrés de las simples 
empolladas a través de un mate
rial didáctico que capacita al es
tudiante para un estudio más 
ameno, de más dedicación por 
medio de las tutorías que impar
ten los profesores. 

Finalmente quiero agradecer 
muy hondamente al INBAD de 
Alcalá de Henares: a su director, 
al personal docente, al cuerpo de 
auxiliares y ordenanzas, a mis 
ex-compañeros de 3° y COU, a 
todos cuantos me animaron a su
perarme como persona y como 
estudiante. Gracias por vuestra 
labor humana y educativa. Gra
cias por vuestra solidaridad pa
ra con personas que, como yo, 
avanzamos en la senda de la cul
tura con ánimos de encontrar la 
célula del conocimiento. Os ase
guro que si mi eterna ilusión es 
ser periodista tal vez nace del 
convencimiento de que es una 
profesión que me ayudará aún 
más a denunciar casos como el 
que os redacto. 

Pedro FUENTES BENET 

¡Dónde están esos miles 
de desempleados 
en Alcalá? 

Señor director: El pasado lu
nes día 24 de enero estuve a las 
9 de la mañana en la plaza de 
Cervantes a la convocatoria de 
los desempleados. Estuve duran
te casi una hora mirando a los 
desempleados que acudían a es
ta convocatoria y cuál no sería 
mi sorpresa que sólo vi a quince 
o veinte personas de la misma or
ganización y yo, que estoy vien
do peligrar mi puesto de traba
jo, me pregunto dónde están esos 
miles de desempleados y dónde 
está la solidaridad, pues esta 
marc;ha era para pedir un cam-

bio de política de este gobierno 
llamado «Obrero Español». 

Creo, como ciudadano y casi 
un parado, que es difícil que en 
Alcalá haya un colectivo de gen
te que mira por los parados de 
Alcalá y le demos la espalda, y es 
que sólo nos quejamos en los ba
res, mercados y casas. Así lo te
nemos muy, pero que muy difí
cil. Más vale que dejemos de 
quejarnos y acudamos a sus 
asambleas y a la concentración 
de los desempleados los miérco
les de 11 a 12 de la mañana. 

La Coordinadora tiene que 
hacer que los desempleados estén 
unidos y defiendan lo más ele
mental, que es un puesto de tra
bajo y una vida digna, que es su 
eslogan. 

Sin más y esperando que esto 
cambie, atentamente 

Rafael RODRIGUEZ 
PORTA 

Así, hay quien pueda 
Me he presentado a una plaza 

de ordenanza al Ayuntamiento, 
he pasado tres exámenes y he ob
tenido una buena pero insufi
ciente puntuación. Quizás, con 
justicia, si analizamos los exáme
nes. Pero ahí está el problema. 
Llegamos hasta el tercero y últi
mo, sobre «Casos prácticos», y 
nos formulan cinco supuestos
asuntos a resolver si fuéramos ya 
conserjes. Y claro, quien los co
noce y «al dedillo» es el que ha 
ganado la plaza, que a la sazón 
ejerce actualmente con un con
trato temporal y es meritorio ac
tivista del PSOE. 

Primero entran "ª dedo» y 
después, conociendo bien el te
rreno, te superan por unas déci
mas que decide un tribunal con 
compañeros de partido. 

Y es que, en el examen para 
una misma plaza, hace unos me
ses, también nos ganó un interi
no que había entrado antes y es 
de la dirección del partido que 
gobierna. Y así, para es.tas pla
zas, no hay quien pueda, sino 
ellos. 

• Angel VEGA REYES 

¡No espere las heladas! Limpieza del radiador. 
circuito de refrigeracion y nuevo liquido 

anticongelante POR SOLO 5.000 PTAS. 
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«Ilmo. Sr. Subdirector: Me 
dirijo a Vd. para poner en su 
conocimiento que tras la últi
ma Asamblea de esta FAPA ha 
sido elegida una nuevaJunta 
directiva. 

La composición de la mis
ma ha quedado como a conti
nuación sigue: 

Presidenta: Dª Matilde de 
Valenzuela, presidenta APA 
del C.P. Ciudad del Aire y vo
cal del APA del l. Mixto VII. 

Vicepresidenta: Dª Ampa
ro León, APA del C.P. !pla
cea. 

Secretario: D. Fructuoso 
Cuesta, APA del l. Complu
tense. 

Tesorera: Dª Manuela 
Abad, AP A cfel l. Compluten
se. 

Vocales: Dª Virginia Ter
mis, presidenta APA del C.P. 
Arcipreste de Hita; Dª Agus
tina Pérez, presidenta APA 
del C.P. Pablo Picasso; Dª 
Gloria Treviño, APA del Pa
blo Neruda; Dª Mª Val Ló
pez, APA del C.P. Miguel 
Hernández y APA del C.E.I.; 
D. Justo Basanta, presidente 
APA del C.P. Santos Niños; 
D. Juan Esteban Sánchez, 
APA del l. Mixto IV; D. Ju
lio Rina, presidente APA del 
l. Mixto IV. 

La nueva Junta directiva 
espera proseguir con el clima 
de colaboración emprendido 
por esta F AP A con el MEC y 
con las diferentes Subdirec
ciones Territoriales. 

Como nueva presidenta y 
responsable de la Delegación 
de la Giner de los Ríos, quie
ro transmitirle nuestra preo
cupación por el problema de 
la creciente falta de plazas es
colares en las Enseñanzas Me
dias y la urgente necesidad de 
dar una solución a este tema 
desde la Administración, 
puesto que estamos finalizan
do el año 93 y mucho nos te
memos que los problemas del 
curso 94-95 serán graves co
mo no se agilice, la construc
ción del tan deseado Institu
to IX y del X. 

Por otro lado reiteramos 
nuestro desacuerdo con la su
presión de aulas en Alcalá, 

nas elegir en asamblea nueva Junta directiva 

Escrito de la F AP A de Alcalá de Henares 
al subdirector territorial del MEC 

Sr. Director: Como presidenta ele la FAPA-JUcalá, responsable de la 
Delegación de la FAPA Regional teGiner de los RíOS» y miembro de n 
junta clirec:tiva en Madrid, le ruego que publique en n Semanario esta 
carta y el escrito remitido por nuestra Junta Direc:tiva el puado día 2 de 
diciembre al Sub-director Territorial del M.E.C. Creemoa necesario darlo 
a conocer a caantos estén interesados y a la opinión pública ea general 
para que de este modo se pueda clarificar nuestra postura INEQUIVO
CA, respecto a temas que nos competen como padres involucrados en 
la educación de nuestros hijos, que estamos representando a todo un co
lectivo, plural y democrático, SI, pero No político, puesto que en nues
tras asociaciones y federaciones estamos padres-madres ejerciendo unos 
derechos ciudadanos en pro de una mejora de la calidad de la enseñan
za, fin éste contemplado en todos nuestros estatutos y meta de nuestros 
esfuerzos. Somos un movimiento ciudadano real y consolidado, que en
globa a la inmensa mayoria, puesto que luchamos por una Esc:aela Pú
blica de calidad en la que tenemos cabida todos. 

puesto que esto está dándonos 
problemas con las ratios en los 
colegios y hasta nosotros están 
llegando las quejas de los pa
dres, puesto que no se están 
respetando en muchos centros 
y la creciente masificación es
tá ahí. 

A todo lo anterior se Je une 
que hay un número constan
te de traslados oficiales y por 
ello no se pueden hacer las 
previsiones con anterioridad 
ni con fiabilidad y así lo es
tamos constatando en la ma
triculación de alumnos en cu
yas comisiones estamos pre
sentes. 

Esta FAPA quiere que la 
LOGSE sea una realidad y na
da mejor que comenzar por la 
bajada de las ratios en toda la 
enseñanza, que los equipos de 
orientadores estén en todos los 
centros y sean una realidad, 
que se impartan las clases de 
música y del segundo idioma, 
que se generalice Ja educación 
a partir ele los tres años en to
dos los colegios, que se ubi
que el conservatorio en su em
plazamiento definitivo al 
igual que la E.O.I., que se 
erradique el fantasma del «do
ble turno» y en deI'initiva que 
mejore la educación de nues
tros centros porque allí se for
ma al «futuro» de nuestro pue
blo y de nuestra sociedad. 

Nosotros, como padres in
volucrados en la educación de 
nuestros hijos, no delegamos 
responsabilidades y estamos 
trabajando por ello. Aunque 
muchas veces nos encontra
mos con problemas de los cua
les no somos nosotros los res
ponsables, sino la Adminis
tración, que es quien debe y 
tiene que solucionarlos lo más 
pronto posible y no perderse 
en un continuo papeleo y bu
rocracia. 

Creemos que cuando se tra
ta de un tema tan prioritario 
como es la educación de nues
tro «futuro» y éste peligra no 
debemos dejar que el tiempo 
nos dé la razón. Hay quepo
ner las medidas a tiempo y 
atajar los males para que no 
se nos desborden luego los 
problemas. 

A usted, como responsable 
de la subdirección del MEC, 
es a quien tenemos que pedir
le que, al menos, se cumpla la 
Ley que está escrita. 

Queremos pedirle desde 
nuestra F AP A que con la su
ficiente anticipación se reali
ce una campaña de informa
ción para los padres y tam
bién dirigida a los profesores 
sobre lo que significa la ESO. 

Su calendario de aplicación 
generalizada y obligatoria pa
ra todos los alumnos, ya que 

estamos encontrándonos con 
un rechazo de muchos padres 
hacia ésta y este se debe, en 
gran parte, a las informacio
nes negativas que están reci
biendo por parte de algún co
lectivo de profesores y el ex
ponente más claro lo tenemos 
en el doble turno del Institu
to Mixto IV. 

Queremos hacerle llegar del 
mismo modo nuestra postura 
con respecto a Ja huelga de las 
Medias. 

Estamos apoyando a nues
tros hijos en ella, ya que sus 
reivindicaciones son las mis
mas que nosotros como padres 
estamos demandando desde 
hace años y nos parecen total
mente legítimas, aunque tam
bién queremos añadir que 
muchos de los alumnos están 
desinformados de estos pun
tos básicos de la huelga y esto 
denota que por parte de algu
nos profesores no hay la sufi
ciente colaboración para con 
las Juntas de delegados. 

También queremos hacer
le llegar nuestro total recha
zo para con la conducta de al
gunos profesores y la coacción 
que están haciendo a los alum
nos, puesto que les están ame
nazando con exámenes para 
esos días e incluso se los han 
realizado, con lo cual creemos 
que se están vulnerando una 
vez más sus derechos. 

A los alumnos se los priva 
de algo que no se les cuestio
na cuando es la inversa el te
ma de la huelga y son los pro
fesores quienes han estado 
días y días en ella y que por 
cierto sí contaron con nuestro 
apoyo desde las AP AS y FA
PAS. 

Sabe y Je consta nuestro 
ánimo de diálogo y nuestra 
capacidad de aguante, pero 
queremos que se den solucio
nes a Ja iruinidad de proble
mas que por desgracia conti
nuamos padeciendo y que re
percute negativamente en 
nuestros hijos y en definitiva 
en el futuro de nuestra 
sociedad. 

Atentamente, 

M. de V ALENZUELA 
Presidenta FAPA 

.................. :::::·::::::::::::: :::::¡¡:~::¡:rn=ll!ilBl~C~l-~,!Mll'I~ !Rl•a~•¡·~·,-=-~.!Cffl~li, il~--

H e naca r S.A. 
. COllCESIOllARIO rl.1c1AL 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 -ALCALA DE HENARES-
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 -TORREJON DE ARDOZ- 111 

M · fi Todo lo que hacemos :nos con.duce a ti. 

n11e ..... e1e11M PUERTA de lladrld 



Al final habrán ganado los 
que han conseguido nueve 
delegados a un Congreso. 
Los derrotados, con tres de
legados, todavía andan por 
ahí tratando de explicarse 
qué pudo pasar para perder 
una asamblea que tenían ga
nada. Los que. no obtuvimos 
representación, claro, ni 
contamos para la estadística. 

Pero ésta es la lectura más 
fácil, más simple, y por tan
to, más irreal. Podemos en
sayar otra: los «renovadores» 
(entre comillas) han necesi
tado movilizar todos, abso
lutamente todos sus recursos 
humanos, para conseguir no 
perder. Convencer, desde 
luego, no convencieron a na
die y pasaron por la tribuna 
arrastrando en voz baja un 
discurso gastado de supues
ta renovación. Excepto Ur
bano, que no desaprovechó 
para abundar en los rasgos 
propios y diferenciadores de 
su corriente. La defensa 
«guerrista» malogró, creo, 
sus posibilidades de triunfo. 
Tomás habló de que no hay 
que hablar con la prensa. Y 
Macías, que empezó muy 
bien, se perdió en el alegato 
demagógico-sindicalista 
(quizá para atraer algún vo
to de los compañeros que 
también militan en UG T) y 
me consta fehacientemente 
que cosechó varios votos de 
castigo. 

Para nosotros, los que no 
entramos en la estadística, el 
hecho de presentar candida
tura y tener la oportunidad 
de defenderla era ya todo un 
éxito. Poco o nada teníamos 
que decir en la elección de 

.GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

C .M.R. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

D.L. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

J .M.P 
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«lo tenemos vocación de bi111g10 ni de pernio, 
sino de mayoría» 

Un espacio de identidad común 
Francisco Muñoz Romero, 

autor de este artículo, 
forma parte del grupo 

«regeneracionista» 

«Debemos marginar en la práctica los 
comportamientos y actitudes de compa
ñeros que suponen un obstáculo para la 
integración. Sin duda hay gente, en los 
dos bloque mayoritarios, a quienes inte
resa más el conllicto que el acue.rdo, por
que el conllicto es la justificación per
fecta para el mantenimiento del status, 
o para la aspiración al mismo». 

delegados a un Congreso que 
plantea un debate de poder 
tan maniqueo como el de los 
supuestos renovadores y los 
guerristas de hecho. Pero en 
esa Asamblea tuvimos la 
oportunidad de intervenir 
ante más de doscientos com
pañeros y compañeras y pre
sentarnos en sociedad. Hici
mos llegar nuestro mensaje. 
El trabajo empieza a partir 
de ahora. Por lo pronto, ya 
hemos conseguido ampliar el 
número de personas que 
asiste a las reuniones de tra
bajo. Son cinco, quizá seis, 
pero cinco o seis más que an
tes y dispuestos a trabajar. 
La próxima vez no seremos 
22. Ya lo dijimos en la 
Asamblea: nos proponemos 
liderar el proyecto socialis
ta, encabezar la auténtica re
novación del partido e ini
ciar un camino de consenso 
que permita superar las ab
surdas divisiones actuales. 
Eso no significa acabar con 

la diferencia. Ni es inteligen
te ni es democrático. 

Nuestro proyecto pasa por 
abrir un hueco entre dos blo
ques compactos y antagóni
cos y hacer realidad un espa
cio de identidad común. Eso 
es posible porque nos unen 
más cosas que nos separan. 
El último obstáculo se en
cuentra en las actitudes per
sonales y en los compromi
sos con el «exterior». En 
cuanto a esto último , tene
mos que ser capaces de cons
trµir un modelo local, y ven
tilar los asuntos exteriores de 
una manera más civilizada 
que hasta ahora. Lo que 
quiero decir es que no debe
mos hipotecar las posibilida
des de cohesión de nuestra 
agrupación, tensionándola 
exclusivamente cuando al
guien tira de la cuerda en 
Madrid. 

Y con respecto a lo prime
ro, es evidente que debemos 
marginar en la práctica los 

comportamientos y actitudes 
de compañeros que suponen 
un obstáculo para la integra
ción. Sin duda hay gente, en 
los dos bloques mayoritarios 
a quienes les interesa más el 
conflicto que el acuerdo, 
porque el conflicto es la jus
tificación perfecta para el 
mantenimiento del status, o 
para la aspiración al mismo. 

Desde luego, habiendo 
dado este primer y significa
tivo paso, no vamos a come
ter el error de convertirnos 
en mercaderes del desequili
brio. Lo que necesita nues
tra Agrupación es estabili
dad y pensamos que pode
mos aportar un equilibrio 
dinámico a la misma. Aun
que podíamos en un momen
to dado tener la tentación de 
convertirnos en un «lobby» 
o grupo de presión , está cla
ro que no lo vamos a hacer. 
No iremos al mercado a cam
biar nuestro proyecto por so
luciones personales, porque 
ése no es el planteamiento. 
Del mismo modo, cualquier 
intento, que puede haberlos, 
de «aplastamiento» (por uti
lizar la terminología emplea
da en algún despacho muni
cipal) tendrá la oportuna 
respuesta. 

Por tanto, deben estar 
tranquilos a uno y otro lado. 
Que no tenemos vocación de 
bisagra ni de pernio, sino de 
mayoría. Este es un proyec
to a medio plazo y no tene
mos ninguna duda de que al 
final lograremos nuestro 
propósito . 

Francisco MUÑOZ 
ROMERO 

CELILITIS :·: OBESIDAD :·: INSUFICIENCIA VENOSA CIRCULATORIA 
Y LINFATICA :·: VARICOSIS DEL EMBAUZO y LIPOEDEMAS 

Realiza un perfecto drenaje linfático y descongestiona las extremidades 

n Jl--1L 

Yresq/tt lo último en presoterapla diseñada con la más avanzada tecnología 
Los mejores y más modemos tratamientos :::::······· :;; :::: ;o::::: ::::: :····:::::::::::······:e; :::: ::::··:: ;,;.: ::::::: 

de salud y belleza aplicados por profesionales :¡¡(:,J. .... J.qª-\!S•tn.Ul.\lig(J.J.•$!!! 
de reconocido prestigio podrá encontrarlos en: Avda. Guadala'ara, 34. Tlf.: 889 20 45. ALCALA 
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Lo hemos dicho en más 
de una ocasión: No es de
masiado pedir que se reti
ren de las calles de Alcalá 
todos aquellos elementos 
relacionados con los servi
cios públicos y que ya son 
total y absolutamente 
inútiles. 

Papeleras rotas, farolas 
obsoletas, restos de anti
guos rótulos que hace mu
cho dejaron de anunciar 

Inventario de chapuzas 

Los mu:iiones 
de los cables 

nada ... Y todo lo relaciona
do con los teléfonos y la 
energía eléctrica, léase pa
lomillas vacías, postes que 
nada soportan y cables que 

no transportan un solo 
electrón. 

No tiene ningún sentido 
que todos estos objetos no 
sean retirados de la vía pú-

OBRA CULTURAL 
~ DE JY\ADRID 

Enero · Febrero de 1994 

blica, pero lo cierto es que 
allí están como puede con
templarse en las fotografías 
de esta semana, fotografías 
que están tomadas en luga
res tan céntricos como la 
confluencia de la calle Ma
yor con la plaza de Cervan
tes, en la calle Nueva o en 
la calle de Santa Ursula. 

Insistimos: ¿Qué pintan 
ahí esos cables cortados? 

PROGRAMA DE ACTOS 11° MARATON 
DIA 

Viemes,28 
Sábado,29 
Dom., JO 
LUnes, J1 

Martes,, 
Miérc., 2 

Jueves, J 

- - - .. .. 

ACTO 
Recital de Música Folk por CANCIV AL 

Teatro. Grupo TELA presenta: «Dios» 

Concierto por la Agrupación Musical LA-SOL-MI. 

Recital Poético por Colectivo «EL DUENDE». 

Concierto Música Renacentista por SALTARELLO 

Recital de canciones por TRIO 5ª EXPRESION 

Recital lírico: 
Gonzalo Femández Mar Abascal v Tulio Gaitliardo 

HORA 

ltarde 
na tarde 
na tarde 

ltarde 
ltarde 
ltarde 
a tarde 

EXPOSICIONES 
COLECTIVA 11 

Sala «A» - Del 27 de Enero al 4 de Febrero 
Ana Gulias, Mónica Mansó, Genoveva Ortega, 
Concepción Razabal, Tina, Mª Jesús Marín, 

Carlos F. Eguía, Pedro Santos. 

Sala «B» - Del 29 de Enero al 6 de Febrero 
Paloma García, Osear Martín, Eugenio Fernándcz, 

Carmen Rivera, Francisca Berlínches, Francisco Arostegui, 
Virginia Termis, Manuel Casarrubios 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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La huelga general 
Aunque cuando este pe

riódico llegue a sus manos la 
huelga general del día 27 de 
enero será ya historia, escri
bo este comentario varios 
días antes del de la convoca
toria de la misma ya que, si 
es necesario, volveré a ha
cerlo a toro pasado. 

Gacetillas complutenses 
manera descarada, todo 
aquello que defendiera la 
justa postura de los alcalaí
nos, que no de la universi
dad que se desentendió olím
picamente del tema, ni del 
ayuntamiento que luego de 
movilizarnos a todos aban
donó el barco de una mane
ra más bien poco airosa. 
Puedo dar fe de que mandé 
varias cartas a diferentes 
diarios madrileños abordan
do este tema, ninguna de las 
cuales fue publicada como 
cabía esperar. 

Hecha esta pertinente 
aclaración, vayamos al gra
no. ¿Se han planteado uste
des la posibilidad de estar 
disconformes con la política 
económica -y, por qué no, 
también la general- del go
bierno al mismo tiempo que 
discrepan de los sindicatos? 
¿Se les ha pasado por la ima
ginación que, hagan lo que 
hagan el día 27, y no tienen 
por qué estar necesariamen
te de acuerdo con ninguna 
de las dos partes en conflic
to , una de ellas les apuntará 
indefectiblemente en sus es
tadísticas? ¿Se han pregun
tado alguna vez por qué en 
estos casos no hay una terce
ra opción que permita a los 
ciudadanos expresar simul
táneamente su rechazo a go
bierno y sindicatos? 

Y o sí, y les aseguro que la
mento enormemente que esa 
tercera opción no exista. Eso 
es todo por ahora; la próxi
ma semana hablaré, si es que 
se tercia, de la actuación de 
los piquetes contundente
mente informativos, adjevi
to que les aseguro yo no me 
he inventado. Pero como no 
me gusta anticipar los acon
tecimientos, prefiero esperar 
hasta entonces. 

Madrid (y dos) 
Si la semana pasada ha

blaba del centralismo estúpi
do y arrogante de los medios 
de comunicación madrile
ños, hoy me toca hacerlo una 
vez más de ese esperpento 
valleinclanesco que es el 
pomposamente autodenomi
nado gobierno regional. .. 
Un gobierno de opereta que 

ha conseguido realizar la 
cuadratura del círculo de in
ventarse todo un tinglado 
que bien caro nos cuesta a los 
ciudadanos y el cual, para
dójicamente, tiene menos 
competencias reales que un 
portero de cine. 

Lo malo es que las discu
siones sobre el sexo de los 
ángeles que por entretener
se realizan los señores dipu
tados autonómicos nos salen 
bien caras a los paganos de 
los contribuyentes, sin que 
nos quede siquiera el flaco 
consuelo de sentirnos repre
sentados en la cosa esa de la 
madrileña calle de San Ber
nardo; porque el aberrante 
invento de la lista única ha
ce que la representación de 
las poblaciones no capitali
nas sea virtualmente nula 
copado como e¡itá el invento 
por los aparatos de los par
tidos de turno. 

Si todo este asunto se que
dara en el folklore de una 
autonomía de tercera divi
sión vacía en la práctica de 
competencias reales , pues 
miren ustedes que no estaría 
del todo mal la cosa aunque 
hubiera que mantener entre 
todos el tinglado; pero lo 
malo es que estos señores, al 
no poder coger nada por 
arriba porque el gobierno 
central nunca se lo ha dado, 
se dedicaron a rebañar por 
debajo menoscabando la 
autonomía municipal hasta 
unos extremos francamente 
alarmantes. Se da así lapa
radoja de que los munici
pios, verdadera piedra angu
lar de cualquier sistema po
lítico que se precie de acer
carse al ciudadano, están 
ahora mucho más maniata
dos que antes, habiendo per
dido en la práctica compe
tencias tan fundamentales 
como son las urbanísticas , 
ahora dirigidas práctica-

RAFAEL 
curandera · Ouirapráxica · Vidente 

Parapsicálaga · Hipnosis · Regresiones 
Tiene el placer de comunicar a sus amigos y público 
en general la apertura de su nueva consulta, donde, 

previa petición de hora al teléfono 883 58 03 
tendrá mucho gusto en atenderles 

Calle Chorrillo, nº 4 - l ºE (Despacho Nº l) Alcalá de Henares 
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mente todas ellas desde Ma
drid. 

No, no se puede decir que 
hayamos ganado precisa
mente con el cambio; antes , 
con la extinta diputación 
provincial, los ayuntamien
tos eran más libres, hasta los 
pequeños tenían representa
ción en la misma y ésta, que 
asumía competencias exclu
sivamente administrativas y 
no políticas , hablaba menos 
y arreglaba más carreteras. 
Ahora, por el contrario , el 
gobierno del señor Leguina 
coarta hasta asfixiarlas las 
iniciativas urbanísticas de 
los municipios cuando no di
rectamente las impone, gas
ta energías peleándose con el 
ayuntamiento de Madrid 
justo desde que éste está en 
poder de los otros y no an
tes, y tiene iniciativas tan 
peregrinas -y tan costosas 
para los contribuyentes
como la de subvencionar el 
diez por ciento de los alqui
leres, como si esto fuera a 
abaratarlos cuando en reali
dad para lo único que va a 
servir es para encarecerlos 
todavía más. 

Con toda sinceridad. ¿Nos 
merecemos esto? 

Por cierto: Al final , y con 
un mes de retraso, me aca
baron publicando la carta a 
la que hacía referencia la se
mana anterior. Sin embar
go, en situaciones mucho 
más serias como en el asun
to del oportunismo descara
do y mixtificador de Gusta
vo Villapalos con ocasión del 
secuestro para su propio y 
particular beneficio del ani
versario del séptimo cente
nario de la creación de los 
Estudios Generales alcalaí
nos , los diarios madrileños 
cerraron filas como una pi
ña en torno a este político 
metido a rector censurando, 
casi sin excepción y de una 

El aparcamiento 
de la calle Corinto 

Lo digo claramente: Estoy 
completamente harto de te
ner que cargar sobre mis cos
tillas de contribuyente las 
consecuencias de las metedu
ras de pata de aquéllos que 
nos gobiernan y que, si no 
sirven para ello , lo mejor 
que podían hacer era dedi
carse a cultivar lechugas. Es
toy harto, vuelvo a insistir, 
de que el erario público , es 
decir, todos nosotros , tenga 
qúe pagar por los errores de 
unos señores que, si se les 
obligara a ser responsables 
de los mismos , quizá pusie
ran más cuidado en no co
meterlos. 

Ahora tenemos el caso del 
aparcamiento de la calle Co
rinto, pero éste ha sido tan 
sólo el último eslabón de una 
larga lista capaz de hartar al 
más paciente. Si unos seño
res concejales , como tales o 
como representantes de unos 
partidos políticos, han sido 
condenados judicialmente a 
indemnizar a unos ciudada
nos por una actuación inde
bida, me parece muy bien 
que lo hagan . .. Pero que 
lo hagan ellos, que son los 
únicos culpables , con sus 
propios cuartos y no usted , 
amigo lector, o yo , que na
da tuvimos que ver en el 
asunto. 

José Carlos CANALDA 

3ªEDAD 
PRECIOS ESPECIALES PARA RESIDENTES JUBILADOS 

;VIVA toll ASISTEllt/A ESPKIALIZADA, SECURIDAD 
r tOMODIDAD Ell EL tEllTRO DE U t/UDAD! .·. 

HOTEL INFANTE 
C/ San Juan de Dios, 14 - Tlf.: 949 - 22 35 55 - GUADALAJARA 
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Las confidencias de Don Miguel 

Otra huelga general 
Terminábamos el último día deseando que la huelga general fuera libre, que 

los derechos de empresarios y trabajadores fueran respetados, y que tanto los 
unos permitieran la huelga sin represalias posteriores, en tanto los otros respe
taran el derecho de quienes desearan trabajar. Entre otras varias razones posi
bles, por una fundamental, y es que constitucionalmente se reconoce a trabajadores y empresa
rios la adopción de medidas cuando surjan los conflictos, y muy especialmente a los trabajado
res, el derecho a la huelga defendiendo sus intereses. Y cuando en una orientalización del país 
se pretende precarizar aÚD más el ya precario empleo con los ya conocidos contratos-basura re
cientemente aprobados, es de comprender que si el sindicalismo está para algo, ahora debe estar 
presente. Dentro de las más elementales reglas, no sindicalistas sino simplemente sociales, nun
ca podremos estar de acuerdo con la pretensión demencial y propia de tiempos superados de la 
culpabilidad de los problemas económicos procede de los salarios. Estoy seguro de que cualquier 
estudiante de primero de económicas nos daría en pocos segundos una retahíla de responsables 
posibles, no solamente de tipo empresarial, sino también de componente político. 

Y ante este hecho avasallan
te por excluyente, creemos que 
la huelga está más que legiti
mada. Pero dado el tiempo en 
que debemos entregar, cuando 
escribimos estas líneas desco
nocemos lo que sucederá el 
27-E, en tanto ya todos tendre
mos conocimiento de ello cuan
do, al siguiente día, este sema
nario esté en los kioscos. Lo 
que sí tengo muy claro es que 
nadie debe hablar de los daños 
económicos de la huelga en un 
país en el que sus autoridades 
laborales permiten los acue
ductos, que no puentes, disfru
tados en el pasado mes de di
ciembre. Seguro que en esto, 
como en similares socarrone
rías , también figuramos a la 
cabeza en el Guinnes europeo. 
Trapaceros que somos. 

Bueno sería, en todo caso_, 
que la huelga general, otra más 
contra los presuntos socialistas 
en sus años de gobierno, sirvie
ra para algo. Generalmente 
siempre las huelgas generales 
sirve para algo, más aún en un 
país como el nuestro que no 
consigue su efectiva moderni
zación, un país en el que se re
siste a desaparecer esa esquizo
frénica lucha por el manteni
miento a ultranza de la sorda 
lucha entre quienes todo lo tie
nen y nada quieren ceder y 
quienes desean acceder al bie
nestar, aunque sólo sea a unas 
migajas más o menos sustan
ciosas. Triste es el hecho de 
que quienes deberían haber lu
chado por la paz social, se han 
preocupado más de conseguir 
su particular y peculiar paz so
cial personal, y se han olvida
do de promesas, votos y votan
tes. Y la triste consecuencia es 
·el actual estado de desconten
to social, la realidad de un pue
blo disconforme y cabreado y 
el hecho aún más grave de que 
quienes gobiernan han agota-
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do sus ideas y se han echado en 
brazos de la inercia política, en 
tanto los posibles repuestos es
peran sin azuzar a que las fie
ras se retiren a sus cubiles pa
ra dejar el paso abierto. Lo 
malo es que cada vez se descon
fía más, tanto de los unos co
mo de los otros, maliciándose 
que ni los unos ni los otros sean 
capaces de conseguir esa nece
saria modernización social en 
la que nadie quiere ceder: los 
que tienen las llaves no quie
ren abrir las puertas, en tanto 
que los que quieren entrar es
tán más hartos cada día de que 
las puertas no se abran. 

La verdad es que si se quie
re buscar motivos para una 
huelga general, sería suficien
te const~tar -¡qué país, Mi
quelarena!- que pocos meses 
después de la llamada a las ur
nas contra la posible llegada de 
la derecha, que sólo meses des
pués de que se declarase que 
«Se había entendido el mensa
je electoral>,, que sólo meses 
después de haber prometido el 
pacto social y que sólo meses 
después de comprometerse en 
el impulso democrático, se 
aprueben por decreto del go
bierno o se legisle por todo el 
arco parlamentario conserva
dor una serie de medidas a las 
que nunca podría dar el visto 
bueno cualquier sindicato de 
trabajadores por muy amari
llista que sea. 

Pero en este país casi todo es 
posible. Como posible ha sido 
que con todo el problema sala
rial congelado o así, el PER an
daluz y extremeño reciba una 
cuantiosa subida (parece que 
supera el 30 % ). Claro que has
ta este asunto, en una normal 
interpretación social, produce 
verdaderas naúseas políticas. 
Nunca podremos entender có
mo un pueblo, por muy sene
quista que sea, es capaz de re-

cibir el pez de la venalidad en 
lugar de exigir que se le ense
ñe a pescar, aunque sólo fuera 
por histórica justicia social. 

Lo importante es ahora co
nocer cuáles sean las conse
cuencias de la huelga, pues so
mos incapaces de entender en 
la más elemental interpreta
ción política que la huelga se la 
pueda traer absolutamente flo
ja al gobierno, como así se ha 
dicho, lo que no puede ser de 
recibo en democracia, tanto si 
se tienen problemas depresi
vos, como si se padece de ciclo
timia. Al fin y al cabo tras el 
14-D se produjo un claro 
aumento en la protección so
cial y después de la de mayo 
/92 se pactó el proyecto de la 
Ley de Huelga. Veremos qué 
nos trae la tercera huelga gene
ral, contra un mismo gobierno 
partidista, que se produce des
de la Guerra Civil. Penosa 
marca. 

Lo que sí tengo absoluta
mente claro, dentro de la es
quizofrenia nacional que nos 
aflige, es que la huelga general 
la hacen -además de los pro
gresismos sociales políticos, 
aun siendo utópicos- los mis
mos que apoyaron a quienes 
ahora dictan las medidas labo
rales regresivas, los mismos 
que mañana volverían a votar 
las mismas opciones presunta
mente progresistas pero ínti
mamente conservadoras -po
siblemente por «conservarse» 
ellos y sus personales consecu
ciones en el largo decenio-. Si 
quienes huelgan ahora maña
na apoyarían a los mismos en 
las urnas, sin extirpar el mal de 
raíz, en la próxima llamada a 
una huelga, que sean ellos 
quienes se saquen las castañas 
del fuego. Que ya está bien de 
tanta ambivalencia y de estar 
repicando y en la procesión. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

OCASO adquiere la 
cartera de decesos 

de Mermes 
OCASO, Compañía 

de Seguros y Reasegu
ros, cabecera del grupo 
asegurador de su nom
bre, ha adquirido la to
talidad de la Cartera del 
Ramo de Decesos de 
HERMES, entidad re
cientemente vendida al 
grupo suizo Fortuna. 

La compra de esta 
cartera del Ramo de De
cesos, que ha sido ya ofi
cialmente autorizada 
por la Dirección General 
de Seguros, viene a con
solidar la posición de li
derazgo de OCASO en 
este sector asegurador 
desde la creación de la 
Compañía en el año 
1920. 

Con la adquisición de 
esta nueva cartera, el 
Ramo de Decesos de 
OCASO sobrepasa la ci
fra de un millón y me
dio de pólizas que cu
bren en conjunto a más 
de 5 Millones de asegu
rados, sólo en este ramo. 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas-
Telf.: 882 62 03 ~ 

ESCUELA· TALLER 
DE ARTES DECORATIVAS 
PiDtara &Obre madera, Tela, Escayolas ... Etc. 
MvmoJeaclo, Pátiw, Cnqleladaa, Slacil, Te-

&idol, Llcu ... Otru téaúcas. 
INICIO DE CURSOS: TODOS LOS MESES 

3 horas por semana -6.000 ptu./mcs. Tlf.: 88913 52 
d Juan Gómcz, 1 - 2° B. Junto al Conservatorio. 

FONTANERO 
Sanitarios. Calefacción y Gas 

ELECTRICIDAD 
y reformas en general 

-Presapaestos sin compromiso-
Telf.: 889 87 19 

VENDO CHALET 
Junto Estación FF .ce. 
-URGE POR TRASLADO-

• 4 dormitorios, • Garaje, 2 coches 
• Tres W.C. • Calefacción y agua caliente. 

Telf.: 880 42 52 
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Entre los muchos borradores 
de proyectos de ley que se es
tán preparando figura el que 
contempla la implantación del 
jurado popular en España. Por 
fin vamos a ser espectadores de 
esa puesta en escena tan apasio
nante que empieza con lo de 
«¡el Estado Español contra Jo
sé Pérez!». Y que me perdonen 
todos los Pepes cuyo primer 
apellido es Pérez, porque se 
trata de un torpe ejemplo traí
do a mano. 

A contraviento \ ~ 

Siete hombres sin pieUad 

acaba de nacer en el Hospital 
Príncipe de Asturias. 

Y no sería mala idea que pi
dieran la baja por su cuenta en 
esta lista de posibles candida
tos los dudosos sistemáticos sin 
remedio, que eso podría dege
nerar en un gorigori sin fin, 
siendo como son número im
par. También se deberían 
apartar por propia iniciativa 
los políticos especialistas en 
demostrar que lo blanco es 
negro y que lo negro es blanco, 
según les convenga porque po
drían convertir la mesa de de
liberaciones secretas en un tni
nicongreso triunfal a su ma
yor gloria. Tampoco sería 
conveniente dar una oportuni
dad a los demasiado imagina
tivos; en cada juicio de faltas o 
hurto menor verían el largo 
brazo de las conspiraciones de 
la CIA o de la KGB aunque ya 
no exista. 

Pero de lo que yo vengo a es
cribir hoy es del número de 
miembros, no de José Pérez si
no del jurado. Creo que se ha 
sugerido el siete como número 
ideal. Siete, ya se sabe, fueron 
los míticos brazos del Jordán, 
las antiguas maravillas del 
mundo, los magníficos deJohn 
Sturges y los niños bandoleros 
-caballo, trabuco y manta
de Écija. Siete son, en fin, 
los pecados capitales y hasta 
el número de esquinas de un 
entrañable rincón alcalaíno 
del casco antiguo; de manera 
que aunque no se hayan inspi
rado en todas estas cosas para 
dar con la cifra a mí me parece 
que es tan respetable como otra 
cualquiera. Alguien habrá que 
le encuentre reminiscencias 
mágicas, que algunos números 
coprendidos entre el uno y el 
cien están muy bien considera
dos en la cosa de la cábala, la 
quiromancia y demás conven
tículos. 

Yo, al igual que tantos espa
ñolitos tengo una imagen ine
quívocamente americana del 
Jurado porque para eso nos he
mos pasado media vida viendo 
películas de juicios «made in 
Hollywood.>. En ellas, aprendi
mos muy bien todos esos por
menores acerca de nuestros de
rechos dentro de una comisaría 
y lo difícil y meritorio que le 
debe de resultar siempre al fis
cal demostrar -con pruebas 
contundentes, jamás obtenidas 
por medios ilegales -que cual
quier acusado es realmente cul
pable de algo. Es más, en esas 
películas de largas parrafadas y 
cierto suspense descubrimos 

con admiración que toda esa 
gente que había al otro lado 
de las puertas cerradas a cal 
y canto: los ujieres tripudos, 
la dactilógrafa miope, el pú
blico variopinto -incluida la 
chica rubia y silenciosa sen
tada en el último banco-, el 
testigo declarante, los policías 
que custodiaban al reo, el abo
gado protestón y el fiscal ago
biante eran de carne y hueso, 
como nosotros. Hasta Su Se
ñoría, el mismísimo juez, todo 
él era humanísimo, excepción 
hecha de su mazo de madera. 
Recuerdo que resultaba muy 
emocionante, luego, cuando 
había terminado el juicio 
-digo, la película- salir a la 
calle queriéndote hacer pasar 
por un tipo neoyorquino de 
aquéllos, en posesión de todos 
sus derechos, incluido el de aco
gerse a la Segunda Enmienda 
de la Constitución Americana. 
Hay que ver los tortazos que te 
dabas contra las farolas, ade
más de pisar todos los charcos. 
Es un decir. 

Pero una cosa es el cine y 
otra la realidad. Y quienes me
nos los confundimos somos los 
cinéfilos. Lo digo porque eso de 
ser elegido miembro de un ju
rado popular para decidir si 
otra persona ha cometido o no 
un delito, sin más matizacio
nes, me parece un trago durí
simo. Dadas las condiciones 
que se han de cumplir -ser ig
norantes en jurisprudencia y 
estar en perfecto uso de las fa
cultades mentales -no me gus
taría ser uno de ellos. Me atri
bula lo de verme obligado a es
tar encerrado en una sala con 
otros seis ciudadanos tan abru
mados como yo por el peso de 
una misma responsabilidad: 
decidir si alguien debe ir a la 
cárcel, tal vez durante la mitad 
de su vida, o quedar libre de 
cargos como si no hubiera pa
sado nada. Sobre todo, después 

MALLAS METALICAS 
FIMICICIOll, VEllTA DIRECTA E llSTALACION DE: 

*CERRAMIENTOS METALICOS. ~ 
*ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POSTE~ 
Si lo prefiereJ le proporcionamos todo el material 
para que V d. mismo haga su propia ins_talación. 

~ MALLAS CASTILLA-LA IAICHA, S.L 
Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A · GUADALAJARA 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 
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de cruzar la mirada con el acu
sado más tiempo del que reco
mienda el sentido común. 

Porque no me negarán uste
des que hay ciertas posibilida
des de que le toque precisamen
te a uno formar parte de esos 
siete hombres -y mujeres
sin piedad en el típico caso, por 
ejemplo, de inocente con mala 
suerte -y con todas las prue
bas aparentes en su contra- u 
otro, no menos clásico, con ase
sino de ojos dulces y abogado 
defensor listísimo de ésos que se 
conocen todas las triquiñuelas 
para inspirar misericordia a los 
hombres justos y anónimos, co
mo hacía Robert Taylor en 
Clúcago, aíio 30¡ que, por cier
to, el uso descarado de su coje
ra resultaba infalible. 

Si manifiesto estos recelos, es 
precisamente porque soy firme 
partidario del jurado popular, 
con todas sus consencuencias, y 
doy por descontado que esas 
siete personas normales y co
rrientes nunca serán siete má
quinas de la verdad. Así que no 
estaría de más que siendo éste 
como es un país en el que todo 
quisque lleva dentro un médi
co, un juez y un seleccionador 
nacional de fútbol, empezarán 
ya a inscribirse voluntariamen
te como objetores de conciencia 
judicial todos aquellos que se 
han distinguido por pregonar 
que el problema de la delin
cuencia lo resolverían de la no
che a la mañana, los que dicen 
saber quien es inocente o cul
pable al primer vistazo sin más 
gaitas; los que se han pasado la 
juventud soñando con tribuna
les populares de paredón y los 
que en cuanto tuvieran a al
guien con nombre y apellidos 
delante de ellos para juzgarle, 
se emperrarían en condenar a 
la sociedad enterita, desde el 
mismísimo presidente del Im
perio USA hasta la niña que 

¿Y qué me dicen ustedes de 
los racistas, los rencorosos, los 
que jamás han roto un plato 
ni han tomado una decisión 
crucial en su vida y los que 
les encanta discutir por discu
tir sin llegar a ninguna parte? 
La verdad es que pintarían 
poco con esos asuntos tan pelia
gudos entre manos. Y no nos 
olvidemos de lo mal que lo 
harían los indecisos, los pusilá
nimes y los que aprovechan 
la oportunidad de cualquier 
tertulia para hablar de fútbol y 
de mujeres. 

Pensándolo bien, es un tra
bajo de lo más difícil. Y ni si
quiera se tiene la compensación 
de hacer declaraciones en los 
periódicos y saludar con lama
no en la tele. 

Los ciudadanos a los que la 
ley llame, en su día, para relle
nar los puntos suspensivos en 
esa frase tan impresionante de 
«CO.nside.ramos al acusado ••• de 
los cargos que se le imputan>>, 
ya les digo, serán siete. Y el 
siete es, naturalmente, un nú
mero primo. Aritménticamen
te hablando. 

Sergio COELLO 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
I n ,t.1 LH i11n :_:1.1tuit.1. \l l<lid.1 , .1 d11mil ilio 

Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 
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PUERTA ( de ftladrid ) 
Tls.: 889 2& 5J 

Ba8589 
FAX:Ba2&5J 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ...................... . 
Casa de Socorro ......................... . 
Cruz Roja .................................. . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) .................... . 
Centro Municipal de Salud .......... . 
Policía Nacional ......................... . 
Policía · Municipal ....................... . 
Guardia Civil ............................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ..... . 
Bomberos .................................. . 
Bomberos Servicio centralizado ......... . 
Protección Civil ......................... . 
Ayuntamiento ............................ . 
Taxis ......................................... . 
RADIO-TAXIS ............................ . 
RENFE ...................................... . 
Autobuses urbanos ..................... . 
Continental Auto ........................ . 
Cementerio ................................ . 
Correos y Telégrafos .................. . 
Centro Atención a la Mujer ........ . 
Cita para tramitar DNI ............... . 
Casa de la Juventud ................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ....... . 
Cámara de Comercio ............. . .... . 
Parque' Municipal de Servicios .... . 

. Servicio Recogida Muebles ......... . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
Teléfono contra Tráfico Droga ..... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ...... . 
Fundación Colegio del Rey ......... . 
OMIC ........................ . .............. . 
INFORMACU ALCALA .............. . 
Oficina de Turismo ..................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) .... . 
OADE (Organismo .Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ............. . 
Cementerio Jardín .....••.................. 
Programa Municipal Drogas ......... . 
Mensahenares Mensajeros ........... . 
Teatro Salón Cervantes ................ . 
Archivo Municipal ...................... . 
Centro de Documentación ............ . 
Casa de la Entrevista .................. . 
ALUMBRADO PUBLICO (.AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ........ . 
UNIVERSIDAD DE .ALC.AL.A (Centralita) .. . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
880 60 85 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
88140 85 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 4Z 31 
885 40 00 

iTODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

• FAX • CENTRALITAS TELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES • ETC. 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELVCC> e/ Soria, 1- Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
~~;;;;;.;.;;;:;;;;;;;. 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Interrumpieron el claustro para exigir que se incluyera una 

partida en los presupuestos 

Los ex-componentes de la Escuela Taller 
de la Universidad reclaman sus indemnizaciones 

Antiguos componentes de la Escuela-Taller de la Universidad de Alcalá se concentraron el pasado 25 de 
enero en la facultad de Medicina, exigiendo de la Universidad el pago de las indemnizaciones que se les 
adeudan. La protesta se hizo coincidir con la celebración del claustro en el que se aprobaban los presupues
tos para el curso 93-94. Mientras estos jóvenes se consideran trabajadores, y por tanto con derecho a indem
nizaciones, la Universidad los considera estudiantes en formación y ha recurrido las sentencias. 

Los autores de la protesta 
intentaron estar presentes en 
el claustro de la Universidad, 
pero se los invitó a abando
narlo. Por contra, se permitió 
la permanencia de tres de sus 
representantes. 

La Escuela-Taller, con sus 
cuatro ramas: fontanería, car
pintería, jardinería y albañi
lería, estuvo en funciona
miento desde finales de 1989 
hasta 1992. En ese momento 
la escuela se desmonta y de los 
130 que formaban parte de 
ella, 67 jóvenes recurren a 
Magistratura por considerar 
improcedentes sus despidos. 
Según explicó a PUERTA DE 
MADRID Josefa Martín, mo
nitora de la escuela-taller, en 
estos momentos hay 6 resolu
ciones judiciales firmes del -
Tribunal Superior de Justicia 
de 3 despidos improcedentes 
y otras tantas indemnizacio
nes. 

Jacinto Navlet, profesor del 
departamento de Ciencia 
Morfológica y Cirugía en la 
facultad de Medicina y secre
tario de la sección sindical de 
CCOO, explicó que «la_ Uni-
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El rector, Manuel Gala, afirma que todo se debe a un error de re-
dacción que se deslizó en los contratos con estos jóvenes. 

versidad, en las personas de ducirían partidas para aten
su rector y su gerente, se han der a estos pagos. La realidad 
negado al pago de estas in- es que este compromiso no se 
demnizaciones argumentando ha satisfecho porque en el ho
que en los presupuestos no rrador de los presupuestos que 
existían partidas que pudie- hoy se tenía que aprobar en el 
ran ser utilizadas para ese claustro no está consignada 
concepto. Sin embargo, el ge- esa partida. Los extrabajado
rente, en escrito que dirigía al res de la Universidad han acu
juzgado correspondiente, se dido para reclamar que se in
comprometía a que se intro- cluya esa partida». 

Mientras ellos 
se consideran 

«trabajadores» 
la Universidad 
los considera 
«estudiantes 

en formación» 

Josefa Martín añadió que 
desde el 92 que se disolvió la 
escuela-taller, «la Universidad 
todavía no ha incorporado la 
dotación presupuestaria para 
abonar las sentencias judicia
les. Todos tenemos obligación 
de cumplir con la ley y en es
tos momentos ya no cabe nin
guna otra respuesta». Los 
componentes de la Escuela 
Taller se quejan especialmen
te de que sus indemnizaciones 
no se puedan cobrar pero sí se 
entreguen las polémicas gra
tificaciones que anualmente 
concede la Universidad a sus 
trabajadoers y personal de ad
ministración y servicios. 
«¡Paga las deudas y no las gra
tificaciones!», exigen. 

Por su parte, el rector de la 
Universidad, Manuel Gala, 
comentó respecto a todo este 
asunto que se trataba de un 
error administrativo de la 
Universidad en la redacción 
de los contratos con estos jó
venes, a los que se había tra
tado como a trabajadores y no 
como a estudiantes en forma
ción: «Nosotros hicimos unos 
contratos en los que 'desliza
mos' algún término que ha 
podido inducir a poder recla
mar que estaban como traba
jadores, y no en formación, 
para tener una indemnización 
superior. En defensa de la 
Universidad, yo tengo que in
tentar que no se paguen esas 
indemnizaciones por un con
trato de formación, no un 
contrato de trabajo». 

Manuel Gala aseguró que 
solo hay actualmente una sen
tencia firme «que la Univer
sidad va a cumplir, a pesar de 
que no comprende cómo un 
muchacho en formación pue
de ser considerado un traba
jador oficial de 2ª». El resto 
de las sentencias están actual
mente recurridas y le preocu
pa al rector que puedan sen
tar precedente: «Sería un pre
cedente gravísimo y lo es de 
hecho. Lo es porque ese con
trato estuvo mal redactado 
por parte nuestra. Tenemos 
confianza en que sea lo más 
sensato al final y sean consi
derados lo que eran: estudian
tes participantes en una 
escuela-taller». 
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Nieves Hemán.dez (piano) y Marina Barba (violoncello) 

Aula de Cultura de Caja de Madrid 

Primera semana del Maratón Cultural 
Como es bien conocido por nuestros lectores, el pasado día 18 comenzó el undécimo Maratón de los 

artistas alcalaínos que durante 74 jornadas, hasta el 29 de marzo, día a día estará ofreciendo el fruto 
de las actividades artísticas y artesanales de nuestros conciudadanos. Tras el acto inaugural con las 
palabras de Femando Mora y el pregón de Luis de Bias, así como el concierto de música hispanoame
ricana a cargo del dúo Los Chalanes, a lo largo de la semana se han ido desarrollando recitales de pia
no y violoncello, cante flamenco, música coral, teatro y danza española y flamenco. En cuanto a las 
exposiciones, actualmente, en la Sala «A» hasta el 4 de Febrero pueden verse obras de pintura, origina
les de Ana Gulias, Mónica Mansó, Genoveva Ortega, Tina, Mª Jesús Marín, Carlos F. Egnia y Pedro 
Santos y de esmaltes por Concepción Razabal. En la Sala «B» hasta el 6 de Febrero exponen tapices, 
artesanías varias, fotografía y pintura, Paloma García, Osear Martín, Eugenio Femán.dez, Carmen Ri
vera, Francisca Berlinches, Francisco Arostegni, Virginia Termia y Manuel Casarrubios. Los horarios 
de visita de las exposiciones son de 18 a 21 horas, diariamente. 

Concierto por 
Nieves Hemández (piano) 
y María Barba (violoncello) 

En la tarde del miércoles se 
presentaron dos jóvenes artistas 
que interpretaron, a dúo piano 
y violoncello, un selecto reperto
rio con obras de Gabriel Faure, 
Robert Schumann, entre otros, 
en la primera parte y, en la se
gunda, de Camille Sant-Saens, 
Paul Hindemith y Joaquín Nim, 
finalizando con el Intermezzo de 
la Opera Goyescas, de Enrique 
Granados. 

En su lucida actuación demos
traron su buen hacer interpreta
tivo en una muy cuidadosa con
junción de instrumentos y un va
riado programa entusiasmando 
al completo auditorio que les 
prodigó con calor sus ovaciones. 

Nieves Hernández, es sufi
cientemente conocida por los es
pectadores alcalaínos, bien como 
solista o pianista acompañante, 
particularmente de la Coral Lí
rica Complutense, habiendo al
canzado significativos éxitos. 
Cabe destacar de su ya extenso 
historial los cursos realizados con 
los maestros Rafael Sebastiá, 
Paul Badora-Skoda y Humberto 
Quagliata. 

Su compañera de dúo, Mari
na Barba, realizó sus estudios en 
el Conservatorio de Alcalá, fina
lizando en 1993. Ha realizado 
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cursos con profesores como Phi
lip Cherona, Pedro Corossola y 
Dimitri Furnadtiev. Asimismo, 
ha ofrecido conciertos con grupos 
y orquestas de cámara. 

Recital Oamenco 
. por Pedros de Talarrubias 

Ambos, -guitarrista y 
cantaor- de nombre Pedro, 
amigos y naturales los dos de Ta
larrubias, provincia de Badajoz. 
Y, de ahí, su nombre artístico. 

De antiguo les viene su acopla
miento de instrumento y voz. 
Pedro Prieto Algaba, comenzó 
sus actuaciones y obtuvo sus pri
meros éxitos en Cádiz y ha par-

ticipado en numerosos concursos 
y compuesto canciones flamen
cas. El cantaor Pedro Vázquez 
inició su andadura flamenca en 
su pueblo celebrando reuniones 
de familiares y amigos. Ha cose
chado destacados premios reco
rriendo gran parte de la geogra
fía española. Es cofundador de la 
peña flamenca «El Tronío» don
de actúa todos los viernes y, el 
año pasado, resultó finalista en 
el VIII concurso de cante fla
menco «Ciudad de Alcalá de He-
nares». 

Su espectáculo de la tarde del 
jueves fue muy del agrado de los 
numerosos aficionados que pu
dieron admirar, a través de una 

Schola Cantorum 

Pedros de Talarrubias 

selecta antología de cantes fla
mencos, la reciedumbre y el tem
ple del cantaor Pedro V ázquez y 
el acompañamiento de inspira
dos registros en los distintos to
ques a cargo de Pedro Prieto. 

Interpretaron malagueñas, pe
teneras, soleá, farrucas, alegrías, 
entre otros cantes, así como tan
guillos, bulerías y sevillanas que 
acompañaron bailando dos ni
ñas, con gracia y simpatía. Fue
ron muy aplaudidos. 

Recital 
por la «Shola Cantonun» 

Veinte años de ininterrumpi
da labor cuenta en su haber la 
acreditada Schola Cantorum, 
fundada por Carmelo Llorente, 
su primer director. Veinte años 
y un denso historial de realiza
ciones que van desde actuaciones 
por un buen número de pobla
ciones españolas, hasta sus giras 
por Italia y Francia y su partici
pación en Andorra en el Primer 
Concurso de Corales. 

Numerosos conciertos, graba
ciones, recitales didácticos, in
tervenciones anuales en el Pre
mio Cervantes y el Donjuan iti
nerante, avalan la trayectoria 
cuasi profesional de tan presti
giosa agrupación coral. 

En su recital del viernes bajo 
la experta dirección de Nuria 
Matamala -que hizo la intro
ducción de cada una de las pie
zas con breves pinceladas 
explicativas- la Shola Canto
rum fue desgranando su concier
to compuesto de bellas piezas y 
que comenzó con polifonía reli
giosa como el villancico Niño 
Dios de Amor herido, A ve Ma
ría, de Arcadelt y Canticorum 
Jubilo, de Haendel, entre otras. 
Terminó con obras de polifonía 
popular: Hoy comamos y beba
mos, de Juan del Encina, Chaco
na, de Juan de Arañes y temas 
populares del País Vasco, Levan
te y Filipinas. Cada una de sus 
actuaciones fue seguida del cari
ñoso aplauso del público que lle
naba la Sala. 
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Taller de Teatro Didáctico tcDon Juan I» 

Actuación del Taller de 
Teatro Didáctico 
«Don Juan I» 

En la tarde del sábado se pre
sentó esta agrupación teatral con 
la adaptación de un par de obras 
cervantinas, titulada «La Espa
ña de la casa llana o puta para un 
rufián» y basada en los textos del 
entremés El Rufián Viudo llama
do TRAMPAGOS y una de las 
Novelas Ejemplares, Rinconete y 
Cortadillo. 

El Taller de Teatro Didáctico 
Don Juan 1 con El siglo de los 

. cuernos, su anterior puesta en es
cena, obtuvo el primer premio 
en el Certamen de Teatro «Mi
guel de Cervantes». Es de desta
car su asistencia al XX Festival 
Internacional de Teatro de Gua
najuato, en México. 

En el Rufián Viudo, la crítica 
ha dicho: «Dejó aquí Cervantes 
correr el chorro de su humoris
mo, copiando lo mas gracioso y 
característico del pintoresco len
guaje de esta gente perdida>>. De 
Rinconete y Cortadillo se ha es
crito que «La realidad, el cos
tumbrismo, la animada y ágil 
ironía hacen de este rápido cua
dro una de las obras maestras de 
la madurez de Cervantes». 

Conjugando estos valiosos tex
tos el Taller de Teatro Didácti
co «Donjuan I», que integra un 
buen plantel de actores bajo la ya 
veterana tarea de dirección de 
Miguel Mayoral, ha conseguido 
una obra de gran plasticidad y 
riqueza costumbrista logrando, 
en general, una buena interpre
tación de todo el cuerpo actoral , 
destacando entre otras actuacio
nes la de Lázaro Tello, Ernesto 

L. Filardi, Jesús S. Sanfrutos y 
Rebeca Tello. 

Danza española 
y flamenco por 
Paloma y su grupo 

La bailarina Paloma de Pedro 
comenzó sus primeros estudios 
de danza en la Academia Sonso
les y, posteriormente, en Madrid 
con profesores como Eloy Peri
cet, Pedro Azorín y Angel To
rres. Acompaña habitualmente 
al cuadro flamenco «Alba» y al 
cantaor Basilio Villalta. En 1990 
entra a formar parte del Ballet de 
Carmen Cubillo y, en 1992, del 
Ballet de María Rosa. Ha actua
do en diversas Comunidades, así 
como en Marruecos, Andorra e 
Italia. 

Paloma presentó un completo 
espectáculo de danza y flamen-
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Paloma y su Grupo 

co en la tarde dominical. Le 
acompañaronlasjóvenesbailao
ras Luisa Core, Cristina Barran
co, Lola Ramos y Sara García, 
así como la pareja flamenca for
mada por Antioco (guitarra) y 
Amador (al cante). El popular y 
polifacético Eduardo Holgado 
intervino como brillante presen
tador del recital haciendo un 
alarde de sus vastos conocimien
tos sobre bailes y cantes. 

La primera parte del recital 
estuvo dedicada a la escuela clá
sica o bolera y se abrió con la 
espléndida actuación de Paloma, 
en Castilla, de Albéniz. Le si
guieron Verdiales, Boda de Luis 
Alonso, Polo de Bretón, Zapa
teado, alternándose las distintas 
bailaoras del cuadro, para fina
lizar con la jota de Gigantes y 
Cabezudos por Luisa y Paloma, 
siendo especialmente ovaciona
das. 

La segunda parte fue flamen
ca con el acompañamiento de 
Antioco y Amador, pudiendo ad
mirarse la versatilidad del gru
po en los bailes de sevillanas, 
fandangos, rumbas, también 
unos tientos de Luisa -que en 
breve marcha a Tokio- o de Pa
loma en los tanguillos, mirabrás 
y soleá, luciendo un impresio
nante traje de cola. En las sevi
llanas finales intervino como in
vitada Pilar Barbancho, bailan
do con su habitual maestría, y el 
propio Eduardo Holgado. 

El público complacido ovacio
nó largamente el espectáculo que 
brilló por la calidad de todos sus 
componentes. Especialmente fe
licitada fue Paloma de Pedro 
que, día a día, se afianza en su 
profesionalidad y que en este ir
se haciendo camino al bailar ya 
brilla con luz propia. 

Paloma de Pedro lleva una 
brillante carrera en el mundo de 
la danza española y su participa
ción en los espectáculos que tie
nen lugar en Alcalá como en 
otras ciudades españolas y ex
tranjeras, es ovacionada por la 
calidad que presenta. 
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En la Sala «A» del Aula de Cultura 

Pintura, Dibujo, Escultura, 
Esmalte, cerámica y Fotografía 

PILAR FERNANDEZ MO
RENO es pintora y este año ha 
compuesto el cartel anunciador 
del Maratón. Un bello bodegón 
con elementos plásticos corres
pondientes a la simbología de las 
artes y artesanías. Estudió Deco
ración en la Escuela de Artes y 
Oficios, ha expuesto en la Sala 
Moriarty, Ayuntamiento de Cos
lada, Aula de Cultura de Caja de 
Madrid, Sala Manolo Revilla, 
etc., y su obra ha sido seleccio
nada en el Departamento de In
vestigación de Sargadelo -ce
rámica- y en el 1 Certamen de 
Caja de Madrid en La Vaguada. 
En su haber, también dos pre
mios de carteles en la Casa de 
Asturias. 

Su aportación a la Muestra se 
limita a dos óleos: un desnudo fe
menino en la playa, donde se 
reafirma en el tratamiento de la 
figura -recordamos su serie tau
rina anterior-, de cálida expre
sión y buenos acentos dibujísti
cos y un paisaje, un clásico rin
cón de sosegadas luces. 

RICARDO NOUVILLAS le
vanta en sus dibujos un marcha
mo de profesionalidad, un incon
fundible sello de calculada expre
sividad que nos acerca a su her
moso mundo de concretas reali
dit'des y, también, de floridas en
soñaciones poéticas. 

En su curriculum cuenta Nou
villas con unas setenta exposicio
nes -contabilizando individual
mente y colectivas-, obra en co
lecciones privadas de todo el 
mundo y un considerable núme
ro de galardones, destacando uno 
de los últimos obtenidos: el Pre
mio Antonio del Rincón, de Di
bujo, en Guadalajara. 

Presenta tres originales crea
ciones, a grafito, tituladas: «¡No 
te entregues I corazón libre I no 
te entregues!», «Tras el muro de 
hiedra» y « ... por un momento se 
volvió mujer ... ». 

Tres hermosas obras donde 
queda plasmada su rica inven
tiva desde un fecundo ejercicio 
de laboriosidad, de emoción es
tética y de profundo conocimien
to de la técnica creativa del 
dibujo. 

FERNANDO GONZALEZ es 
escultor y realizó sus estudios en 
la Escuela de Artes y Oficios de 
Valladolid. Una decena de expo
siciones individuales y más de 
treinta colectivas, que van des
de ARCO, en Madrid, a la Ro
chan Fine Arts, en Arabia Sau-
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dí, enmarcan su dilatada labor 
creadora. Su obra ha sido selec
cionada en el Premio de Valla
dolid de Escultura, la Exposición 
Nacional de Valdepeñas y el Cer
tamen Nacional «Caja de Aho
rros de Guadalajara». 

En su obra expuesta encontra
mos una clara diversificación de 
formas de expresión, desde con
cepciones clásicas, como dos tor
sos femeninos y un busto de 
S.M. la Reina Doña Sofía, en 
bronce y con finísimas pátinas, 
a volúmenes donde da rienda 
suelta a su libre inspiración, 
construyendo un aparente ins
trumento musical, en chapa, y 
otros dos pequeños en bronce, así 
como una estilizada paloma en 
piedra. 

Fernando González es, sobre 
todo, un escultor que viene a 
nuestro encuentro con su obra 
amorosamente trabajada don
de la idea surge en vibraciones 
de encanto y en pulsaciones de 
paz. 

JOSE SANCHEZ VILAR, es 
un dibujante "ªplumilla», que 
perpetúa en originales composi- . 
ciones los más conocidos encua
dres monumentales de nuestra 
ciudad. La plateresca fachada de 
la Universidad y la calle de la 
Victoria con la herreriana torre 
de la Magistral, al fondo, son dos 
de sus trabajos en blanco y ne
gro, completando el lote la repre
sentación de la fachada posterior 
del Colegio de los Irlandeses, con 
la adicción de un suave toque de 
color. 

José Sánchez es un apasiona
do creador que copia con exqui
sita fidelidad nuestro paisaje ur
bano más histórico, dando así 
testimonio de su entusiasmo por 
la belleza del patrimonio arqui
tectónico alcalaíno desde una 
cuidada y meritoria obra. 

CHRISTINE J. WILLIS, 
americana, natural de W ashing
ton, acude por vez primera al 
Maratón y según explica en su 
historial ha desarrollado su que
hacer en áreas artísticas como la 
pintura al óleo y acrílica, vidrie
ras, cerámica de torno y cuerda 
seca. 

La obra presentada consta de 
tres piezas de cerámica esmalta
da de las cuales don son dibujos 
de personajes árabes y otra evo
ca el pasaje cervantino en que 
Don Quijote arremete contra los 
molinos de viento. Completan la 
colección otros tres esmaltes so-

bre cobre: un retrato, un interior 
de vivienda -cocina- y una 
cabeza de halcón. Christine J. 
Willis obtiene excelentes resulta
dos desde los distintos procedi
mientos artesanales que emplea 
y se aprecia un firme trazo que 
subyace bajo el rico cromatismo 
de los esmaltes al fuego. 

ANSELMO LANZAS, es li
cenciado en Psicología y, ade
más, un buen conocedor de la 
técnica y la práctica fotográfica. 
Ha realizado trabajos publicita
rios~ las Ferias de Madrid, 
Barcelona y Colonia (Alemania) 
y, en el año 91, expuso en este 
Aula de Cultura, individualmen
te, con el lema «Oficios Calleje
ros». 

Recoge su repertorio de 8 fo
tografías -6 blanco y negro y 2 
color- en un muestrario docu
mental realizado, en 1991, en 
Thailandia Sur, y en Sidney y 
Malasia, en 1993. En esta oca
sión, su cámara se complace en 
recrearnos situaciones, paisajes, 
ambientes ... , de estas distintas y 
exóticas geografías. 

Y a con el papel blanco y ne
gro, donde descubre luces y con
trastes de apreciable sentido ar
tístico, o con sus imágenes a co
lor - «The Sidney Harbour 
Bridge» y «Darling Harbour» de 
alto contenido cromático, Ansel
mo Lanzas, nos informa de las 
inmensas posibilidades de comu
nicar belleza por medio del arte 
fotográfico. 

MARIA DEL CAMINO PE
REZ PINTO participó el pasa
do año por vez primera en este 
encuentro anual artístico con tres 
óleos y vuelve en esta edición por 
la «experiencia tan gratificante y 
enriquecedora por lo que supu
so, sobre todo de contacto e in
tercambio de ideas, estilos y 
otras ... ». Y lo hace con cuatro 
paisajes marinos realizados con 
acuarela. Cuatro excelentes enfo
ques del litoral de olas encrespa-

das batiendo sobre las rocas, de 
esa conjunción de tierra y mar, 
de azules, verdes, marrones, de 
soledad -puede- y de grandio
so espectáculo. 

María del Camino compone 
sus temas marítimos, también, 
con delicados toques de lumino
sa transparencia, con inspirada 
dedicación, desde la suave man
cha de color que suscita un salo
bre recuerdo veraniego o la nos
talgia del mar nuestro primero 
de la infancia. 

De su obra anterior, destacar 
la presencia en dos ocasiones en 
la Muestra de Artesanía, en Bri
huega y su aportación a «Expo
subasta» en el Círculo de Contri
buyentes, organizado por el I.B. 
Complutense. 

HERMINIA RODRIGUEZ es 
pintora que gusta del paisaje y se 
percibe en las cuatro composicio
nes de la Muestra por donde in
cide en la contemplación de la 
Naturaleza, copiando la plenitud 
de lo creado desde ángulos de 
precisa riqueza lumínica y cro
mática. Así nos ofrece cuatro 
óleos: una breve, pero vibrante 
estampa floral, una otoñal ala
meda, la ermita de San Saturio, 
en Soria y una perspectiva de ca
sas rurales. 

Herminia Rodríguez lleva 
muy bien aprendido el oficio 
de pintar y, además, posee una 
muy bien entonada paleta. 
Cuenta en su haber con la sen
cilla y necesaria espiritualidad 
para interpretar la tierra y los 
ríos, las casas, los arbustos, el 
silencio ... , esa poética dimen
sión del paisaje que transporta a 
sus lienzos -el sol, la brisa pri
maveral ... ,- desde una sustan
cia impregnada de categoría 
artística. 

De su historial expositivo ca
be reseñar sus muestras en la Co
munidad de Madrid, Aulas de 
Cultura de Alcalá y Ocaña, 
Ayuntamiento del Barco de Avi
la y Sala Manolo Revilla. 
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CONCHI y Mª PAZ son dos 
populares artistas que desde su 
dedicación a la enseñanza están 
contribuyendo a la difusión de 
las distintas técnicas en los cam
pos de la artesanía y las manua
lidades. Exponen un extenso re
pertorio de artísticos objetos cu
yo denominador común es el se
llo de la autenticidad manual, de 
lo realizado con cariño y con mi
nuciosidad de orfebre. Se desta
can sus primorosos acabados y la 
propia creatividad en un sinfín 
de piezas, obras ornamentales y 
funcionales otras, como cuadros, 
espejos, candelabros, bandejas, 
lámparas, Nacimiento, relojes, 
iconos, figuras, etc. Y obtienen 
sorprendentes resultados estéti
cos conjugando, magistralmente, 
las posibilidades plásticas que 
ofrecen los múltiples materiales: 
estaño, madera, pinturas, barni
ces, marmolina, cobre, cerámi
ca, esmaltes, etc., incorporando, 
asimismo, las técnicas y materias 
más nuevas en ese estar al día en 
su admirable labor artesanal. 

FRANCISCO RUIZ FRAI
LE, de entrada ya nos sorpren
de con su espectacular trabajo de 
marquetería, a escala, represen
tando el quiosco de la música de 
la Plaza de Cervantes. Una obra 
pacientemente realizada, con es
merada meticulosidad y que 
constituye una pieza de gran en
vergadura artística. La acompa
ñan otras piezas de no menor im
portancia y laboriosidad en vo
lúmenes -jaula y gallo- y tres 

· cuadros con superficies de made
ra de artesanal calado significan
do un pavo real, el Escudo de la 
ciudad y una cabeza de Cristo. 

Francisco Ruiz, que en varias 
ocasiones ha sido galardonado en 
su tarea creadora y ha presenta
do sus bellos objetos en Centros 
Culturales y Delegaciones de 
Distrito, persiste con entusiasmo 
en su quehacer artesanal, trans
formando la madera -limpia, 
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Artesanía, marquetería 
y pintura, en la Sala <<B» 

en sus naturales tonos-, y, año 
tras año, encontramos nuevos 
frutos que nos comunican su in
quebrantable vocación y su des
medido afán por superarse. 

MARISA MAJANO, pinta y 
parece estar abriendo puertas al 
color, como queriendo transmi
tirnos sus percepciones más ín
timas. Se expresa desde la man
cha en tres composiciones caren
tes de figuración que pueden ser 
como tres tiempos anímicos, co
mo tres impactos de suave cro
matismo, donde se resumen emo
ciones y sentimientos que puede 
que no lleguen a trascender por 
su honda subjetividad. 

De sus planteamientos estéti
cos y de su obra, L.R. escribe: 
«El tiempo, la experiencia y el 
aprendizaje son los mejores alia
dos del artista que, en este caso, 
llenan de nuevos matices una 
obra que ya es atractiva en su es
tado más puro». 

PILAR GOMEZ MARTI
NEZ, se dedica a la enseñanza y, 
desde 1989, imparte Corte y 
Confección en el Centro Cultu
ral El V al. Sin embargo, de su 
vena artística florecen encanta
doras composiciones de estilo 
«naif», realizadas con tejidos, re
cortados, cosidos, bordados ... 
Cuadros de primitiva concepción 
pero que encierran escenas llenas 
de ternura, con figuras de perso
nas y animales, de casas y árbo
les, en paisajes rurales y urbanos 
troceados de color. 

Pilar Gómez, a través de su 
profesión que inició en las Aca
demias de la Mutual Compluten
se y llevada por su inquietud ar
tística compone con un evidente 
sentido del gusto un mosaico de 
vida y color, partiendo de las 

posibilidades que le brindan los 
tejidos y su habilidad para com
binarlos. 

ANGELA DELGADO, pint.o
ra, comenzó asistiendo a clase de 
dibujo en la Escuela de Bellas Ar
tes de San Eloy, en Salamanca, 
después, durante dos cursos en el 
Taller de Artes Plásticas de la 
Casa de la Juventud. En este 
Centro expuso en 1990 y, al si~ 
guiente año, en la Sala Manolo 
Revilla. 

Y se acusa la formación reci
bida en la concepción de sus tres 
óleos: un paisaje urbano, un bo
degón con membrillos y una vis
ta del torreón de Tenorio desde 
la Plaza de las Bernardas. 

Angela Delgado pone de ma
nifiesto un buen conocimiento 
del dibujo y se expresa con un 
ajustado color, con soltura y ex
celente disposición compositiva 
obteniendo interesantes resulta
dos desde el realismo de su pin
tura. 

Mª CONCEPCION GARRO
TE PASCUAL pinta desde su ni
ñez y, posteriormente, en para
lelo con su carrera de Magisterio, 
estudió dibujo y pintura. Su ocu
pación profesional le hizo aban
donar la pintura como hobby, 
pero en los últimos años ha vuel
to a la práctica pictórica ed su es
tudio alcalaíno adonde, además, 
ha realizado algunas exposicio
nes y obtenido premios. 

Cultiva la técnica del pastel, 
M ª Concepción Garrote, en la 
triple muestra que cuelga con te
mas distintos: caballo con cuida
dor, retrato de señora con niño 
en brazos y retrato de niña. Pin
tura de natural sencillez, traba
jada con sentimiento donde ca
be destacar el retrato de la ma-

dre con su hijo, dibujo en se
pia, donde Mª Concepción 
significa, con cálida armonía, 
un gesto de latente materni
dad. 

GLORIA DA VILA ALONSO 
compone su trama artesanal «en 
el prensado de flores naturales, 
cultivadas y recogidas en la épo
ca y horas adecuadas». Una ta
rea laboriosa por cuanto la com
posición de estas obras «Se hace 
difícil pues su manipulación es 
frágil, debiendo en ocasiones re
construir algunas flores por pér
dida de pétalos o sépalos duran
te el proceso». 

Gloria Dávila expone un 
conjunto de piezas -cuadros, 
bandejas, marcos, joyeros, 
etc.- con sorprendentes efec
tos decorativos, auténticos 
hallazgos artesanales de nota
ble originalidad, donde se per
cibe el encanto de las formas 
y colores de la naturaleza ins
critos en los más diversos 
objetos. 

MONSERRAT VILLA JOR
DA es pintora, con una larga tra
yectoria de formación artística, 
en Cataluña, hasta obtener su li
cenciatura de Bellas Artes en la 
Facultad «SanJordi» de Barcelo
na. Figura en el libro «80 pintors 
del anys 80>>, publicado en Olot, 
su ciudad natal, y ha realizado 
numerosas exposiciones indivi
duales y colectivas en diferentes 
Salas de Olot, Girona y 
Barcelona. 

De la trilogía presentada por 
Monserrat Villa -dos paisajes y 
un interior con figura- se evi
dencia su dominio del color, una 
libre y segura pincelada y un 
trasfondo de sugerente lirismo y, 
a la vez, de encandilada búsque
da por su paleta y por su trazo 
palpitante para aproximarnos a 
la emoción de nuevas realidades 
en su rico universo de inspira
ción. 
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María Ignacio lleva curando diez años en su casa del campo del Angel 

«El dolor de los pacientes huye de mis manas y 
tengo que buscarlo» 

Hace dos semanas publicábamos el anuncio de una curandera, María Ignacio Bilario. Lo que más 
nos llamó la atención es que no llamase la propia interesada para anunciar sus 'virtndes', sino que 
lo hiciera una vecina y amiga que anónimamente quiso agradecer lo que María había hecho por ella. 
Así nos interesamos también nosotros por esta mujer, poco amiga de publicidades y halagos, pero que 
lleva curando a todos los que van a su casa desde hace ya 10 años. 

La historia de María es 
muy larga y llena de anécdo
tas humanas. Nació hace 68 
años en un pueblo de Cáceres 
y al casarse se trasladó a vivir 
a Alcalá de Henares. Era muy 
joven por aquel entonces, pe
ro no gozaba de la fuerza y la 
lozanía de la juventud, más 
bien al contrario. Se encon
traba siempre enferma y no 
tenía ganas de vivir: «Cuan
do me dieron este piso en el 
Campo del Angel, yo era la 
muerte en pie. Solo quería 
morirme porque nadie sabía 
lo que yo tenía. Un día veía 
el cielo abierto, al otro lo veía 
todo oscuro ... , y yo me pre
guntaba qué me estaba pasan
do». 

Pasó el tiempo y María no 
mejoraba, hasta que se topó 
con una vidente que le dio la 
respuesta: «Iba a cumplir los 
58 años cuando me tropecé 
con una vi4ente en el parque
cillo del Chorrillo que me di
jo que nadie podía curar a mi 
madre más que yo. Y o me 
eché las manos a la cabeza y 
le contesté que yo no podía. 
Esa mujer insistió en que sí, 
que tenía poder y que tenía 
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que ayudar a mucha gente. Y o 
desconfié de tener poderes y, 
para asegurarme, me fui a un 
vidente de Madrid, que me lo 
confirmó y me dijo que lo pri
mero que tenía que curar eran 
dos señoras». 

Y así fue. Dos mujeres fue
ron sanadas por María y des
pues de ellas vinieron muchas 
otras. El número de personas 

que han pasado por su casa en 
estos 10 años es incalculable. 
¿10.000, 15.000, 20.000 per
sonas? ¡Quién sabe! Ella tie
ne energía suficiente para 
todos los que vayan. «De mo
mento no me agoto» asegura. 

Para curar lo único que ne
cesita es sus manos: «Curo con 
las manos. No doy medicina 
ninguna, nada más mis ma-

«CUro con las manos; 
no doy medicina 
ninguna, nada 

más que mis manos. 
voy pasándolas 

por la zona que duele 
y el dolor 

de los pacientes 
huye de mi mano» 

nos. Voy pasándolas por lazo
na que duele y el dolor de los 
pacientes huye de mi mano, 
yo tengo que ir buscando 
adónde se va el dolor para 
quitárselo. Cuando todavía 
no sabía que podía curar yo 
me preguntaba qué me pasa
ba en las manos que me que
maban tanto de noche que no 
podía aguantarlas, ahora sé lo 
que era». 

Sinusitis, dolores en los 
músculos y en los huesos, ja
quecas, herpes, artrosis, mal 
de ojo ... , son algunos de los 
males que aquejaban a los pa
cientes de María antes de vi
sitarla. Puede curar a los que 
no creen en ella, a su familia 
e incluso sanarse a ella misma, 
una facultad con la que no to
dos los curanderos cuentan. 
Su recompensa es la satisfac
ción de ayudar a los demás: · 
«Hoy sí, después de 10 años 
puedo decir que he ayudado 
a mucha gente y sé que ésa es 
mi tarea, ayudar a los demás». 

Ahora, María sufre muchí
simo con la guerra de Bosnia, 
le gustaría poder hacer algo, 
pero asegura que «hay algo 
que no me deja. Todas esas 
personas que están padecien
do esa guerra ... Y o le he pe
dido a una Virgen que metra
jeron de Yugoslavia que, si es 
tan poderosa, los pare ya y 
que no maten a aquellos niños 
que están allí, sin comer, con 
frío y pasando tantas calami
dades». 

«Dejaré de curar cuando el 
Señor me lleve» 

María no sabe de dónde 
viene su poder, sólo le han di
cho que desciende de una 
quinta generación. «Yo no me 
imaginaba que podía curar. 
Siempre ha estado todo escon
dido. Cuando me lo dijo 
aquella vidente, mi madre vi
no a verme y me dijo: 'Aho
ra, ahora y ahora. Puedes cu
rar bien y a toda la gente'. Y o 
me enfadé con ella y le dije 
que por qué me había tenido 
toda la vida enferma sin de-

PUERTA de lladrld 



María no cobra por sus 
servicios, acepta 
«la voluntad», que en 
muchos casos reparte 
entre los más 
necesitados 
cirme lo que tenía. Me contes
tó que no me lo podía decir 
porque tenía que ser otra gen
te primero. Después un vi
dente vio una foto mía en ca
sa de otra curandera y asegu
ró que yo curaba y que me ha
bía venido de una 'quinta', 
pero no sé más». 

María no ha estudiado en 
ningún.sitio y nadie le ha en
señado cómo tiene que curar. 
Cuando se le descubrió esa ca
pacidad comenzó a hacerlo co
mo la cosa más natural del 
mundo: «¡Si no sé leer, cómo 
voy a aprender en los libros! 
Será por el Cristo o el Cora
zón de Jesús que me va diri
giendo». 

María no cobra, acepta la 
voluntad, que en muchos ca
sos reparte entre los más ne
cesitados: «Yo no cobro. Si al
guien me quiere dejar ahí al
go, me lo deja y, si no, nada. 
Le diría a la gente que tuvie
ra cuidado y que no se fíe de 

muchas cosas. Lo que no se 
puede es cobrar 5.000 pesetas 
y estar curando desde hace 
dos días. Hay personas que no 
pueden pagar y necesitan ayu
da. Una señora que vino me 
quería dejar 500 pesetas y me 

Hasta el próximo día 21 de febrero de 1994 y 
hora de las 13, podrán presentarse en la Sección 
de Contratación de este Excmo. Ayuntamiento 
proposiciones para la contratación directa de asis
tencia técnica para la redacción de proyecto bási
co y proyecto de ejecución de obras en Huerto de 
los Leones. 

El Ayuntamiento abonará al adjudicatario los 
honorarios de redacción del proyecto de ejecución, 
una vez sea aprobado, y según tarifas oficiales, no 
efectuándose ningún abono por la redacción de los 
proyectos básicos que deben presentarse en la plica 
dentro del plazo antes señalado. 

El expediente podrá presentarse en la referida 
Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 19 de enero de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL 

• Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

dijo que no tenía más. Pero yo 
no las acepté y le di 1.000 que 
me había dado otra gente pa
ra que pudiese comprar la ce
na a sus hijos. El Señor está 
arriba, ésa es la palabra mía, 
ya no sé más». 

María nos dice que dejará 
de curar «cuando el Señor me 
lleve. Estoy aquí para ayudar 
a toda la gente que venga>>. Su 
puerta siempre está abierta a 
todos aquellos que quieran 
abrirla. 

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a tra
vés de la Empresa Municipal de la Vivienda, es
tá interesado en la adquisición de viviendas con 
precios inferiores a diez millones (10.000.000) de 

pesetas. 
Todas aquellas promotoras y particulares inte

resados en la venta de viviendas dentro del tér
mino municipal de Alcalá de Henares podrán pre
sentar sus ofertas por escrito en la sede la la 
E.M.V. , calle Ramón y Caja! nº 10, local A , ofi
cina 1° B. 28801 Alcalá de Henares, hasta el pró
ximo 4 de febrero . 

Junto con el precio de venta, se deberá indicar 
la calle, número y piso de la vivienda que oferta, 
así como el número de dormitorios, la superficie 
en metros cuadrados y cualquier otra caracterís
tica que pueda resultar de interés. 

concejalía de Vivienda 
bcmo. Aruntamiento de Alcalá de Henares 
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LA 1 ª FASE ES UNA REALIDAD 
LA 2 ª FUE UN EllTO 

LA 3ª YA ESTA A LA VENTA 
En la mejor zona de CEMENTERIO JARDIN 

NICHOS Y PANTEONES 

Hemos puesto un cementerio en un jardín 

SEA PROPIETARIO DESDE 6.000 PTAS. AL MES 
!, E '1 E \ T ! R 1 o SIN ENTRADA 

J A R D I N 

Infórmese en el TeH.: 882 75 00 / 883 11 52 
~ o venga a visitarnos a Ctra. de Pastrana, Km. 3 

También Sábados y Domingos 
Servicio 24 horas. 



Después de 10 años, las legalizaciones en 
el polígona Puerta de Madrid comienzan a ser una realidad 

«5e siguen vendiendo y comprando pisos seis, siete y ocho veces. Es dinero 
fácil y una forma de cambiar de cara al que viene a vender 'cosas raras'» 
Las declaraciones del e¡presidente de la uvv cenantes reHeJan que la problemática sigue existiendo 

El proceso de legalización de las 104 viviendas del polígono Puerta de Madrid que así lo solicitaron 

al IVIMA se ha puesto en marcha. Aunque hasta ahora sólo 23 casos hayan sido solucionados, los veci

nos y la AA VV Cervantes confian que ya están en buen camino y que no pasará de junio del 95 sin 

que todos los casos hayan sido solucionados. 

Las primeras legalizaciones, 
conseguidas hace cinco meses, se 
ejecutaron sobre 8 viviendas que 
estaban desocupadas y el IVIMA 
logró recuperar para entregar a 
otras familias. La segunda 're
mesa' hecha pública en el local 
de la AA VV Cervantes el pasa
do 25 de enero fue para las 15 fa
milias que habían comprado el 
piso a su original propietario, 
arreglando los papeles ante nota
rio. De esta manera el IVIMA, 
con el acta notarial, puede ava
lar ante cualquier familiar del 
primer adjudicatario que recla
mase la vivienda que ésta ya no 
le pertenece. Los nombres de los 
15 afortunados fueron recibidos 
por los vecinos con aplausos y 
alegría, y no es para menos: aca
ban de conseguir la seguridad de 
que ya no les echarán de su vi
vienda. Para ellos significa casi 
tanto como si les hubiese tocado 
la lotería. 

La AA VV Cervantes confía en 
que el resto sean entregados du
rante 1994, finalizándose las le
galizaciones, a más tardar, en ju
nio de 1995. Consideran una 
buena iniciativa, propuesta por 
el Instituto Nacional de la Vi
vienda de Madrid, la ley que es
pera aprobarse antes del verano 
por la que todos aquellos ciuda
danos adjudicatarios de una vi
vienda pública que no residan en 
ella, podrán ser expropiados. El 
argumento legal para adoptar es
ta medida que intentará evitar el 
comercio con las viviendas pú
blicas, es que los contratos de 
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éstas especifican que sus propie
tarios tienen que ser residentes 
todo el año, excepto el mes consi-

derado de vacaciones. 
Desgraciadamente, la paulati

na solución de estos 104 casos 

Hasta el próximo día 15 de febrero de 1994 y hora de 

las 13, pueden presentarse en la Sección de Contratación 
de este Excmo. Ayuntamiento, proposiciones para las si

guientes contrataciones directas, todas ellas con presu

puesto separado y en sobre aparte. 

- Acceso de emergencia a Piza. Juan XXIII para 
vehículos de bomberos y ambulancias. 

TIPO: 9.210.925.- Ptas. 

- Reparación aceras en perímetro Bloque de Ntra. 
Sra. de Belén, calle Alfonso de Alcalá, Diego de 
Alcalá y antigua Ctra. N-11. 

TIPO: 3.424.859.- Ptas. 

Los expedientes podrán examinarse en la referida Sec
ción de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 26 de enero de 1994 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

no va a solucionar la problemá
tica del polígono Puerta de Ma
drid. Se calcula que hay otras 
300 viviendas, al menos, cuyos 
propietarios no son los origina
les adjudicatarios pero que no 
confiaron en el proceso de lega
lización propuesto por la asocia
ción vecinal Cervantes. «Nos va
mos a encontrar con graves pro
blemas porque se siguen com
prando y vendiendo pisos ilegal
mente. Con lo que eso conlleva: 
que en cualquier momento cual
quier vecino que haya compra
do un piso de esta forma, se en~ 
cuentre en la calle sin dinero y 
sin vivienda. Puede ser el timo 
de la estampita con un piso», ex
plicó lnoceneio Cea, expresiden
te de la Asociación de Vecinos 
Cervantes. 

Cea aconsejó a todos aquellos 
que adquieran un piso en el po
lígono Puerta de Madrid, u otras 
colonias de viviendas públicas, 
que lo primero es «comprobar si 
los papeles están en regla. Que se 
vaya al IVIMA y se liquide la vi
vienda y a partir de ahí tienen 
una vivienda en propiedad con 
la que se puede hacer perfecta
mente un contrato de compra
venta». 

Lo que sí es cierto es que la le
galización de estas 104 viviendas 
que así lo han solicitado se con
seguirá estabilidad y bienestar 
para el barrio. «Son 104 familias, 
600 personas, fíjate lo que ello 
supone. De momento vamos a re
cuperar un bienestar dentro del 
barrio, el resto vamos a tener 
unos 200 que todavía están por 
ahí perdidos, que no han confia
do y que no van a confiar. Lo 
cierto es que todavía se siguen 
vendiendo y comprando pisos 
seis, siete y ocho veces. Eso va a 
ser dificilísimo de controlar por
que es un dinero fácil y una for
ma de cambiar de cara al que 
viene a vender 'cosas raras'. A 
pesar de todo creemos que este 
puede ser el primer paso para so
lucionar bastante el problema» , 
concluyó Cea. 
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Hablan las afectadas par el hígado de ternera adulterada 

<<NO se puede consentir que jueguen 
con nuestras vidas>> 
En Alcalá ha habida veintiún intoxicadas 

Un total de veintiún alcalaínos se han visto afectados por el hígado de temera tratado con clemhute
rol. El clembuterol es un anabolizante prohibido por la Unión Europea y que, inyectado a las reses, 
hace aumentar el volumen de la carne, pero es perjudicial para la salud. Los intoxicados han presenta
do diversos síntomas entre los que se encuentran taquicardias, temblores, cefaleas y vómitos. Más de 
cien personas se han visto af~das en toda la Comunidad de Madrid. El hígado de temera adulterado 
de Alcalá proviene de un matadero llamado 'Gypisa', de Pozuelo de Alarcón. 

INFORMACU se ha pues
to a disposición de los alcalaí
nos afectados por el hígado de 
ternera tratado con la hormo
na de engorde Clenbuterol. 
Esta sustancia se inyecta a los 
animales y en pequeñas dosis 
no es notoria a primera vista, 
pero puede llegar a intoxicar, 
si la cantidad es mayor, a la 
propia res, que presentará 
síntomas similares a los hu
manos. El ganado tiene que 
pasar un control sanitario an
tes y después de muerto y el 
veterinario debería detectar el 
clenbuterol si la res ha sido 
tratada con él. La sustancia se 
descubre con técnicas de diag
nóstico bioquímico. 

El clenbuterol es nocivo pa
ra el organismo humano y 127 
personas de la Comunidad de 
Madrid se han visto afectadas 
por ello en los últimos días. 
En Alcalá de Henares el nú
mero de intoxicados asciende 
a veintiuno. Las reses han 
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sido analizadas y, en espera 
de los análisis , la Administra
ción las ha intervenido. El ve
neno ataca al sistema nervio
so, pero no ofrece peligro pa
ra la vida. 

«Las hormonas de engorde 
están prohibidas desde el 87, 
pero siempre hay algún desa
prensivo y máxime cuando no 
hay un control. Si se prohibe 
la venta ambulante, porque 
no ofrece las mismas garantías 
que un puesto fijo y nos falla 
lo más importante , que es en 
aquellos en quien nosotros 
confiamos porque nos ofrecen 
más garantías, la desconfian
za llegará a ser total para el 
consumidor. Empezamos por 
desconfiar de las autoridades, 
de la Sanidad porque son 
quienes deben hacer el control 
y no dejar pasar ninguno por 
alto; está en juego la salud de 
las personas y el derecho a la 
salud es algo reconocido en la 
Ley del 26 de junio de 1986. 

Si no hay garantía sobre esto, 
todo lo que esté sobre el pa
pel no sirve para nada si no se 
pone en práctica. El hígado 
adulterado de Alcalá provie
ne del matadero 'Gypisa' de 
Pozuelo de Alarcón. Todo es
to comenzó el miércoles o el 
jueves de la semana pasada. 
Estamos un poco desprotegi
dos, aunque parezca que tene
mos muchos derechos. IN
FORMACU se puso a dispo
sición de los afectados y en to
tal se han puesto en contacto 
con nosotros once personas», 
explica Satur, responsable de 
INFORMACU. 

«Vamos a tomar las medi
das oportunas que, con arre
glo a como estén los casos se
rán, en primer lugar, poner 
una denuncia individual y 
luego se aglutinarán en una 
denuncia colectiva que se ex
pedirá y se llevará a los tribu
nales o adonde el asesor jurí
dico crea conveniente, para 

pedir las responsabilidades 
que impliquen a cada uno», 
cuenta Concha Eguiluz, pre
sidenta de INFORMACU. 

Los afectados alcalaínos 
que han acudido a INFOR
MACU han sido una mujer 
soltera, dos familias de cuatro 
personas (una de las cuales 
tiene un perro que también se 
intoxicó) y otra familia en la 
que sólo comieron el hígado 
dos personas. 

Mercedes García Rodríguez 
y su esposo, Julián Pérez Gó
mez, son dos de las personas 
intoxicadas, junto con sus hi
jos Erika y Raúl, porque to
dos cenaron hígado de terne
ra en la noche del 18 de ene
ro; incluso su perro se vio 
afectado. Una vecina y ami
ga suya, del mismo portal n°4 
de la calle Infante don Luis, 
Isabel Gismero Morilla, que 
fue la que compró el hígado 
para todos, también se vio 
afectada unas horas antes por
que ella lo tomó para comer. 
«Isabel fue a comprar y le en
cargué que me trajase el híga
do, así que la culpa de que se 
intoxicase la tuve yo, porque 
también cogió filetes para 
ella, que en principio no que
ría. Al terminar de cenar, in
mediatamente, el corazón me 
empezó a latir muy fuerte y 
me puse muy nerviosa. Ade
más me dio fiebre, no paré de 
vomitar en toda la noche y me 
dolía la cabeza. En ese mo
mento no dije nada, pero al 
día siguiente no me podía le
vantar de la cama y se lo con
té a mi hija, que entonces me 
dijo que a ella le pasaba igual. 
Después mi hijo me llamó pa
ra decirme que se encontraba 
muy mal y mi marido tam
bién. Aún tengo náuseas y do
lores de cabeza. También me 
dolían los párpados, y la car
ne, cuando me la toco o hago 
algún gesto, me duele. Al ver 
que toda mi familia estaba 
afectada, enseguida pensé que 
había sido el hígado y más 
cuando me enteré de que a mi 
vecina Isabel le había pasado 
lo mismo. Después lo vimos 
por televisión>>, cuenta Mer
cedes García Rodríguez. 

El caso de su vecina, Isabel 
Gismero, ocurrió unas horas 
antes: «Yo había comido el hí
gado a mediodía. A los diez 
minutos me entró el nerviosis
mo, la taquicardia y un aho
go que no podía ni hablar. Y o 
pensé que sería una subida de 
tensión porque soy hiperten
sa. Sobre las ocho de la tarde 
me tuve que ir a urgencias del 
ambulatorio de Luis Vives. 
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«LO que más rabia nos 
dio es que en el 
ambulatorio no sabían 
nada. A pesar de que 
había salido en 
televisión, no les habían 
pasado ningún 
comunicado» 
«Juegan con nosotros 
como si fuésemos 
anima lees» 
un perro que comió de 
este hígado también 
se puso enfermo, 
igual que sus amos 
Me hicieron el electro y me 
dieron unos tranquilizantes. 
Pero del nerviosismo aún me 
queda un poco. Me he comi
do desde aquel día dos filetes 
de ternera y me han vuelto a 
entrar los síntomas, aunque 
no tan fuertes. El dolor de ca
beza lo tengo prácticamente 
todo el día. Y es que no se 
puede consentir que jueguen 
con nuestras vidas». 

«Lo que más rabia nos dio 
es que en el ambulatorio no 
sabían nada. A pesar de que 
había salido en televisión, no 
les habían pasado ningún co
municado. Con una intoxica
ción así, lo primero que tiene 
que hacer Sanidad es avisar a 
todos los centros. No sabían ni 
lo que mandarnos. La opinión 
que esto me merece es que son 
unos sinvergüenzas; juegan 
con nosotros como si fuéramos 
animales. Ahora, cada vez 
que como me entra mucho as
co y angustia. Es como si me 
volviera a dar», dice Merce
des. 

Julián Pérez Gómez sólo es
tuvo enfermo un día y medio; 
prácticamente no ha tenido 
secuelas: «Estamos dispuestos 
a poner denuncia. Ocurre 
que, aunque los responsables 
tengan ahora una pequeña 
multa, ellos ven que los bene
ficios son mayores, así que se
guirán poniendo la sustancia. 
Si toda la gente denunciara no 
ocurriría más. La verdadera 
culpa la tiene el servicio ve
terinario porque es el encar
gado de analizar y es el res
ponsable directo, aunque lue
go haya otros responsables. O 
no lo analizan, o lo pasan por 
alto porque reciben algo a 
cambio y hacen la vista gor
da», opina Julián . 

«NO vendemos ni un puto duro», dijo un casquero del mercado municipal 

«La culpa de toda la tienen las ganaderos y nosotras samas las 
perjudicadas parque na sabemos si nas están metiendo Ja bola» 

Francisco Ramos García tiene una casquería en el mercado municipal y declaró a PUERTA DE MADRID que 
«nadie sabe lo que nos está perjudicando esta situación. Hemos tenido un descenso de ventas impresionante. Pero 
en este mercado no ha ocarrido nada; el día 20 comí yo hígado de ternera del mío, del que vendo, y no me pasó nada». 

yo no me entero, por eso noso
tros no tenemos la culpa». 

Ramos García señaló que «la 
culpa de todo la tienen los ga
naderos, y nosotros somos los 
perjudicados porque no sabe
mos si nos están metiendo 'la 
bola'. Esto es una vergüenza. 

Cada uno compra donde más le 
interesa. Y o por ejemplo trai
go el género de Calamocha (Te
ruel) y de Soria; de allí me lo 
distribuyen. Si a mí me la co
locan en el género que compro 

Francisco Ramos se quejó de 
la situación por la que se ha 
producido esta intoxicación: «A 
los animales, para que engor
den artificialmente en el menor 
tiempo posible, se les enchufan 
demasiadas cosas. A todos los 
casqueros nos ha fastidiado mu
cho esta situación. No vende
mos un puto duro, así es que 
nos lo cuente el gobierno lo que 
tenemos que hacer. ¿Qué hace
mos nosotros ahora? ¿Cerramos 
un mes? ¿Quién nos paga? ¿De 
qué comemos? Eso se lo pre
gunto yo al gobierno y a Jesu
cristo que venga del cielo. En 
este plan, lo que vamos a tener 
que hacer los casqueros es que 
cuando saquen los hígados de 
las reses, que los tiren y noso
tros nos vamos a trabajar de al
bañiles o de cualquier otra co- · 
sa, si es que encontramos algo». 

VOLVO SERIE 400 POR 2.200.000 PTAS.* 

COMPRESE ESTE VOLVO EN AUTO ELIA 
Y NO LO PAGARA CARO 

Usted quiere un coche fiable, potente, 
bien equipado. Pero sobre todo quiere un 
coche seguro. Quiere un automóvil, que en 
el peor de los casos reduzca al mínimo las 
lesiones de los ocupantes. Que nadie lo 

pague. Venga a AUTO ELIA y cómprense 
el nuevo Volvo Serie 400, 1.6i edición limi
tada. Uno de los coches más seguros del 
mundo. Y no lo pagará caro. Sólo 2.200.000 
pesetas. VOLVO Precio recomendado. Impuesto de matric:alación, IV A y transporte incluidos. 

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~Respuesta segura.~~~ 

concesionario Oficial: AUTO ELIA, S.A. EXPOSICION, VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: 
Ctra. Nacional 11, Km. 32'300 
Telfs.: 882 97 30 - 882 97 32 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Las ventas de las casquerías se redujeron 

en un 75 par ciento 

24 personas resultaran intoxicadas 
en Alcalá par consumir 
hígado can clenbuteral 

Un total de 24 personas resultaron afectadas en Alcalá por una intoxi
cación debida a la ingestión de hígado de ternera tratada con anaboli
zantes. El clenbuterol, la hormona prohibida pero suministrada para lo
grar el engorde artificial de las reses, hizo que estos 24 alcalaínos tu
vieran que recibir atención médica ante un cuadro de palpitaciones, tem
blores, dolor de cabeza, naúseas y malestar general que ha ocasionado 
una alarma general por la que se han visto perjudicados los propieta
rios de las casquerías. Estos aseguran que sus ventas se han visto re
ducidas hasta en un 75 por ciento. 

La intoxicación por consumo 
de carne adulterada con clen
buterol ha afectado a más de 
125 personas en toda la comu
nidad de Madrid; todas ellas 
consumieron hígado de vacuno 
adulterado con esta hormona. 
El ganado que causó la intoxi
cación en diversas localidades 
de la comunidad de Madrid co
mo Alcalá, Torrejón y Alcoben
das , y en varios distritos madri
leños como Tetuán, Latina, Re
tiro, Carabanchel y Vallecas, 
procedía de tres explotaciones 
de la provincia de Segovia y de 
una de La Rioja; ésta, la más 
importante en cifra de ventas 
de toda la comunidad riojana. 
Las reses fueron sacrificadas en 
un matadero de Pozuelo de 
Alarcón y de ahí fue distribui
da la carne a los diferentes es
tablecimientos donde fue ad
quirida por los consumidores. 

El director de Salud Pública 
del Area 3, Luis Velázquez, y 
el jefe de sección de Sanidad 
Ambiental e Higiene Alimenta
ria del área sanitaria, Javier 
Bernal, explicaron que en la 
delegación sanitaria de la co
munidad de Madrid en Alcalá 
tuvieron noticia de la existen
cia de la intoxicación el jueves 
20 de enero, aunque la intoxi
cación se había producido al
gún día antes: «Todos los casos 

que tenemos registrado han in
gerido el hígado de vacuno an
tes de ese día 20, por lo tanto 
el brote se ha controlado y no 
han aparecido nuevos casos que 
fuesen prevenibles». 

En Alcalá han aparecido 24 
casos: «A falta de confirmar los 
tres últimos, que nos los ha ve
rificado una médica de Alcalá, 
todos han ingerido hígado que 
adquirieron en la misma cas
quería alcalaína. Pero hay que 
dejar una cosa muy clara y es 
que le ha tocado a esa casque
ría como le podría haber toca
do a cualquier otra. Este es un 
tema que hay que llevarlo mu
cho más lejos de la casquería, 
hacia sus orígenes, es decir, ha
cia los propios ganaderos». 

Luis V elázquez aseguró que 
«el distribuidor que trajo la car
ne contaminada aquí a Alcalá 
es el mismo que la ha llevado 
a otros puntos de la región ma
drileña. El rastreo que se ha 
realizado desde Madrid les ha 
llevado hasta La Rioja pero 
aquí ya no tenemos más infor
mación sobre esa cuestión. Pe
ro sí, efectivamente se trata del 
mismo matadero, el de la em
presa Gypisa en Pozuelo de 
Alarcón, y la misma distribui
dora, Bolapoc, que son los que 
ya se han mencionado desde el 
primer momento». 

~ - :e:x:NET 

• PSICOLOGOS 
NIN OS - ADOLESCENTES - ADULTOS 

(Tratamientos individuales y grupos) 

PROXIMOS GRUPOS: - OBESIDAD 
- EXAMENES SIN NERVIOS 

11~14·1 ¡~,~t·X3c·1~ (11~19[·1~11 µ¡1·1 1'11 fi·I 
Navarro y Ledesma, 19, 1° D Telf.: 883 61 08 
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Javier Berna} explicó que el 
clenbuterol es una sustancia 
que se utiliza para engordar ar
tificialmente al ganado. «Lo 
que hace es una sustitución de 
lípidos, de grasas orgánicas, 
por músculo. El clenbuterol lo
gra una mejor conformación de 
la res cuando entra al matade
ro. Lógicamente la ganancia en 
peso está por la venta de car
ne». Bernal añadió que en el 
metabolismo que hace en el 
animal pasa por el hígado y se 
almacena en él. «En la d istri
bución orgánica donde más fá
cil es detectare es en el hígado. 
En el músculo hace su efecto, 
pero desaparece al almacenar
se en el hígado. Es decir, que 
se pueden comer filetes sin nin
gún problema». 

El primer caso, según la di
rección de Salud Pública del 
área 3, llegó a este organismo 
a través de una de las afectadas: 
«Esta mujer llamó a la Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor y desde allí se le 
puso en contacto con nosotros. 
Era una madre con dos hijos y 
fue la primera que nos dijo que 
había estado en el servicio de 
urgencias y que le habían esta
do viendo la sintomatología que 
presentaban. En el servicio de 
urgencias debieron de sospe
char algo y llamaron al instituto 

de toxicología en Madrid. Allí 
les comentaron que debía de 
haber algún otro caso en Ma
drid con los mismos síntomas. 
De hecho, el diagnóstico en el 
servicio de urgencias ya fue en 
ese sentido, es decir, intoxica
ción por clenbuterol. Les man
daron a casa en observación, a 
la espera de ver cómo evolucio
naban los síntomas. Esta mu
jer llamó al día siguiente y fue 
la que nos puso sobre aviso. A 
partir de ahí se fue a la casque
ría donde adquirió el hígado y 
a todos las demás de Alcalá pa
ra inmovilizar todos los híga- . 
dos de ternera que se encontra
ron. Se peinaron también las 
carnicerías por si acaso encon
trábamos algún hígado, pero no 
encontramos nada. Después se 
tomaron muestras que se lleva
ron a analizar al laboratorio re
gional de Madrid». 

El martes 25 de enero Luis 
V elázquez ya aseguró que la in
toxicación estaba totalmente 
controlada: «No se ha vuelto a 
producir ningún caso. Apare
cen nuevos casos porque no se 
habían notificado en su debido 
momento; ha sido a raíz de apa
recer en televisión cuando se 
enteran y lo ponen en conoci
miento de su médico, pero son 
en definitiva casos producidos 
antes de nuestra intervención». 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telf.: 435 54 32 - Abonado 11 11141 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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se consideran muy perjudicados por la situación producida 

Los casqueros pedirán un resarcimiento económico 
a la administración y que inicie una campaña 
publicitaria para restaurar la confianza 
«Nosotros no somos culpables y vamos a pagar unas consecuencias 
económicas que van a ser muy graves, 
a no ser que la administración nos ayude de alguna forma» 
El producto contaminado no infunde la más mínima sospecha y ha 
sido adquirido por los casqueros de forma absolutamente legal 

El gremio de casqueros de la comunidad de Madrid, del que forman parte los ocho profesiona
les de este sector implantados en Alcalá, se queja de la situación que les ha producido la intoxi

cación por el consumo de hígado de vacuno adulterado con clenbuterol. Un descenso de las ven

tas entre UD 75 y UD 80 por ciento es la consecuencia más directa que están sufriendo en un pro

blema del que ellos no son culpables y sí directamente perjudicados. Los casqueros, unidos en 

tomo a la Asociación Sindical de Empresarios de Despojos Comestibles, van a pedir un resarci

miento económico a la administración, así como que se inicie por parte de la propia administra

ción una campaña publicitaria para garantizar la confianza en la venta de productos de casque

ría como es el hígado de temera. 

El vicepresidente de la 
Asociación Sindical de Em
presarios de Despojos Co
mestibles, Manuel Martínez 
Nieto, manifestó que la in
tención de esta organización 
es la de reunirse con el direc
tor general de Comercio de 
la Comunidad de Madrid: 
«Pensamos pedirle compen
saciones económicas como 
créditos sin intereses y dine
ro a fondo perdido para pa
gar al personal que tenemos. 
En estas condiciones no sa
bemos cómo vamos a poder 
pagar nuestros impuestos ni 
a nuestro personal. Otra de 
nuestras pretensiones es que 
se nos dé una propaganda 
para recuperar la confianza 
necesaria para poder ven
der. Nosotros somos los pri
meros que no queremos ven
der nada que no tenga el 
control necesario, que no es
té en condiciones». 

Otra cuestión en la que in
sisten los casqueros es que el 
producto contaminado no 
infunde la más mínima sos
pecha y está adquirido por 
ellos de forma absolutamente 
legal: «Nosotros no estamos 
cualificados para detectar 
ninguna clase de alteraciones 
en ningún producto. Noso
tros somos casqueros que nos 
limitamos a comprar el pro
ducto, como los carniceros, 
como los polleros. Cuando 
adquirimos este producto lo 
hacemos en la absoluta con
fianza de que está en condi
ciones. Nosotros no tenemos 
ninguna culpa y se nos está 
perjudicando económica-
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mente. A quien se tiene que 
castigar es al ganadero». 

De momento el hígado de 
ternera está totalmente in
movilizado, pero no acaban 
ahí las dificultades: «No só
lo es el hígado de ternera; es 
cualquier género de la cas
quería lo que se está viendo 
afectado por el descenso de 
ventas», aseguró Gonzalo 
Fernández, propietario de la 
casquería de la galería Juan 
de Austria. 

Manuel Martínez Nieto 
señaló que en una ternera 
adulterada con clenbuterol 
«lógicamente lo más perjudi
cado es el hígado, pero la 
carne guarda también esta 
sustancia. Hay una cosa que 
está clara y es que la carne 
vale mucho dinero y el híga
do vale poco. Ahora, estan
do en condiciones, el hígado 
es el alimento más completo 

que hay. El problema es que 
hay una serie de ganaderos 
desaprensivos que están en
gordando al ganado artifi
cialmente por ganar 25.000 
ó .30 .000 pesetas más en ca
da res, las medidas drásticas 
las tiene que poner la admi
nistración. Nosotros esta-
mos indefensos». 

«Nosotros no somos cul
pables y vamos a pagar unas 
consecuencias económicas 
que van a ser muy graves 
para nosotros a no ser que 
la administración nos ayu
de de alguna forma», dijo 
Manuel Martínez Nieto , 
que aseguró que en toda la 
comunidad de Madrid hay 
unos 550 casqueros. En Al
calá hay ocho casquerías, se
gún explicó Eduardo Cre
cente Sánchez, casquero de 
la galería Santa Teresa en 
Reyes Católicos. 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
ASISTIDA 

«Santa Agueda» 
VILLANUEVA DE LA TORRE 

(Guadalajara) 
(a 3 km. de Azuqueca de Henares) 

• Construida según la última nor
mativa 

• Creada para personas válidas, asis
tidas , convalecientes , terminales. 

• Asistencia médica permanente, 
ATS, Aux. clínica. 

• Personal especializado 
• Rehabilitación. 
•Jardines privados. 
• Situada en una Urbanización mo

derna (Residencial Santa Agueda). 
• A 15 minutos de Alcalá 

INFORMACION Y RESERVA 
DE BABITACION 

Tells.: 949 - 260 371 I 260 350 

ENERO 
Día 20 ................ 83.476 
Día 21 ................ 95.176 
Día 24 ................ 91.403 
Día 25 ................ 63.799 
Día 26 ................ 30.479 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Cajal, 1 -Tlf. 886 01 77 0 
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MECO: El pueblo ij 
más distante del mar ~ 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

SE COMPRA 
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tartera de Clientes de 
asesoría r seguros 

Apdo. de correos 2J& 
de Alcalá de Henares 

SE NECESITA 
COMERCIAL 

para Asesoría de Empresa 
Con experiencia 

Retribución a convenir 
882 60 27 (Sr. García) 
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Concha Eguiluz, presidenta de Informacu-Alcalá, afirma que no hay que cambiar el contador de agua porque tenga quince años. 

según investigaciones de INFORMACU·Alcalá 

No es obligatorio cambiar los contadores de agua a partir 
de los quince años, si el funcionamiento es bueno 
«ES una ordenana municipal», dijo Tomás sánchez 

Los contadores de agua, si están en buenas condiciones, no tienen por qué ser cambiados, según declara Concha 
Eguiluz, presidenta de INFORMACU, en virtud de unas investigaciones que ha realizado. Con esto se contradice 
una ordenanza municipal que obligaba a los alcalaínos a pagar 6.500 pesetas en la instalación de un contador nue
vo, si el suyo tenía quince o más año&, e incluso arriesgarse a una sanción de 25.000 pesetas si no lo cumplían. 

· Fueron muchos los alcalaínos 
a los que molestó la aplicación 
de una ordenanza municipal 
por la que había que cambiar 
los contadores de agua que tu
viesen más de quince años de 
antigüedad. Cambiar el conta
dor cuesta unas 6 .500 pesetas 
y además, si no se cumplía, im
plicaba una sanción de 25.000 
pesetas. La empresa Ullastres 
ha sido la encargada de cam-
biar los contadores. · 

Tomás Sánchez, concejal de 
Hacienda del ayuntamiento de 
Alcalá de Henares , explicó en 
una entrevista publicada por 
PUERTA DE MADRID que 
los ciudadanos que estuviesen 
en la circunstancia de poseer un 
contador de agua de quince o 
más años de antigüedad recibi
rían previamente una carta del 

área de Hacienda advirtiéndo
les del cambio que tendrían que 
hacer y declaró que «incluso el 
tiempo de quince años estipu
lado por la ordenanza quizá sea 
excesivo». 

Malestar ciudadano 
Todo esto causó malestar en

tre los alcalaínos que se encon
traban en esa tesitura y, mu
chos de ellos, fueron a pedir in
formación a INFORMACU. 
Ello hizo que la presidenta del 
organismo, Concha Eguiluz, se 
decidiese a investigar. En el 
Ministerio de Industria le in
formaron que, si el contador de 
agua está en buenas condicio
nes , no hay por qué cambiar
lo, aunque tenga quince o más 
años. Concha Eguiluz explica: 

«Los usuarios empezaron a 
transmitirnos sus quejas por es
ta obligatoriedad, según el 
ayuntamiento, de cambiar los 
contadores. Mi acción inmedia
ta fue acudir al Ministerio de 
Industria para informarme de 
si había alguna normativa o al
guna ley que ordenara que los 
contadores fueran cambiados a 
partir de los quince años. Yo 
consideraba muy extraño que 
un contador que funcionara hu
biera que cambiarlo por siste
ma, cuando incluso hay auto
móviles circulando con veinte 
y treinta años y , si pasan la re
visión, no hay por qué dese
charlos. Hablé en el Ministerio 
de Industria con el señor Cal
derón, que lleva estos temas, y 
me confirmó que no hay ningu
na reglamentación que obligue 

a cambiar los contadores de 
agua; es más, yo le pregunté si 
el ayuntamiento podía hacer 
sus normas o si Industria tenía 
más potestad en este terreno y 
me ha dicho que antes está In
dustria. Hoy por hoy, y más a 
partir de que sepan esto, no 
puede el ayuntamiento cam
biarle a nadie el contador de 
agua porque así lo haya orde
nado. Además, ni siquiera las 
ordenanzas municipales lo con
templan. En caso de que se 
piense que un contador no fun
cione debidamente, se puede ir 
al laboratorio de Metodología 
y Calidad, que está en la calle 
Jesús Goldero n° 19, para que 
lo verifiquen. Han venido bas
tantes ciudadanos a INFOR
MACU para informarse. Ade
más hay familias a las que afec
ta pagar el dinero del cambio 
de contador; nunca es agrada
ble tener que pagar sin necesi
dad. También nos hemos infor
mado de que en el mercado hay 
contadores homologados, con la 
misma garantía de funciona
miento y bastante más baratos. 
Hay mucha gente que ya ha 
cambiado el contador. No sé có
mo puede el ayuntamiento ha
cer una cosa así, habrá que pre
guntárselo a don Tomás Sán
chez, concejal de Hacienda». 

cena . Baile Hostal LOS Hueras Espectáculo . copas 
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SABADO SABADO 

29 5 
ENERO FEBRERO 

Los Tarantas y La Orquesta del Hostal Requiebros 
Lugar: Hostal los Hueros tLos HuerosJ 
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se manifestaron frente a Albilux, responsable en su opinión 

de la crisis de la empresa 

Los trabajadores de Plásticos Henares luchan 
contra el cierre de la empresa 

Los trabajadores de Plásticos Henares no acudieron a trabajar el pasado 25 de enero en protesta por 
la situación de inestabilidad que está atravesando la empresa. Se manifestaron en la puerta de Albilux, 
accionista de Plásticos Henares y principal responsable de la crisis en opinión de los trabajadores. 

Plásticos Henares se dedica al 
transformado de materias plásti
cas por inyección. Suministran 
material a Albilux (más del 40 
por ciento de su producción), Fa
sa Renault, Robert Bosch, Imin
sa y Motor Ibérica entre otros. 
La empresa está constituida por 
cuatro accionistas: uno mayori
tario, CEF A; seguido de Albilux 
propietaria, de un 22' 5 por cien
to de las acciones; José Gómez, 
gerente de la empresa hasta ha
ce 4 meses; e IMINSA. La plan
tilla de la empresa es de uncen
tenar de trabajadores , la mayo
ría de ellos vecinos de Alcalá. 

Los problemas de Plásticos 
Henares comenzaron hace un 
año cuando los pedidos experi
mentaron una bajada. Trabaja
dores y empresa negociaron una 
regulación de empleo como sali
da a esta crisis. Según explicó el 
presidente del comité de empre
sa, los trabajadores apoyaron esa 
medida porque veían que «la em
presa se nos iba de las manos. Sin 
embargo, el gerente no reaccio
nó en ese momento y no adoptó 
decisiones claras para el sanea
miento de PH». 

En septiembre del 9.3 se le 
encargó a GESTIVER -dedica
da a sanear empresas a nivel 
nacional- hacerse cargo de PH 
y a partir de octubre se intenta 
gestionar la empresa de forma 
más dinámica. Sin emb~rgo , su 
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gestión se ve obstaculizada por la 
poca colaboración de los accio
nistas y propietarios: «Gestiver 
propone que lo que hace falta pa
ra sanear la empresa es una res
cisión de contratos del 20 por 
ciento de la plantilla y la finan
ciación de los accionistas para 
avalar líneas de descuento y cré
ditos. Pero la financiación no lle
ga y , al no existir avales , la ges-

CURSO BASICO SOBRE 
WDWAREDE PC's Y MONTAJE 
conoce las tarJetas del PC 

y su fUncionamlento 
- ¿Cómo funciona el monitor? 
- ¡Aprende a montar y manipu-

lar tu propio PC! 
- Comprende mejor el funciona

miento de tu computador y su 
programación conociendo su 
llAllDWARE. 

DURACION: 5 días (2 horas diarias) 
COMIENZO: A partir de febrero I 94 

tora no puede ni siquiera ofrecer 
dinero para que la gente se va
ya. Los bancos también están 
dispuestos a negociar pero, al ver 
que los propios dueños no apo
yan a su empresa, no se fían. No 
hemos podido llegar a la más mí
nima negociación y hasta la es
casez de materia prima nos está 
obligando a paralizar determina
dos pedidos». 

GESTION LABORAL 
- Introducción al Departamento 

de Personal. 

- El Estatuto de los trabajadores. 

- Modalidades de contratación. 

- Nóminas, S.S., IRPF, Finiqui-
tos, etc. 

COMIENZO: A partir de marzo / 94. 

DIAS: Lunes y Miércoles. 

HORAS: 20 a 22 . 

~ f:(.l r.:J 
GICU CCJ 
----SOCll DAO LI MITADA 

ESCUELA DE SECRETARIADO Y EMPRESA 

e/ Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 

Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 - ALCALA DE HENARES 

SOiicitaron ayuda a la CAM, 
pero el expediente está 
retenido sin saber par qué 

En opinión de los trabajado
res, éste es el principal problema: 
la falta de liquidez que les impi
de adquirir nuevas materias pri
mas para sacar los pedidos que 
en gran número tienen. «Tenía
mos 6 meses de regulación firma
dos y sólo hemos agotado un mes 
por la cantidad de trabajo que 
hay . . No tenemos más por falta de 
materia prima, ya que, dada la 
situación de la empresa, no nos 
la fían. Tenemos 20 ó .30 máqui
nas sin parar las 24 horas del día, 
de lunes a viernes , y podemos 
decir que hemos facturado entre 
diciembre y eneoo más de 50 mi
llones de pesetas. Una parte de 
lo que genera el trabajo se invier
te en nueva materia prima pero 
el resto del dinero no sabemos 
qué pasa con él». 

Actualmente se debe él: los tra
bajadores un promedio de 
600.000 pesetas a cada uno de 
ellos, entre la paga de beneficios 
generados en el 92, los atrasos de 
convenio desde enero a junio, la 
cuarta parte del mes de noviem
bre, el mes y la paga de diciem
bre y el mes de enero». 

Los trabajadores están dis
puestos a cualquier cosa para 
mantener sus puestos de trabajo. 
La próxima semana tomarán 
nuevas medidas de presión para 
evitar el cierre. 

Alhilux vende sus acciones 
a una peseta 

Los trabajadores de Plásticos 
Henares culpan a Albilux de la 
situación de la empresa porque 
está planteando abiertamente la 
venta de sus acciones al _precio 
simbólico de una peseta. «Lo que 
está consiguiendo con este siste
ma es cerrar la empresa porque 
financieramente Albilux es la 
más fuerte. En estos momentos 
no comprendemos cómo pueden 
ser tan irresponsables los señores 
de Albilux que proponen prácti
camente el cierre, cuando los 
otros accionistas parece que sí 
quieren apoyar a PH. Por eso los 
trabajadores estamos presionan
do a Albilux manifestándonos en 
su puerta•>. · 

También se solicitó ayuda a la 
CAM, aprovechando los «Pactos 
por la industria y el empleo•>, pa
ra conseguir un crédito blando. 
«Inexplicablemente, hace un mes 
quedó relegado el expediente. La 
CAM no nos da ~na explicación 
clara de por qué se ha retenido 
ahí y la empresa, mientras, hun
diéndose. Si nos hubieran dado 
esos 75 millones de crédito , esta 
situación no se estaría produ
ciendo». 
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Vicente Ramos, portavoz de la coordinadora de desempleados de Alcalá, explicó que la marcha quedaba suspendida. 

«YO ya me cuestiono las cifras de desempleo que hay en Alcalá», 

dijo el portavoz de la coordinadora que organizaba el acto 

La marcha a Madrid de los desempleados se suspendió 
porque sólo acudieron trece personas 

En algún momento llegó a haber más periodistas que los propios protagonistas de la noticia. Cuando 
en Alcalá se habla de unas cifras de desempleo estremecedoras, cuando se dice que hay casi 16.000 
parados en toda la ciudad, sólo trece personas acudieron a la marcha a Madrid de los desempleados 
para entregar al delegado del gobiemo, Arsenio Lope Huerta, las firmas reclamando la reindustriali
zación recogidas por los que han creado el lazo verde como símbolo de la lucha contra el paro. La deci
sión de la coordinadora de desempleados fue suspender la marcha a pie a Madrid y acudir a la delega
ción de gobiemo en cualquier medio de transporte para llevar a Arsenio Lope Huerta las reivindica
ciones expresadas y las firmas recogidas. 

El portavoz de la coordina
dora de desempleados de A!
calá, Vicente Ramos, explicó 
que la marcha quedaba sus
pendida «porque estamos 
viendo que aquí la solidaridad 
no existe. Parece mentira que, 
con el desempleo que tiene Al
calá, la gente no acuda a esta 
convocatoria después de que 
llevamos ya dos meses anun
ciándolo». 

Vicente Ramos señaló que 
«los miembros de la coordina
dora llevaremos a la delega
ción del gobierno las firmas 
esta tarde. Marcharemos en 
autobús o en tren, pero vamos 

a ver si el alcalde o quien sea 
nos puede prestar un medio 
de locomoción para poder ir 
todos juntos y entregarle a 
don Arsenio Lope Huerta las 
firmas recogidas hasta ahora 
con las que expresamos que 
estamos por el empleo y la 
reindustrialización del corre
dor del Henares». 

La coordinadora también 
mostró su intención de acudir 
al parlamento para entregar
les también a los diputados de 
IU Angelines Maestro y Fran
co González las firmas recogi
das, que fueron unas 10.000 
en total. Vicente Ramos tra-

tó de explicar la razón por la 
que no acudió la gente a par
ticipar en la marcha tal y co
mo se había previsto: «Yo creo 
que ante la huelga general del 
día 27 la gente está todavía al
go indecisa y no sabe lo que 
puede y debe hacer. Imagino 
que el día de la huelga la gen
te la secundará, pero una 
marcha como ésta no la apo
yan con su presencia porque 
hay una insolidaridad terri
ble». 

Vicente Ramos aclaró que 
la coordinadora es un movi
miento autónomo respecto a 
los sindicatos: «Es cierto que 

contamos con el apoyo de los 
sindicatos en cuanto a infraes
tructura. También Izquierda 
Unida nos ha dado todo su 
apoyo, pero somos un movi
miento que se ha organizado 
a nivel de gente desempleada. 
Lo que pasa es que, si la gen
te no acude, no se puede ha
cer nada. Ahora mismo tene
mos que cuestionarnos si el 
desempleo que se está dicien
do que hay en Alcalá es real; 
lo digo sinceramente aunque 
me cueste decirlo. Algo falla: 
aquí». 

La coordinadora señaló 
también que no ha habido fal
ta de información en cuanto 
a la celebración de la marcha: 
«Los medios de comunicación 
os habéis hecho eco de ella, 
pero además nosotros hemos 
repartido 14. 000 panfletos 
desde hace tres semanas. To
do el mundo sabe que esto es
taba organizado hoy aquí, lo 
que pasa es que la gente es 
muy cómoda y le es más ren
table quedarse en casa y que
jarse en los bares y en los mer
cados antes que acudir a una 
marcha para demostrar que 
los desempleados nos move
mos». 

¡NUEVO 
EN ALCALA! 8HIVEL MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 

(tratamientos de celulitis) 
Tocio para su ·chimenea, calefacción, barbacoa o cocina 

! Mi!~~ ·t. i¡ Mfítfl i'J! i'lSM f iVI 
SERRIN, VIRUTA, CARBON VEGETAL, LEIA 

Distribución a domicilio - Pedidos a Tifo.: 883 64 27 
ALMACEN Y VENTA Polígono La Esgaravita, Nave 8 

HORARIO: abrimos todos los días, 
incluso domin os mañana de 9 a 13'30 de 15'30 a 19'30 
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VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

. 
* 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción n 
Roca es el gran cambio. El l§l ce~ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. ~==::::r 

Vea la solución definitiva en: 

• 
uar 18 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



Florencio Campos, alcalde de Alcalá, José Huelamo, alcalde de Cos
lada, con Pablo González y un miembro del comité de SKF. 

A la derecha, el primer teniente de alcalde de Torrejón, Carlos Mu
ñoz, junto a dos miembros del comité de empresa de SKF. 

Han solicitado la urgente constitución de la mesa del Podo por lo Industrio 

Los municipios del corredor del Henares quieren 
favorecer e impulsar su industria 
Intentarán evitar que la empresa SIF se traslade fuera del corredor 

Representantes de los ayuntamientos del Corredor del Henares -Alcalá, Torrejón, Coslada, San Fer
nando y Mejorada- se reunieron el pasado 17 de enero para tratar, por una parte, de que la multina
cional SKF no salga del Corredor del Henares, y por otra de la necesidad de constituir una mesa del 
Pacto por la Industria, marco en el que discutir la preocupante situación industrial del Corredor. 

La empresa SKF, instalada 
en el término municipal de 
Madrid, aunque situada jun
to a San Fernando de Hena
resy Coslada, está sufriendo 
actualmente un plan de rees
tructuración que , si se lleva
se a cabo, tendría el efecto de 
dejar en la calle a centenares 
de trabajadores , contando a 
los empleados de la empresa y 
al paro inducido por el cese de 
actividad. Desde la dirección 
de la empresa se argumenta la 
«necesidad de traslado>>, aun
que son los elevados costes sa
lariales en comparación con 
otros países europeos los que 
se apuntan como el motivo 
principal. 

José Huélamo, alcalde de 
C oslada, manifestó que si 

SKF se trasladara habría que 
importar el 80 por ciento de 
los productos que esa empre
sa fabrica, argumento que 
permite pensar que es posible 
el mantenimiento de la acti
vidad productiva de SKF. 

La reunión con los alcaldes 
del Corredor del Henares se 
celebró a petición del comité 
de empresa de SKF. Y tanto 
unos como otros expresaron 
su voluntad de que esta fábri
ca no se traslade fuera del Co
rredor. Los trabajadores afi
maron que están dispuestos a 
colaborar para lograr compe
titividad en la empresa me
diante acuerdos con la direc
ción. 

Por su parte, los ayunta
mientos del Corredor están 

dispuestos a hacer los esfuer
zos necesarios trasladando a 
los organismos oficiales los 
planteamientos de viabilidad 
que ofrecen los trabajadores. 

Mesa del 
Pacto por la Industria 
del Corredor del Henares 

. Además del caso puntual de 
SKF, los representantes de los 
municipios del Corredor del 
Henares coincidieron en seña
lar la necesidad de llevara ca
bo una potenciación conjun
ta de la zona industrial del 
Corredor del Henares, que ac
tualmente se encuentra en una 
situación muy crítica. Se acor
dó solicitar a la Comunidad 

MESA DE ORDENADOR 

8.740. PTAS. 
Haga su pedido al Tlf.: 888 a& && y se lo servimos 

GRATUITAMENTE en su domicilio 

Ctra. Daganzo Km. 1' 700 (junto Centro de Empresas)-ALCALA DE HENARES 
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Autónoma de Madrid y a la 
Federación de Municipios 
Madrileña la constitución lo 
antes posible de la mesa del 
Pacto por la Industria. 

Según declaró Carlos Mu
ñoz, primer teniente de alcal
de del ayuntamiento de To
rrejón, «la preocupación es 
común en los cinco munici
pios. Y aunque siempre ha ha
bido sentimientos unificados , 
por primera vez se van a plas
mar de forma más fehaciente. 
Vamos a trabajar de forma 
más conexionada a la hora de 
favorecer e impulsar la in
dustria en el Corredor». 

El alcalde de Coslada, José 
Huélamo, coincidió en ello 
asegurando que existe «volun
tad política de los alcaldes pa
ra hacer los esfuerzos necesa
rios». 

Después de esta reunión en 
el ayuntamiento de Alcalá, el 
pasado domingo, 23 de enero, 
se llevó a cabo una manifes
tación de trabajadores de SKF 
también en Alcalá. Aunque 
esta fábrica es madrileña por 
ubicación, la mayor parte de 
sus trabajadores viven en Cos
lada, San Fernando, Torrejón 
y Alcalá. 

PROFESm'lB A SU SEIVIGO 

ASESORIA CONTABLE 
FISCAL Y LABORAL 

mPIESAS Y PllTICULllES 
MJUUBEL GAROZ CARBONELL 

Administrador de Fincas 
Tclfs.: 883 33 67 I 883 34 21 

el . Ramón y Caj al, oº 8 
Portal lzda. 1° A 

ALCALA DE HENARES 
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El cierre de la empresa dejará en la calle a 210 trabajadores, 

además de la pérdida indirecta de puestos de trabajo 

Las trabajadores de SIF se manifestaran en Alcalá 
El domingo día 23 de enero se manüestaron en Alcalá los trabajadores de la empresa SKF, situada 

en el término municipal de Madrid, aunque en el limite con Coslada y San Femando, en plena carrete
ra nacional O, por la pretensión de la multinacional del mismo nombre de cerrar esta factoría. Esta 
fábrica es la única en España que se dedica a la fabricación de rodamientos: c<No parece lógico que 
nos quedemos en España sólo con mercado y que no produzca este sector los puestos de trabajo que 
debiera producir. Son muchos miles de millones de pesetas los que se gastan en España en rodamien
tos y quieren cerrar la única empresa que fabrica rodamientos en nuestro país. Hay otra, que es japo
nesa, pero sólo realizan el montaje», aseguró Antonio Sánchez Carrasco, miembro del comité de empresa. 

Los manifestantes se con
centraron en la Puerta de Ma
drid en un número próximo a 
los 300 y se dirigieron desde 
allí a la plaza de Cervantes 
por la calle Cardenal Cisneros 
hasta la plaza de los Santos 
Niños y de ahí a la plaza de 
Cervantes por la calle Mayor. 
En la plaza mayor alcalaína 
los manifestantes asistieron a 
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la concentración que hicieron 
los sindicatos Comisiones 
Obreras y UGT para promo
cionar la huelga general del 
día 27 de enero y en la que 
participaron los secretarios re
gionales de Madrid, Rodolfo 
Benito y José Luis Daza. 

Antonio Sánchez Carrasco 
señaló que, con el cierre de 
SKF , los rodamientos habrá 

que traerlos de otros países 
europeos donde se produzcan: 
«El mercado de los rodamien
tos en SKF supone unos 
16.000 millones de pesetas. 
Evidentemente, ha descendi
do con la crisis a unos 12.500 
millones. Luego está el mer
cado de las bolas, que mueve 
unos 4.000 millones anuales y 
eso sólo debería suponer de 

Antonio Sánchez Carrasco 

150 a 200 puestos de trabajo. 
La multinacional pretende 
traer los productos fabricados 
de otros países, ya sean de 
Europa, donde tienen fábricas 
montadas a todo trapo porque 
aquí nunca han hecho inver
siones, o bien de países don
de la mano de obra es mucho 
más barata». 

El representante del comi
té de empresa de SKF señaló 
que «al estar la factoría nues
tra enclavada en terrenos del 
término municipal de Ma
drid, hemos pedido una entre
vista, pero no se ha dignado 
contestarnos. La gente que 
trabajamos allí vivimos todos 
en las localidades del corredor 
del Henares, como Coslada, 
San Fernando, Torrejón, Al
calá». 

La fábrica de SKF tiene ac
tualmente 279 trabajadores: 
«Hay que decir que hace unos 
años, en 1986, éramos del or
den de 500 trabajadores. He
mos ido reduciendo la planti
lla para acomodarnos a la cri
sis pero esto no ha sido sufi
ciente para la multinacional, 
cuya pretensión es la de cerrar 
la factoría y dejarnos en la ca
lle». 

29 de enero de t9M 



Breve historia de la enfermería en Alcalá de Henares 

El primer hospital complutense fue el 
de Santa María la Rica, en 1322 

Históricamente, la Enfermería en Alcalá de Henares ha sido una actividad desconocida, sobre la que 
la información documental es escasa o nula. Con este estudio queremos acercarnos a la función que ha 
desempeñado la Enfermería a lo largo de la historia y su evolución en el tiempo. Deseamos que aliente 
a enfermeros, historiadores e interesados en el tema, a escudriñar en los archivos y ahondar en el tema. 

Un repaso en la sanidad de Al
calá de Henares debe arrancar en 
el lugar que la ciudad ocupa; 
«Complutum», entre arroyos, 
que convertían la zona en un pa
raje pantanoso, lo que hizo ubi
car el primer núcleo urbano en el 
enclave más alto, donde se sitúa 
el Templo de la Magistral. Sin 
embargo, su insalubre situación 
no fue óbice para que Alcalá se 
convirtiera en un importante nu
do de comunicaciones romana y, 
posteriormente, centro de pere
grinación para los cristianos. El 
auge de la ciudad dio lugar a la 
existencia de numerosa pobla
ción transeúnte, transmisora de 
epidemias, máxime si se tiene en 
cuenta el nulo conocimiento 
que se tenía de la higiene. Ya 
existía en ese momento la figura 
del curador, aunque la documen
tación sobre sus funciones es es
casa. En el s. XV, con la funda
ción de la Universidad por el 
Cardenal Cisneros la ciudad to
ma nuevo auge y su población se 
triplica, lo que hará necesaria la 
creación de centros sanitarios. 

El primer hospital que encon
tramos es el de Santa Maria la 
Rica, que data de 1322 y servía 
de hospedaje a los peregriños, 
que se dirigían a la Magistral a 
cumplir sus promesas y se cura
ban las heridas y enfermedades 
de los mismos. 

Aparece después el Hospital de 
S. Julián, del que apenas se tie
ne noticia. Este hospital fue pos
teriormente enriquecido con los 
bienes del matrimonio D. Luis 
de Antezana y Dª Isabel de Guz
mán, cambió su ubicación y pa
só a llamarse Hospital de Ntra 
Sra. de la Misericordia, vulgo 
Hospital de Antezana y cuya vi
da llega a la actualidad. Los fon
dos documentales conservados en 
el archivo del hospital muestran 
su historia y aportan datos sobre 
el desarrollo de la enfermería. 

Los fundadores del Hospital 
de Antezana disponen en su tes
tamento cuáles habían de ser el 
espíritu y finalidad por los que 
se gobernaría el hospital. Se crea 
para cuidar enfermos pobres y 
sin medios (« ... Sean tenidos y 
obligados de tener en el Hospi
tal todos los días del mundo dos 
pobres enfermos ... »), funciones 
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que se mantienen en la actuali
dad y de lo que se ocupan las 
monjas de las Siervas de María. 

Manifiestan los fundadores su 
deseo de que haya una «mujer 
hospitalaria», que se encargue 
del cuidado de los enfermos y de 
la limpieza del hospital indistin
tamente. Posteriormente, las 
Reales Provisiones y Ordenanzas 
de 1763, del Consejo de Castilla, 
que regían el Hospital establecen 
el personal necesario. Citan la 
necesidad de un enfermero y en
fermera. La diferencia de sexos 
implicaba alguna distinción en 
sus funciones: «Será privativo de 
la enfermera ir por la carne», el 
enfermero se encargaba de ir a la 
botica con los recetarios y luego 
a recoger las medicinas. Tam
bién eran distintos los sueldos: 
220 reales anuales cobraba el en
fermero frente a los 99 reales de 
la enfermera. 

Cabe destacar, por su seme
janza con la actualidad la exis-

tencia de los libros recetarios y 
la exigencia de rubricación de 
las prescripciones de los médicos. 

Entre los requisitos que se 
exigía a los enfermeros que fue
ran solteros, de 40 ó 50 años y 
que no fueran de la facultad de 
cirugía. 

Al Hospital de Antezana acu
dían los trabajadores temporeros 
que llegaban desde otras regiones 
a trabajar a Alcalá durante la re
colecta y que trabajaban en régi
men de ccamojao». Cuando su
frían heridas o enfermedades 
acudían para ser curados o con
seguir algún remedio. 

En este Hospital cabe desta
car, como enfermero, a S. Igna
cio de Loyola y entre los médi
cos encontramos a Rodrigo de 
Cervantes (padre de Miguel de 
Cervantes), Francisco V allés y 
Francisco Díaz. 

En el s. XVI, el Cardenal Cis
neros fundó el Hospital de S. Lu
cas o de Estudiantes. Supone un 

avance hacia la higiene actual, 
contaba con una gran ventilación 
y una gran extensión. En este 
hospital, dedicado a recoger a los 
estudiantes pobres, la figura fe
menina de la enfermera queda li
mitada a religiosas enfermeras. 

Posteriormente, aparecen ca
sas de acogida que añaden la ca
ridad al papel de la enfermera. 
Con este ánimo fundó el sacerdo
te Pedro Montes la Casa de las 
Recogidas; reclutó mujeres pú
blicas arrepentidas y las formó 
como enfermeras. Con el tiempo 
se convertirían en la Hermandad 
de Ntra. Sra. de la Consolación. 
La Casa de los Agonizantes se 

destinaba a acoger a los enfermos 
en el momento de la muerte. En 
la actualidad, el edificio alberga 
el Ayuntamiento. 

En 1635, Alcalá fue dotada 
con un nuevo hospital, el Con
vento de S. José y de S. Juan de 
Dios que servía de refugio a los 
pobres, cuyo cuidado estaba al 
cargo de los religiosos. Una asig
nación económica insuficiente 
ocasionó su cierre. 

Más reciente, 1905, es el Hos
pital Militar, que fue sumamen
te útil durante la Guerra Civil, 
tanto al ejército como a la pobla
ción civil. En 1975 se convirtió 
en la Facultad de Económicas. 

Con el Sanatorio V allés y el 
hospital Príncipe de Asturias cul
mina nuestro repaso a la historia 
de la enfermería a través de los 
hospitales alcalaínos. Pero, ac
tualmente encontramos a la en
fermera no sólo en los hospitales 
sino también en los centros de sa
lud, inmersa en la comunidad y 
en su problemática, tanto física 
como psicológica y social. 

La Enfermería ha ido evolu
cionando a lo largo del tiempo. 
Las enfermeras, relegadas antes 
a desempeñar las funciones dele
gadas por el médico, desempeñan 
actualmente funciones indepen
dientes propias de la enfermería. 
Hoy en día se considera una 
ciencia que se encuadra en un 
marco teórico propio. La labor 
de enfermería se ha profesiona
lizado, se fomenta la investiga
ción y la enfermera se encarga no 
sólo del cuidado del enfermo, si
no también de prevenir la enfer
medad y de promocionar la salud 
del individuo y su comunidad. 

Alcalá de Henares ha destaca
do en la historia de la medicina 
con los personajes antes citados. 
La creación de la Escuela Uni
versitaria de Enfermería de Alca
lá, que cumple tres años de vida, 
es un aporte más a esta profesión. 

Juan Carlos LLAMAS 
Sagrario AGUDO 

Rafael LEDESMA 
(Alumnos 2° de Enfermería) 
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Actividades de la Asociación de Mujeres Democráticas 

XII CURSO DE HUMANIDADES 
En el mes de enero continúa su apretado porograma 

Como todos los años, nada más pasar las vacaciones navideñas (el 12 de enero para ser más exactos) 
dio comienzo el c:urSo que la Facultad de Filosofía y Letras de la U .A.B. organiza para nuestra asocia

ción. El salón de actos de la Universidad Cisneriana es insuficiente para contener el entusiasmo de 
las «mujeres democráticaSll por la cultura. 

Abrió el acto la decana de la 
Facultad de Letras, doctora Do
lores Cabañas, glosando este en
tusiasmo reconocido y corres
pondido por la Universidad, pa
ra la cual este curso constituye 
un punto de referencia en sus ac
tividades ya que se habla del an
tes o después del Curso de Hu
manidades de AMDIC A con
tinuación hizo la presentación 
del doctor Francisco Javier Gó-

El doctor Francisco Javier Gó
mez Espelosín, vicedecano y 
profesor titular de Historia An
tigua pronunció la conferencia 
inaugural con el título d.os grie
gos y nosotros.. 
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mez Espelosín, vicedecano y pro
fesor titular de Historia Anti
gua, que pronunció la confe
rencia inaugural con el suge
rente título «Los griegos y 
nosotros». 

El original planteamiento del 
doctor Gómez Espelosín fue el de 
comenzar poniendo límites a los 
grandes mitos que han llegado 
hasta nosotros considerando a 
Grecia la cuna de los grandes 
ideales: la belleza de lo clásico re
presentado en las hermosas escul
turas de mármol blanco, la ra
zón, la libertad, la democracia ... 
valores fundamentales nacidos 
en esta civilización y de los cua
les nos consideramos herederos. 
¿Es esto cierto? Sí, pero con mu
chas limitaciones: las bellas es
culturas marmóreas lavadas por 
el paso de los siglos estaban po
licromadas en chillones colores. 
La exaltación de la razón estaba 
limitada por la creencia de nu
merosos mitos y religiones irra
cionales como el Dionisismo. 
Junto a Sócrates y Platón muchos 
magos y parasicólogos ofrecían 
creencias diferentes a la raciona
lidad. La libertad se alternaba 
con la esclavitud. La mujer ate
niense (es Atenas la ciudad cuya 
cultura más ha trascendido) sólo 
gozaba de la consideración de 
ama de casa discreta. Tan sólo la 
mujer espartana tenía gran liber
tad, haciendo gimnasia con los 

jóvenes, lo que les valió el ape
lativo de «las que enseñaban los 
muslos». La Democracia inven
tada por ellos era restringida tan 
sólo a una minoría privilegiada. 
La Religión con un gran núme
ro de dioses llenos de defectos y 
envidias sujetos a los avatares del 
destino. La Etica que admitía la 
venganza y el hacer el mal al ene
migo, sin pensar nunca en poner 
la otra mejilla. Así pues ¿son ex
traños a nosotros o tienen pun
tos de contacto? Indudablemen
te lo tienen. Y aquí el doctor Gó
mez resaltó lo más sobresaliente: 
El intento por explicarnos las co
sas. El gusto por viajar, por ver, 
por descubrir. Los sentimientos, 
entre ellos el dolor amoroso ex
presado por Homero en la despe
dida de Héctor y Andrómaca es 
indudable que no encontramos 
parangón en otras civilizaciones 
antiguas. La conferencia fue 
muy aplaudida. 

El miércoles 19 tuvo lugar la 
segunda conferencia titulada 
«Grecia: un espacio geográfico 
mediterráneo» a cargo del doctor 
José Sancho Comins, el más ve
terano de los profesores que im
parten los cursos ya· que prácti
camente todos los años es el en
cargado de la descripción geográ
fica del país propuesto, lo cual 
realiza con su peculiar narrativa 
que transforma los elementos 

geográficos en poéticos y siem
pre buscando las similitudes 
y diferencias que existen entre 
las penínsulas Hispánica y Bal
cánica, ambas situadas en el 
Mediterráneo en los extremos 
occidental y oriental del mismo. 
130.000 kilómetros cuadrados de 
Grecia frente a los 500.000 de 
España, 11 millones de habitan
tes, lo que significa mayor den
sidad de población que la de 
nuestra península Ibérica. El 
doctor Sancho Comins continuó 
detallando las condiciones geoló
gicas, climatológicas, demográfi
cas, económicas, etc., de este 
país, Grecia, constituido como 
tal desde el año 1806, que tiene 
la común lengua helénica, la re
ligión Ortodoxa y el gran peso de 
su historia en el pensamiento 
universal. 

El doctor José Sancho Comins 
como todos los años nos informó 
de las particularidades geográ
ficas de la península Balcánica, 
con el título «Grecia: un espacio 
geográfico mediterráneo11. 

29 de enero de 19M 



El Museo de Ciencias abre sus puertas a los primeros visitantes tras 
su reapertura. 

Además de estas conferencias 
y siguiendo el programa previs
to de «Madrid nuevas realizacio
nes», hemos visitado las recién 
inauguradas exposiciones per
manentes del Museo de Ciencias 
Naturales: «Museo del museo» y 
«Al ritmo de la naturaleza». Dos 
estilos distintos para la puesta a 
punto de un museo que llevaba 
siete años con obras de reforma. 

Fuimos las primeras visitantes 
tras la reinauguración oficial, y 
la verdad es que mereció la pena 
el recorrido. «Al ritmo de la na
turaleza» acoge varias salas con 
sugerentes muestras del contex
to físico en el que se desarrolla la 

vida del hombre, grandes ma
quetas que reproducen animales 
con movimiento, audiovisuales 
sobre la vida en distintos medios, 
el supermercado, las máquinas 
productivas de la biosfera, etc. 
Todo ello incorporando una me
todología que hasta ahora no es 
habitual en nuestros museos. 

«El Museo del museo» nos lle
va al siglo XVIII cuando se fun
da el Real Gabinete de Historia 
Natural por Carlos 111, hacien
do una recreación del mismo y de 
las técnicas empleadas por los 
hermanos Benedito que revolu
cionaron el arte de la taxidermia. 

Y hablando de Carlos 111 ¿fue 

dl Maseo del maseo11, sala de los hermanos Benedito. 
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En el Museo del Prado, bocetos y miniaturas de Goya: dl capricho 
y la invención. 

mejor que ir a verle en versión 
Mingote al nuevo carillón ma
drileño? A las 12 en punto se 
agolpaba el público frente al edi
ficio de la Plaza de las Cortes, en 
el que está instalado el reloj, y 
tras sonar las campanadas apare
cen Goya, Carlos 111 y Pedro Ro
mero, seguidos de la Duquesa de 
Alba y su perrito, y una manola. 

Mientras suenan variadas pie
zas musicales, los muñecos del 
holandés Van Ronkenstein van 
saludando en el caso de la mano
la y la duquesa y templando la 
muleta el torero. En el caso del 
rey alcalde sus movimientos de 
cabeza parecen más bien un to-

que de atención para que cuide
mos de su Madrid, mientras Go
ya pinta que te pintarás, con lo 
cual, terminamos yendo a verla 
exposición que sobre su pintura 
de gabinete, bocetos y miniatu
ras, se exhibe en el Prado. 

La muestra es extraordinaria. 
En ella «el capricho y la inven
ción no tienen ensanches». Sin 
ser experta ratifico lo que dicen 
los críticos: superan estos boce
tos, los grandes cuadros que a 
partir de ellos pintará posterior
mente Goya. 

Anímese y vea todas estas co
sas que culturalmente levanta el 
ánimo. Para sufrir hay tiempo. 

Carlos m, Goya y Pedro Romero se asoman al balcón. 

PUERTA de lladrld 
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Tras las clases de baile ya tradicionales, hemos incorporado la actividad de yoga para mantener el 
equilibrio f"1Sico-psíquico, restablecer la calma y mejorar nuestra salud. 

Antes de que terminemos el 
mes de enero tenemos programa
da la asistencia a un teatro de 
Madrid donde veremos «La lo
ba» de Lilian Heliman y al Tea
tro Salón Cervantes de Alcalá pa
ra presenciar la obra de García 
Lorca, «Yerma». También en es
te mes hemos incorporado una 

nueva actividad: tras las clases 
de baile ya tradicionales, una ho
ra de yoga para restablecer la cal
ma y el equilibrio físico
psíquico. Y esta es la forma en 
que «las democráticas» hacen 
frente a la cuesta de enero, eso sí, 
podemos asegurarles que todo 
ello a precios muy reducidos co-

mo corresponde a la época de 
rebajas. 

Seguiremos informando de 
nuestras actividades que quizás 
puedan servirnos de ayuda a la 
hora de seleccionar las vuestras. 

Asela SANZ 
Charo FDEZ. DOVERMANS 

SUMINISTRO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION . 
<Aridos, Maquinaria, Etc.> 

Y RECOGIDA DE ESCOMBROS EN 
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SACOS <de 1m/3) 
o ·coNTENEDORES 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~ 
el. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales • Excmo. Ayuntamiento 

ORDENADOR 
PORTATIL 

ZENITH DATA SYSTEMS 

t sa.ooo pts. 
IVA NO INCLUIDO 

VEN A VER NUESTRAS 
OFERTAS NAVIDEÑAS 

CENTRO INFORMATICO 
COMPLUTENSE 
Pso. Estación, 7 

ALCALA DE HENARES 
Tlfno.: 889 04 76 

PENSIDN LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana .cJ Juan Guerra, 5 • 3° B-C 
Tlf.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 

DUPLEI EN LAS ROZAS 
POR TRASLADO, VENDO 

O CAMBIO POR PISO 
EN ALCALA DE HENARES 

• 3 habitaciones • Garaje • Piscina • Basket 

Telf.: 883 31 65 y 908/72 33 01 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT • <Sr. Oñoro> 
TI•-: 879 28 28 

29 de enero de t9M 



la cadena 

CARTA TOPECA 75 
ENTRADAS 

Entradas Topeca 75 

PRIMEROS 

• Espárragos al gratén con salmón ahumado 
• Cogollos de Tudela con anchoas 
• Salmón ahumado con tosta melva 
• Pimientos rellenos de chipirones 
• Crema de cigalas al Armañac 
• Cazuelitas de setas con gambas 
• Fideos con almejas de carril 
• Fabes con almejas de carril. 

SEGUNDOS 

• Cordero lechal asado 
• Chuletas de cordero lechal a la Villaroa con patatas paja 
• Entrecot al vino joven de Rioja (lomo bajo 350 gramos) 
• Chuletón de buey a la brasa con salsa chimichurri (500 gramos) 
• Brochetas de cordero sobre salsa de pimienta con patatas a lo pobre 

• Merluza con relleno castellano a la bella molinera 
• Lomos de salmón al vermout blanco con crema de pimientos verdes 
•Cogote de merluza en salsa verde, con setas 
• Lomo de lubina al homo bilbaina 
• Besugo donostiarra 

POSTRE 

• Surtido de nuestro POSTRE 

Vino de Rioja Viña Eguía tinto 
Vino joven Valdeorras blanco 
o cava 

Café 
Copa de licor 

TOPECA 75 
Mayor, 5 

ASTR 

Elijan 
de nue 

Por 3!!_;.. ;:.....O o__..o....--P 

LUNES MARTES 

.Almuerzo Almuerzo 

HOTEL TOPECA U Cena Cena 
Cánovas del Castillo, 4 

INFORMACION DE LA SEMAN 



ofrece ALMUERZO o CENA 

ante su 

, 
menu 

tra carta . 
r AS. (J.V.A. indwdol 

te. JUEVES VIERNES SABADO OMINGO 

rzo Almuerzo Almuerzo 

Cena Cena 

Almuerzo 
Cena 

Cena Almuerzo 

CARTA HOTEL TOPECA 40 
ENTRADAS 

Entradas Topeca 40 

PRIMEROS 
• Cogollos de Tudela con salmón 
• Sopa de marisco Oriotarra 
• Ensalada mozárabe 
• Ensalada templada de productos del mar 
• Muss de espárragos sobre salsa de huevas de Muyol 
• Tulipanes de piquillo rellenos de marisco a la crema de pimientos roj 
• Fondos de alcachofas rellenos de angulas con salsa de berros 
• Cazuelitas de setas con langostinos al hojaldre gratinado 
• Acelgas con almejas de carril 
• Ostras glaseadas con fondo de espinacas 

SEGUNDOS 

• Lomos de merluza con angulas 
• Espirales de lenguado y salmón al cava con pétalos de azafrán 
• Lomos de bacalao glaseados a mussolina con ajos confitados 
• Medallones de lubina a la pimienta verde 
• Besugo al horno bilbaína 
• Solomillo con salsa de trufas con foie de pato 
• Lomitos de buey al vino tinto con tuétano 
• Chuletas de cordero lechal a la salsa de menta 
• Medallones de solomillo ibérico con fiambe de ciruelas pasas 
• Chuletón de buey con salsa chimichurri y patatas a lo pobre · 
• Entrecot de buey con salsa bordalesa (350 gramos) · 
• Magre de pato con salsa de arándanos 

POSTRE Surtido de nuestro POSTRE 

Vino de Rioja Viña Eguía tinto 
Vino joven Valdeorras blanco 
o cava 

Café 
Copa de licor 

l: Hotel Topeca 40, Tlf.: 882 47 45 



NUEVO ALCALA 

SE VENDE PISO 
• 105 m/2 • 3 dormitorios 

• 1 baño • Calefacción 
individual • Exterior • Parquet 

• Armarios empotrados 

PRECIO INTERESANTE 

Informa: 

-~fES 
Avda. Guadalajara, 3 

Telf.: 880 25 12 - 888 87 44 
ALCALA DE HENARES 

Zona Lope de Figueroa 

SE VENDE PISO 
• 120 m/2 • 4 dormitorios 

• 2 baños • Calefacción central 
• Exterior • Parquet • Cocina 

amueblada • Trastero 
*Puerta blindada 

BUEN PRECIO 

Informa:~ IHMOlllUAlllA : 

·. ES 

Avda. Guadalajara , 3 
Telf. : 880 25 12 - 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 

suFORD en 
Alcalá Motor 

savwi:lo OFICIAL 

VENTAS: ... 
d .Ecas de San Isidro, 7 - Tlf.: 880 14 15 
TALLER: 
d. Daoiz Velarde, 11-Tlf.: 880 8215 

FACHADAS 
Y CUBIERTAS 

- Reformas en general 
-Presupuestos sin compromiso-

GES PllOYIC10S 1 C011S111CC10E 
el Lugo, 7 -2° D - TU.: 880 33 27 

AFILADOR 
SE.ARREGLANP.ARAGUAS 

TALLER DEL CALZADO 

«SUPER REPWCJON 4 CAÑO& 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galería Comercial) 

n de enero de t9M 

Junta General Ordinaria de la sociedad de condueños 
de os Edificios que fueron universidad 

Por primera vez, una mujer 
en su comisión administradora 

El padado domingo, día veintitrés de Enero de 1994, se celebró la Junta General Ordinaria de la Socie

dad de Condueños de los Edificios que fueron Universidad, durante la cual se procedió a la lectura del 
acta anterior así como a la aprobación de la memoria correspondiente al año 1993 por todos los condueños 

asistentes a ella, que días antes y junto con la citación habían recibido un ejemplar impreso de la misma. 

Seguidamente, se procedió a la 
aprobación de las Cuentas así co
mo a la renovación de los cargos 
correspondientes al año en cur
so, acordándose la reelección de 
D. Félix Huerta y Alvarez de La
ra, la designación del R.P. D. 
Angel Alba Alarcos como vocal 
adjunto y la elección de dos nue
vos vocales: Dª Asela Sanz He
rranz (siendo ésta la primera 
mujer que ostenta cargo repre
sentativo alguno en la Sociedad) 
y D. Baldomero Perdigón Pue
bla. Esta Comisión elegirá de en
tre sus miembros a los cargos de 
Presidente, Administrador y Se
cretario. 

Abierto el turno de Ruegos y 
Preguntas, se procedió al debate 
entre todos los asistentes referen
te a la situación de la Sociedad 
Deportiva Alcalá, actualmente 
en manos de una gestora, ha
biéndose llegado a un convenio 
por parte de la Sociedad de Con
dueños y la Universidad de Al
calá de Henares por el que se ce
den, a título gratuito indefinida
mente, tres locales a la Depor-

tiva en el Colegio de León (sito 
en la calle Libreros), así como to
das las instalaciones deportivas 
del campus universitario para 
uso de todos los socios de la De
portiva. Pero esto fue rechazado 
en asamblea por los socios de la 
misma, creándose una comisión 
de socios, en el mes de julio de 
1993, que no llevó a cabo ningu
na gestión a este respecto. Visto 

el estado de la situación legal de 
la Deportiva, con el contrato de 
arrendamiento extinguido, en fe
cha catorce de Diciembre de 
1993, por la Comisión Adminis
tradora de la Sociedad de Con
dueños se decidió iniciar los trá
mites legales conducentes al de
sahucio de ella. 

Para que dicha medida no re
sulte en ningún modo perjudicial 
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para la Deportiva, por el vocal 
D. José Félix Huerta Velayos se 
propone que se retome la inicia
tiva del Ayuntamiento de la ciu
dad a fin de que se gestione la ha
bilitación de locales adecuados 
para la Deportiva, manifestán
dose D. Arsenio Lope Huerta 
que, durante el período en que 
fue Alcalde de la ciudad, ya se 
realizó esa proposición a la De
portiva, que fue rechazada de 
plano, como queda dicho. Asi
mismo, propone que se reinicien 
los contactos con la misma a fin 
de que ·la carga de razón sea ab
soluta. A este respecto, D. Enri
que Pedro-Viejo Bellido pone de 
manifiesto el común pensar de 
todos los Condueños de no ser su 
propósito el dejar en la calle a la 
Deportiva, que incluso ha llega
do a deber varias mensualidades 
de sus exiguos alquileres, siendo 
clara muestra de este sentir ge
neral el convenio firmado con la 
Universidad, pero que lo que se 
deduce de la dejadez de la Depor
tiva es su desinterés por legalizar 
su situación actual. 

Otro gran tema debatido du
rante la Junta General fue el de 
la situación de la Cruz Roja y el 
local que ocupa en la Plaza de 
Cervantes, estando en la actua
lidad el mismo en vías de repa
ración, tales como las atarjeas y 
el solado del portal, muy deterio
rado como consecuencia de las 
obras realizadas en el sótano el 
año pasado y cuyo importe as
cendió a 1.222.324 pts., pagado 
íntegramente por la Sociedad de 
Condueños, aunque la causante 
de los daños a reparar fue Cruz 
Roja. Requerido el Presidente de 
la Cruz Roja a fin de que se pro
ceda al pago del importe corres
pondiente a las obras de conso
lidación realizadas y a las aún 
por realizar, el cual excede con 
mucho al importe de lo que la So
ciedad de Condueños recauda 
durante diez años por los alqui
leres de los locales en cuestión. 
Desde Madrid se remitió una 
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carta a la Comisión Administra
dora de los Condueños en la que 
se niega toda colaboración con 
las obras y conminando, asimis
mo, en términos duros, a la ter
minación urgente de las mismas. 
En este estado de cosas, por la 
Comisión se acuerda la suspen
sión de las obras de reparación 
del sótano del edificio, seriamen
te perjudicado por negligencia de 
sus ocupantes, hasta que no se 
llegue a una solución tan amis
tosa como legal. Igualmente, se 
continuará con las gestiones en
tre los Condueños, Cruz Roja, 
Universidad y Ayuntamiento en
caminadas al cambio de local re
ferido por otro más acorde a las 
necesidades de la Ciudad y con 
una ubicación y efectividad to
tal de sus servicios. 

Para finalizar, por el citado 
vocal asesor se explicó a todos los 
asistentes la naturaleza jurídica 
de la Sociedad de Condueños, 
siendo ésta una comunidad de 
bienes inmuebles con varios pro
pietarios «pro indiviso» que se
gún él no tienen personalidad ju
rídica independiente, regida por 
una Comisión Administradora y 
en la que cualquier copropieta
rio puede ejercer la defensa de los 
demás, procediéndose a la trans
misión de las participaciones de 
propiedad mediante donación o 
herencia, todo ello regido por las 
normas del Derecho Privado y 
sin que hasta la fecha sea nece
saria una actualización jurídica 
de la Sociedad .de Condueños de 
los Edificios que fueron Univer
sidad. 

Don Félix Huerta y Alvarez de 
Lara, en un breve y emotivo par
lamento, agradeció su reelección 
para formar parte de la Comisión 
Administradora, en la que lleva 
cincuenta años o más. 

Acto seguido se dio por con
cluida la junta general levantán
dose la sesión con el tradicional 
responso por el alma de todos los 
Condueños fallecidos. 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. C91U 26 26 02 • 26 27 !8 • C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUqueca de Henares CGUADALAJARA> 
km. U ctra. MADRID-BARCELO•A 

CARNAVALES 94 
¡¡Prepárate para tu mejor carnaval!! 

TODO EN DISFRACES, TELAS Y COMPLEMENTOS 

El mayor surtido en piñatas y baratijas 
para las fiestas de los peques 

Cid Campeador, 8 
(frente a Comisaría) 
Telf.: 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 

~ Talleres · 
~ 'llGUST'lll GIL 

REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 61.3 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km . .32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS - ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

A•IMOS SIBADOS llAiAU Y TARDE · 
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A la izquierda, el grupo encargado de medio ambiente; y a la derecha, el grupo de trabajo antialcohol. 

El Parlamenta Infantil se pone a trabajar con varios proyectos: 

una revista, charlas para tratar el problema del alcohol en 
los jóvenes, campañas medioambientales ... 

El Parlamento Infantil 93-94, compuesto por 40 escolares de la mayoría de los centros educativos al
calaínos, se ha tomado muy en serio su trabajo. Se presentaban el pasado diciembre y en menos de 
un mes ya han puesto en marcha multitud de proyectos e iniciativas, la principal de ellas, quizás, una 
revista que se distribuirá por todos los colegios e institutos de la ciudad. 

Los componentes del Par- bajo: Información General, mativa. De todos estos temas 
lamento Infantil se han distri- Economía, Medio Ambiente, trataron en su último 'pleno', 
buido en cinco grupos de tra- Antialcohol y Revista lnfor- celebrado el tercer lunes del 

DIORGAS, S.L. 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 

B(~) 
o · ·o 

GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El senicio personalizado J directa 

que usted necesita, 
con la garantía de un líder internacional 

mes, el pasado 17 de enero. 
Según explicó Pilar Fer

nández, supervisora desde ha
ce dos años del Parlamento 
Infantil, el grupo de estudian
tes que componen este año 
el parlamento es especialmen
te activo: «Ha habido un cam
bio en los grupos y principal
mente en la mesa presiden
cial. Son mayores que el año 
pasado y eso le da alegría y un 
empuje muy fuerte». 

La sesión plenaria anterior 
fue su presentación y organi-

UÁMENOS Al TEL 880 1 O 12 

P4t411t44~ 

, ~·"· «a.e 4 
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902100019 
(911> 211414 

2124 22 
Fax 212445 

nuestros comerdaln s• dnpluor4n al ponto dond• Usted se wncuentr• 
Abierto Sábados Malíana y Tarde· Do!lllngos malíana 

AUTOMOCION ALCALA 

m Concesionario CITROtN <WJ•: 
Vla Complutense , 113 •: 
Al.CALA DE HENARES 

Tifa.: 880 10 12 • 880 10 95 - 881 67 55 
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.A la izquierda tenemos al grupo responsable de información y, a la derecha, a los responsables de la revista «Parlamento en acción» 

zación. En tan sólo un mes 
hay muchísimas propuestas y 
no sólo eso, sino también mu
cho trabajo desarrollado: ccYa 
se han puesto a funcionar y 
trabajan a una velocidad tre
menda». 

Hasta ahora la iniciativa 
del Parlamento Infantil no es 
demasiado conocida, pero en 
opinión de Pilar este año se ha 
notado un avance tremendo. 
La revista que van a publicar 
es un importante paso para 
dar publicidad al parlamento, 
así como para instar a la par
ticipación de todos los escola
res de Alcalá. 

«Parlamento en Acción 
El instrumento principal de 

promoción de este Parlamen
to Infantil es una revista cu
yo primer número piensan 
publicar en marzo. Según ase
guran, por un precio módico, 
todos los escolares de Alcalá 
podrán estar 'al día' de las no
vedades acontecidas en los 
distintos institutos y colegios. 
El primer paso será enviar 
una carta a todos los centros 
escolares para presentar y 
promocionar la revista, e in
vitar a todos los estudiantes a 
que participen en ella con sus 
artículos. 

En la -parte económica co
laborará el ayuntamiento, 
aunque se están buscando 
otras vías de financiación co
mo la subvención de papele
rías de Alcalá a cambio de 
anuncios. 

El precio de la revista será 
simbólico y d dinero recauda
do revertirá en el Parlamen
to Infantil para otras campa
ñas. 

El grupo 'Antialcohol' ha 
convocado una charla
coloquio sobre el 'consumo de 
drogas por la juventud', prin
cipalmente el alcohol, que tan 

PUERTA de Madrid 

Be aquí al grupo responsable de economía . .A ver si hay suerte y 
de entre ellos sale algún futuro ministro eficaz de la cosa ... 

preocupantes cifras está arro
jando. Este debate se celebra
rá el próximo 28 de febrero a 
las 19'00 horas en el Centro 
Municipal de Salud. 

Por su parte, el grupo de 
'Medio Ambiente' está traba
jando ya en la elaboración de 
una campaña informativa que 
se basará en la colocación de 
carteles. El primero de ellos 
denunciará las zonas más des
cuidadas de Alcalá a través de 
fotos realizdas por estos mis
mos estudiantes. Más adelan
te se convocará un día para 
plantar árboles en el Parque 
de los Cerros, actividad ésta 
para la que ya se cuenta con 
el respaldo de la mayoría de 
los grupos ecologistas de la 
ciudad. 

De izquierda a derecha: vicepresidenta, Estefanía Vallejo; coordina4oo general, .Alberto de la Vega; 
presidente, Osear Femández; y secretario, Pedro Garrido. 

29 de enero de llM 



El movimiento ecuménico trata de superar el cisma producido en la 

iglesia cristiana en los siglos 11 y 111 entre católicos y protestantes 

Jornada de oración y de acción pastoral 
interconfesionales en san Francisco de Asís 
Además de la Iglesia Católica, participaron varias confesiones evangélicas 

El sábado día 22 de enero se celebró en los locales de la iglesia de San Francisco de Asís una jornada 
de oración y de acción pastoral con UD carácter interconfesional dentro del espíritu ecuménico que 
viene desarrollándose con el fin de superar el cisma que separa a las iglesias cristianas desde hace 
siglos y que las dividió en católica y protestante, ésta con sus diversas confesiones en la actualidad. 

La jornada, que tiene una 
celebración anual y siempre 
por estas fechas, ha tenido este 
año el lema de «Un solo cora
zón y una sola alma» y supo
ne la culminación de un tra
bajo pastoral que se viene de
sarrollando de forma habitual 
a lo largo del año con una co
laboración que forma parte 
del movimiento ecuménico. 

Según Mercedes Palacín, 
delegada de ecumenismo en la 
diócesis de Alcalá, la jornada 
de oración y acción pastoral 
celebrada en la parroquia de 
San Francisco de Asís, «es un 
acto realizazo para potenciar 
los lazos de unión y el traba
jo en común entre los grupos 
cristianos. El movimiento 
ecuménico se viene desarro
llando en Alcalá desde hace 
doce años, antes desde la vi
caría complutense y ahora 
desde el obispado, siempre en 
colaboración con las diferen
tes iglesias evangélicas que 
hay en Alcalá y en la comar
ca. 

n de enero de 199' 

Sobre estas líneas, Mercedes Pa
lacín, delegada de ecumenismo 
de la diócesis de Alcalá. A la iz
quierda, UD momento de la jor
nada ecuménica en la que parti
ciparon miembros de la Iglesia 
Católica, de la Iglesia Evangéli
ca Pentecostal y de la Iglesia 
Evangélica de habla inglesa que 
hay en Torrejón de Ardoz. 

En esta jornada participa
ron, además de la Iglesia Ca
tólica, la Iglesia Evangélica 
Bautista, la Iglesia Evangéli
ca Pentecostal y la Iglesia 
Evangélica de habla inglesa 
que hay en Torrejón de Ar
doz, que fue creada para aten
der a las necesidades del cul
to para los militares nortea
mericanos de la base aérea y 
sus familiares. Según Merce
des Palacín, «no hay en este 
movimiento ecuménico cabi
da para las sectas, y según la 
Iglesia se entiende como tal 
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Dos imagenes del acto interconfesional del sábado, dedicado a proseguir el desarrollo del ecumenismo cristiano. 

a los testigos de Jehová, a los 
mormones, a los Hare Krish-
na». 

El trabajo pastoral desarro
llado en común desde el mo
vimiento ecuménico en Alca
lá tiene que ver con un comi
té mixto de ayuda a la pobla
ción marginada en lo que se 
refiere al problema de la vi
vienda y al problema de la 
droga, interviniendo en esta 
dirección grupos confesiona
les como Cáritas y otros gru
pos más dirigidos específica
mente a la solución del pro
blema de la droga, como es el 
caso del grupo Fénix: «El mo
vimiento ecuménico se impul
sa desde el concilio Vaticano 
11 y nos exhorta a los cristia
nos a trabajar juntos. Para la 
oración elegimos una liturgia 
en común». 

Por su parte, el canónigo de 
la Magistral Catedral de Alca
lá y secretario del cabildo, 
Luis García Gutiérrez, expli
có que el ecumenismo data ya 
de hace tres siglos y cobra ma
yor impulso desde el siglo 
XIX: «Estamos llamados a ser 
algún día lo que fuimos, una 
sola iglesia». 

El domingo día 23 de ene
ro se celebró en la Magistral 
Catedral una eucarístia cató
lica presidida por el obispo de 
la diócesis, monseñor _don 
Manuel Ureña, quien además 

de señalar la importancia del 
ecumenismo también dirigió 
su homilía hacia la celebra
ción en esa jornada del día de 
la Santa Infancia, es decir, la 
atención de las necesidades y 

la propagación de la fe a los 
niños de las misiones, así co
mo la llamada de atención y 
la preocupación de toda la 
Iglesia Católica por la guerra 
civil en la antigua Yugoslavia. 

El domingo clia 23, en la catedral, el obispo celebró una misa católica durante cuya homilía, además de señalar la importancia del ecume
nismo, también recordó la celebración en esa fecha del Día de la Santa Infancia. 
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Próximamente grabará un disco de Boleros 

Chiquetete -«Gitana soy»- actuó en Las Hueras 
El cantaor de fiamenco Chiquetete, cda magia de una vo:Dt como le denominara BU amigo Lere 

en el slogan para promocionar en América sus discos «Aprende a soiíarit y «Ser amante», actuó el 
pasado fin de semana en La Ccupa, del Hotel de Los Hueros, pequeño pueblecito cercano a Alcalá. 
Y aunque comenzó su actuación con la canción y estilo que le ha hecho famoso -«Gitano SOY», 
ccCometa BlanCél)1, etc ... - al surgir una serie de problemas con el sonido, prescindió de la orquesta 
y, sorprendiendo gratamente a las más de 600 personas que habían acudido a escucharle, volvió 
a sus raíces fiamencas puras acompañado de la guitarra. 

Chiquete se presentó pasa
da la una de la madrugada con 
«Gitano soy», ante un públi
co correcto que esperó después 
pacientemente más de 20 mi
nutos a que se solucionaran 
los problemas con el micrófo
no y que hizo a este gran can
taor abandonar la sala, des
pués de intentar proseguir 
desde abajo del escenario. 

Chiquetete, toda vez que 
no podía seguir con ese soni
do, optó por sentarse, y a la 
guitarra, consiguió que el pú
blico se entregase a su arte du
rante 40 minutos: alegrías, 
tientos, tangos extremeños, 
tientos-zambras, bulerías, 
fandangos y finalmente sevi
llanas, pidiendo el propio 
cantaor al público que 
bailara. 

Al finalizar su actuación, 
Chiquetete en declaraciones a 
PUERTA DE MADRID co
menta que «pasar del flamen
co de siempre, tradicional que 
yo hacía para saltar a lo que 
hago ahora, aunque mi raiz es 
flamenca y soy flamenco por 
los cuatro costados, primero 
hay que saber cantar flamen
co y conpcer todos los palos». 

espera que haga unos temas de 
Melero, y es -señala Chi
quetete- como el bolero es
pañol resucitado por la gente 
moderna. Un bolero un po
quito salsa, que lleva de todas 
las mezclas: brasileña, argen
tina ... , ese bolero español». 

La canción «Gitano soy», 
con la que saltó a la fama ha
ce años, sigue siendo su pre
sentación en las galas, porque 
Chiquetete se siente «muy or
gulloso de ser gitano, bueno, 
no hay que es
tar orgulloso 
ni no estarlo 
-puntualiza
sino que la gen
te a veces con
funde ser gita
no, y no es na
da más que ser 
bueno, en defi
nitiva». 

Para Chi
quetete los can
taores flamen
cos que tienen 
ese sentimiento 
profundo que 
rasga al cantar, 
el «quejío>>, «Se 
nace con él, y 
hay quien se 
muere sin sa
bérlo pero es 
personalidad». 

crear, porque no se deben ce
rrar las fronteras ni las puer
tas, pues el tiempo, juez infa
lible, dirá lo que es bueno y 
lo que es malo, lo que va a 
perdurar, porque cada seis 
meses imponen un ritmo, co-. 
mo está pasando con el 'baka
lao'. Sin embargo, flamenco y 
jazz, las dos grandes culturas 
musicales, siempre están en 
crisis, pero por ello perdura
rán siempre». 

Finalmente, para este gita
no tímido, para este gran 

cantaor, lo que se dice «tener 
duende>>, como si todo fuese 
tan fácil, sin trabajo detrás, es 
mentira: «el duende es traba
jar y trabajar, continuidad, 
estudiar, escuchar a todo el 
mundo ... , y así sale el duen
de». Y Chiquetete se pregun
ta a sí mismo, dando al tiem
po la respuesta: «¿Por qué los 
gitanos tenemos duende?, 
porque desde chiquititos esta
mos escuchando cantar, bai
lar, y hay continuidad y tra
bajo», aunque añade, como 
lamentándose que «hoy en día 
se hace menos». 

Respecto a donde se tiene 
más respeto hacia el flamen
co, para Chiquetete se produ
ce «fuera de lo que es el trián
gulo del arte de Sevilla a Cá
diz, porque allí lo tenemos a 
todas horas». 

Pilar NAVIO 

Y Chiquetete, que con 45 
años canta «con los mismos to
nos que cuando tenía 18 años» 
afirma el propio cantaor, pro
bará con los boleros, en un 
disco que va a grabar próxi
mamente y en el que tiene 
mucha fe. «Es un disco muy 
importante, porque nadie se 

A Chiquetete 
le gusta la gen
te que intenta 
innovar, «los 
que intentan 

Chiquetete demostró BU arte, acompañado a la guitarra, volviendo a sus raíces 
fiamentas: tientos, tangos extremeños, alegrías. 
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Angel Díaz Cardiel (CCOO) Rafael Jiménez (AEDBE) 

La Asociación de Empresarios del Henares considera que el temor ha sido 
lo que ha elevado la participación hasta situarla en un 80 por ciento 

Los sindicatos consideran el resultado de la huelga 
como «Un éxito de la clase trabajadora» 
El paro llegó, según los sindicatos a un 85 por ciento en la industria y 
un 95 por ciento en el comercio 

Los sindicatos Comisiones Obreras y UGT han celebrado como UD éxito de la clase trabajadora los resulta
dos de la huelga general del 27 de enero, según afümaron los respectivos secretarios generales, Angel Díaz 
Cardiel y Jesús Martínez. Los datos de los sindicatos hablan de que la huelga ha sido secundada por UD 85 
por ciento de los trabajadores del sector industrial mientras los datos ascienden a UD 95 por ciento en lo que 
se refiere al comercio. Alcalá se vio prácticamente paralizada por la huelga general destacándose la ausen
cia de incidentes de relevancia. Un impresionante despligue policial y de Guardia Civil vigiló el desarrollo 
de la jornada intentando garantizar el derecho a la huelga y del trabajo a aquellos que desearon ejercerlo. 

Una decena de autobuses ur
banos fueron apedreados por pi
quetes fracturándose más de 15 
lunas que pueden tener un valor 
de más de medio millón de pese
tas , según el gerente de la empre
sa adjudicataria del servicio, Pe
dro Hernández. El centro comer
cial Simago sufrió la rotura de 
dos de sus lunas en 9endas puer
tas de entrada como consecuen
cia de varias pedradas lanzadas 
en una concentración de pique-

tes que acudió sobre las dos de la 
tarde para cerrar el estableci -
miento. Los responsables del 
centro se vieron obligados a ce
rrar definitivamente después de 
dos intentos de apertura al públi
co. Un agente de la Policía Na
cional sufrió una fuerte patada 
en los testículos en esta concen
tración de los piquetes en la 
puerta de Simago, afectando 
también las fricciones a algunos 
de los huelguistas. 

Fueron estos los incidentes 
más reseñables en una jornada 
en la que las mayores tensiones 
se produjeron precisamente en 
los centros comerciales Simago y 
La Dehesa y con la salida de la 
totalidad de la flota de los auto
buses urbanos. 

El secretario general de la 
Unión Comarcal de Comisiones 
Obreras, Angel Díaz Cardiel , 
manifestó que la huelga ha sido 
un éxito: «Después de recorrer la 

Jesús Martínez (UGT) 

ciudad podemos asegurar qu_e ha 
parado prácticamente el cien por 
cien de Alcalá. Salvo en alguna 
empresa en la que ha entrado al
gún grupo de gente a trabajar, 
donde hemos estado concentra
dos y no les hemos impedido en
trar , prácticamente ha sido se
cundada la huelga por el cien por 
cien de la población». 

Díaz Cardiel comentó que «SÍ 
que se ha producido alguna que 
otra situación tensa, pero se pue
de decir que ha habido ausencia 
de incidente de importancia». El 
secretario general de Comisiones 
Obreras declaró que «al menos el 
95 por ciento de la industria de 
Alcalá ha parado hoy con moti
vo de la huelga general. Salvo 
dos o tres fábricas , que además 
son siempre las mismas , como 
pueden ser Tompla, Merck 
Sharp Dohme e imagino también 
que en Gal y en Avon, en las que 
han entrado a trabajar algunos 
trabajadores , en el resto la huel
ga ha sido secundada por el cien 
por cien de los trabajadores». 

Angel Díaz Cardiel señaló re
firiéndose al transporte y concre
tamente a los autobuses urbanos 
de Alcalá: «Yo creo que ha babi-

La intendencia de CCOO contó con caldo caliente, café y bocadillos. La vigilancia policial permitió repostar en la gasolinera GESA: los 
piquetes habían llegado a la gasolinera diciendo que sólo podían servir carburante en caso de urgencia, pero la Policía Nacional desmin

tió tal extreDJ.o. Cuando uno de los piquetes se marchaba, los policías se incautaron de dos bates de béisbol. 
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El piquete ante el ayuntamiento cortando el tráfico en la plaza de Cervantes poco después de las 8 de la mañana . .A la derecha, el corte 
de carretera por los huelguistas en la N-U, que finalmente impidieron fuerzas anti~bios de la Guardia Civil (debajo). 

do un absoluto incumplimiento 
de los criterios en cuanto a ser
vicios públicos y mínimos se re
fiere. Esta es una situación pro
vocadora de la empresa adjudi
cataria de autobuses urbanos. 
Esta empresa tiene un talante 
que todos conocemos, nada dis
puesto al diálogo y provocador 
constantemente. El gobierno ha 
apostado por romper los servi
cios mínimos en el sector del 
transporte y por intentar romper 
el clima de tranquilidad en las 
grandes superficies comerciales». 

El secretario general de Comi
siones Obreras en Alcalá señaló 
que «hemos logrado cuestionar la 
política económica del gobierno, 
rechazar de plano el propio pro
yecto que tiene con la reforma 
del mercado del trabajo y creo 
que vamos a lograr que este go
bierno se siente a negociar al 
igual que lo hizo el 14-D». 

Valoración de UGT 
El secretario general de la 

unión comarcal de UG T señaló 
que la huelga general «ha sido to
do un éxito en lo que se refiere 
a los polígonos industriales y al 
comercio. Hemos tenido un pe
queño problema con los autobu
ses urbanos, puesto que ha habi
do más guardias civiles que pi
quetes informativos. Los autobu
ses han salido y ha habido algún 
pequeño problema en Alcalá con 
estos vehículos. La verdad es que 
en la salida de los autobuses no 
ha habido ninguna conflictivi
dad y consecuentemente creemos 
que los resultados no son más que 
positivos». 

Jesús Martínez 'Susi ', señaló 
que «el problema no es que nos 
hayan metido más autobuses ur
banos que los que se pudieran es
tablecer en servicios mínimos, es 
que nos han metido todos los 
autobuses». En cambio, el diri
gente comarcal de UGT destacó 
el «escrupuloso cumplimiento de 
los servicios mínimos en Conti-
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nental Auto. No han salido más 
que los que se habían estableci
do». 

Desde UGT se insistió en los 
resultados positivos de la huelga: 
<~Con toda la política regresiva 
que se ha hecho contra la huelga 
en Alcalá, consideramos unos re
sultados muy positivos». Jesús 
Martínez reconoció que hubo 
empresas en las que entraron tra
bajadores a ejercer su derecho al 
trabajo: «Han entrado en Gal 
unos pocos, en Tompla, en 
Avon. Son empresas conflictivas 
que siempre hacen lo mismo. Yo 
calculo que el noventa por cien
to de la población activa está en 
huelga». 

Valoración de AEDBE 
Mientras los sindicatos cele

braron el éxito de la huelga ge
neral, la Asociación de Empresa
rios del Henares consideró que 
los resultados finales de segui
miento de la huelga, que según 
la organización empresarial se si
tuan en un 80 por ciento, se atri
buyen al temor creado por los pi
quetes. «Yo me pregunto por qué 
ha habido un seguimiento tan al
to: ¿Se han seguido las tesis de 
los sindicatos o se ha debido al 
empeño de los piquetes de que no 

se pudiera ejercer el derecho al 
trabajo recogido por la Constitu
ción?» Rafael Jiménez aseguró 
que «DO se ha podido asumir el 
derecho al trabajo y hay que te
ner en cuenta que la actuación de 
los piquetes ha producido ese te
mor en trabajadores que tanto el 
día 26 como el día 28 son com
pañeros de trabajo. Por otra par
te, se ha contado en muchos ca
sos con la imposibilidad de mu
chos trabajadores del acceso al 
transporte, y no me refiero tan
to a los servicios públicos, sino 
a los transportes propios de mu
chas empresas». 

Rafaeljiménez señaló que «to
dos, tanto empresarios, como 
trabajadores, tendremos que 
analizar y reflexionar sobre las 
consecuencias que trae esta huel
ga». Y también manifestó un 
planteamiento de la patronal: 
«Deberían quedar prohibidos los 
piquetes informativos y la propa
ganda de la huelga tanto el día en 
que se realiza ésta como el día 
anterior, al igual que ocurre con 
la propaganda electoral, que es
tá prohibida el día anterior a 
cualquier cita electoral y en ese 
mismo día porque está reconoci
da la jornada de reflexión». 

El secretario de AEDHE puso 
de manifiesto los incidentes pro-

ducidos por los piquetes «que son 
mal llamados inforniativos, ya 
que son claramente coercitivos. 
Estamos de acuerdo con la infor
mación sobre la huelga siempre 
que se asumiera la decisión de las 
personas a las que se va a infor
mar. El problema es que, si no 
se asumen las tesis de los sindi
catos, se cambia la sonrisa y se 
produce el insulto, la intimida
ción. Y hay que tener en cuenta 
que el insulto menor que se diri
ge a quien decide ejercer su de
recho al trabajo es el de esquirol. 
Ante esto, son muchos los traba
jadores y principalmente los co
merciantes, que se retraen a la 
hora de trabajar y prefieren que- . 
darse en su casa». 

Rafael Jiménez se refirió al se
guimiento de la huelga en el co
mercio diciendo que «DO nos gus
taría entender que este segui
miento es como consecuencia del 
alineamiento con las tesis de los 
sindicatos, porque estamos con
vencidos de que más bien se de
be al temor a los piquetes». 

A lo largo de todo el día 27 hubo 
caravanas de coches pertene
cientes a los piquetes de huelga. 
Durante las primeras horas de la 
jornada los piquetes ccrastrilla
ro1111 la ciudad. 
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La Guardia Civil protegió la salida de los autobuses urbanos. A las cinco de la madrugada había una temperatura por debajo de cero 
grados y los miebros del piquete hicieron una hoguera para calentarse. 

Protegida por un amplio dispositivo de Guardia Civil salió a 
la calle toda la flota de vehículos 

una decena de autobuses urbanos fueron apedreados 
en las calles de Alcalá sin que la escolta 
de la Policía Municipal bastara para impedirlo 
Malestar de los sindicatos can la empresa adjudicataria del senida, a la que acu· 
san de amenazar a las trabajadores para que na abandonaran su trabaja 

Unos diez autobuses urbanos, concretamente alrededor de quince lunas de los mismos, resultaron 
apedreados por diversos piquetes de huelga a lo largo de la mañana del día 27. En la jomada de huelga 
salió toda la Bota prevista de la empresa concesionaria del servicio. Un fuerte dispositivo de Guardia 
Civil garantizó con su presencia el cumplimiento de los derechos a informar, por parte de los piquetes, 
y de trabajar, por parte de los trabajadores después de que tomaran la decisión de incorporarse al trabajo. 

Los sindicatos critican que 
la empresa Arias Navarro, 
concesionaria del servicio de 
autobuses urbanos de Alcalá, 
amenazó a los trabajadores 
que secundaron la huelga con 
despidos. 

El piquete que acudió an
tes de las cinco de la madru
gada a las instalaciones y co
cheras de la empresa en el po
lígono Azque estuvo formado 
por los ' primeros espadas' de 
la huelga en Alcalá. Durante 
unos minutos celebraron con 
los trabajadores una asamblea 
informativa los secretarios ge
nerales de UGT,Jesús Martí
nez, y de CC.00, Angel Díaz 
Cardiel, lo mismo que un his
tórico del sindicalismo com
plutense, el concejal de JU 
Magdaleno García Alcalá. 

Los primeros espadas del sindicalismo local formaron el piquete 
contra la salida de los autobuses. 

pedido a los representantes 
sindicales que se limitaran a 
informar y no a entorpecer las 
decisiones que hubiera de in
corporación al trabajo por 
parte de los trabajadores o la 
propia salida de los autobuses. 

Pronto comenzaron los gri
tos de ' esquiroles ' a los traba
jadores de esta empresa y el 
intento de salida de los vehí
culos, lo que estuvo a punto 
de provocar un atropello an
te la persistencia de los pique
tes , que acusaron a la empre
sa de amenazas contra los tra
bajadores que secundaran la 
huelga. La tensión fue en 
aumento hasta el punto de que 
los grupos antidisturbios de la 
Guardia Civil tuvieron que 
proteger la salida de los auto
buses. Estos eran esperados a 
la entrada de Alcalá por co
ches patrulla de Policía Mu
nicipal, que les escoltaron du
rante todo el camino. Esto no 
logró impedir que al menos 
quince lunas fueran rotas a 
pedradas. 

El gerente de la empresa de 
los autobuses de Alcalá, Pedro 
Hernández, señaló que el cos
te de estas lunas , sin la mano 
de obra, será de alr,i:dedor de 
medio millón de pesetas. Her
nández apuntó que una de las 
pedradas fue la que lanzó «Un 
agente de la Policía Munici-

_pal de paisano, que vive por 
la Ciudad 21 y que lanzó la 
piedra en la calle Libreros». 

De nada sirvieron los inten
tos de convencimiento por 
parte de los principales líde
res sindicales. La plantilla de
cidió salir a trabajar y ahí co
menzaron precisamente las 
tensiones ante un fortísimo 
dispositivo de Guardia Civil 
encabezado por el propio ca
pitán de la compañía de Alca
lá, Jacinto Muñoz Miguel. 
Poco antes el capitán }labía 

VEHICULOS NUEVOS Y DE OCASION 

PUERTA de Madrid 

-TODAS LAS MARCAS Y MODELOS-

1 DISPONEMOS DE TALLERES PROPIOS 1 

Todos nuestros vehículos garantizados FINANCIACION 
CON O SIN ENTRADA 

AUTOMOVILES Y TALLERES R. RODRIGUEZ 
Via complutense, 117 !Polig. ALCALA 1, Nave 1061. Telf.: 882 42 78. 883 08 78. ALCALA 
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A mediodía del jueves, ante centenares de huelguistas: 

Las secretarias generales de ccao y de UGT proclamaran 
el éxito de la huelga general en Alcalá 

Las dos organizaciones sindicales impulsoras de la huelga general realizaron a mediodía del 27 de 
enero una concentración en la plaza de Cervantes en la que participaron cientos de personas que for
maban parte de los piquetes. En esta concentración dirigieron unas palabras, valorando la respuesta 
del ciudadano, los secretarios generales de UGT, Jesús Martínez, y de CCOO, .Angel Díaz Cardiel. 

Los dos dirigentes sindicales 
ofrecieron datos de participación 
en la huelga asegurando el éxito 
de la misma. Martínez y Díaz 
Cardiel aseguraron que Alcalá 
quedó prácticamente paralizada, 
llegando incluso a mostrarse iró
nicos sobre la presencia policial: 
«Ha sido un derroche económi
co, puesto que se han gastado 
muchos millones de pesetas en la 
gasolina de los muchos coches de 
policía que nos han estado si
guiendo y vigilando en Alcalá y 
en toda España. También ha 

sido un claro derroche de los sa
larios de los propios policías», di
jo Angel Díaz Cardiel. 

Alcalá se paralizó 
Desde el Ayuntamiento a Co

rreos, la huelga paralizó Alcalá. 
La casa consistorial abrió sus 
puertas sólo para los servicios 
mínimos y para varios trabaja
dores, una minoría, que decidie
ron no secundar la huelga. Me
nos dudas hubo en la recogida de 
basuras y limpieza viaria, que 

paralizó su actividad ya desde las 
10 de la noche del miércoles 26 
de enero. 

Otro sector importante, el de 
la sanidad, funcionó como si de 
un día festivo se tratara, prestan
do exclusivamente los servicios 
de urgencias. 

Mayores dudas ofreció la en
señanza. En los colegios públicos 
no faltó la duda en padres y es
colares sobre la actitud de los 
maestros ante la huelga. En mu
chas aulas se secundó, pero no 
faltaron clases que llegaron a im-

partirse. Este fue uno de los sec
tores con mayor bipolarización 
de decisiones. En cambio, sí ce
rró prácticamente la totalidad de 
la universidad. 

Los piquetes funcionaron du
rante las 24 horas sin que falta
ran sus canciones clásicas como 
«No nos moverán» o «En la pla
za de mi pueblo». Algunos pique
tes se deleitaron cantando esta 
última canción incidiendo en lo 
de «Nuestros hijos nacerán con el 
puño levantado» ... 

Los piquetes 
aporrearon los 
cristales de un «top 
less» para in_formar 

Poco después de la una de la 
madrugada, muchas personas 
pertenecientes a un piquete se di
rigieron al «top less» situado eri 
la calle de Rojas Zorrilla, donde 
informaron de la huelga a los allí 
presentes. Para informar apo
rrearon los cristales y el encarga
do dijo en principio que no pen
saba cerrar, pero luego reconsi
deró su primera decisión. 

Amenaza de bomba en 
el Archivo General de 
la Administración 

En el Archivo General de la 
Administración, situado en 
Alcalá en la Puerta de Agua
dores, en la mañana del día 27 
se produjo una amenaza de 
bomba. Se recibió una llama-

Los piquetes pusieron carteles en los establecimientos que consiguieron cerrar y la policía impidió el paso de piquetes al ayuntamiento 

29 de enero de llM PUERTA de lladrld 



A medianoche del día 26 cientos de personas se reunieron en la plaza de Cervantes para formar piquetes .... e hicieron un hueco a los jóvenes 

da en el cuartel de la Policía Mu
nicipal en la que una voz anóni
ma indicaba que a las 10'15 ho
ras haría explosión un artefacto. 

Acudió al lugar la policía, que 
cortó la circulación y acordonó la 
zona. Según algunos comenta
rios, pudiera tratarse de una es-

trategia para que salieran los que 
estaban dentro trabajando. Esto 
ha sido una tónica general en 
otros puntos de la comunidad de 
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Madrid. Tras practicar un mi
nucioso registro, se comprobó 
que no había ningún artefacto 
explosivo. 

Paquete sospechoso 
Algún desaprensivo malinten

cionado dejó un paquete en la 
puerta principal del colegio pú
blico Pablo Neruda. Poco des
pués de las dos de la tarde al
guien dio aviso a la policía de 
que había un paquete sospecho
so. Se trataba de una caja de car- · 
tón encintada con el nombre de 
una empresa de mudanzas. Era 
de un tamaño de 50 por 60 cen
tímetros y estaba bien prepara
da. Acudió la policía al lugar y 
pudo comprobarse con posterio
ridad que en su interior tenía pa
peles recortadoss y basura. 

cerraduras 
siliconeadas 

Varias cerraduras deban
cos, del INEM y de algún co
legio público aparecieron en 
la mañana del día 27 con las 
cerraduras selladas con silico
na, por lo que varias cerradu
ras han tenido que ser repa
raaas. 

Las prostitutas 
de la N·ll 
no hicieron huelga 

A mediodía del día 27 de ene
ro varias prostitutas se encontra
ban como de costumbre en las in
mediaciones de la antigua carre
tera N-11 , a la salida de Alcalá. 
Estaban trabajando como siem
pre, o al menos intentándolo. 
Muchas de ellas son drogadictas 
y necesitan el dinero para adqui
rir las dosis diarias de droga, por 
lo que no pueden permitirse el 
lujo de hacer huelga. De todas 
formas , es posible que, al haber 
tanta gente ociosa con motivo de 
la huelga general, no faltara tra-

· ~ bajo para estas «trabajadoras del 
amor». 
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Tiraran piedras contra Simaga durante un minuta 

Enfrentamiento de los huelguistas contra la policía 
.Los huelguistas, después de la concentyración en la plaza de Cervantes a la una del mediodía, se dirigieron a 
S~go. Durante ~l trayecto cortaron la calle de Libreros e intentaron volcar un autobús, el cual zarandearon. Pos
tenormente los piquetes se concentraron ante las puertas de Simago, dollde se había formado una barrera policial. 

Hubo unos momentos de gran 
tensión entre los piquetes y las 
fuerzas del orden, las cuales se 
vieron obligadas a intervenir 
cuando los huelguistas quisieron 
abrirse paso hacia la entrada de 
los almacenes. Enseguida comen
zó una lluvia de piedras que du
ró alrededor de un minuto y en 
la que nadie resultó herido. Po
co después, dos de las puertas de 
cristal de entrada a Simago caye
ron en pedazos al resultar alcan
zadas por dos piedras de gran ta
maño. Después de que la situa
ción se tranquilizara, un grupo 
formado por unas 500 personas 
marchó sobre el centro comercial 
La Dehesa. 

La Dehesa, todo el día 
en el punto de mira 
de los piquetes 

El Centro Comercial La Dehe
sa estuvo durante toda la jorna
da de la huelga general en el pun
to de mira de los piquetes. A pri
mera hora de la mañana nume
rosos piquetes se dieron allí cita 
para impedir el paso de trabaja
dores y clientes. 

Al mediodía y tras producirse 
el incidente más grave del día en 
la puerta de Simago, los pique
tes se dirigieron andando hasta 
el centro comercial, que en esos 
momentos se encontraba abierto. 
Los dirigentes sindicales se en
trevistaron con el director geren
te de Alcampo sin ningún fruto, 
excepto que «para próximas mo
vilizaciones se permitiría que los 
sindicatos informasen a los tra
bajadores». A pesar de la tensión 
que reinaba en el ambiente, los 
piquetes regresaron a Alcalá tal 
y como llegaron, de forma pací
fica. 

21 de enero de llM 

La Guardia Civil conservó el orden en el centro comercial La dehesa. 

Mientras Díaz Cardiel y Susi 
se entrevistaban con el director 
de Alcampo, los piquetes insul
taban y pitaban a los comprado
res y a los trabajadores que acu
dían al centro comercial a los que 
recriminaban «por su insolidari
dad». En algún momento pareció 

a punto de estallar el conflicto 
entre los miembros de la Bene
mérita y los piquetes, pero afor
tunadamente la actitud profesio
nal de la Guardia Civil consiguió 
que se mantuvieran las cosas en 
calma además de salvaguardar 
las formas pacíficas. 

• MEJORES MARCAS 
(nacionales e importación) • Gas natural 

•Gas butano 
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SIN COMPROMISO • Gas-Oil 
• Etc. 

INTAGAS 
INSTALACIONES 
el Alfonso Dávalo, 1 Uunto PI. de Toros) Tlf.: 883 43 43 

Los bomberos 
cumplieron 
los servicios mínimos 
impuestos 
por la comunidad 

El cuerpo de bomberos pasó 
una jornada de huelga tranqui
la, sin incidentes importantes. 
En el momento de redactarse es
ta información, los bomberos só
lo habían tenido dos salidas; una 
de ellas referente a una cornisa 
en mal estado y la otra debido al 
incendio de un camión en la ca
lle Avila, sobre las dos y media 
de la tarde; no se puede especifi
car si el fuego fue intencionado 
o no. 

Aurelio Fernández, sargento 
del turno 2 de bomberos de Al
calá de Henares, explicó a este 
semanario que «el apoyo a la 
huelga, por lo menos moral, por 
mi parte y por la de la mayoría 
de mis compañeros, es comple
to». 

Los bomberos cumplieron los 
servicios mínimos impuestos por 
la Comunidad de Madrid. Al 
respecto, Aurelio Fernández co
mentó que «es curioso y chocan
te que los servicios mínimos en 
la Comunidad de Madrid, e ima
gino que en la mayoría de los 
parques de bomberos de España, 
son del cien por cien de la plan
tilla; es de las pocas corporacio
nes que tienen este porcentaje, 
ya que España, con relación a es
te servicio del cuerpo de bombe
ros, es casi un país tercermundis
ta; según lo estipulado, tiene que 
haber un bombero por cada mil 
habitantes y esto aquí no se cum
ple ni mucho menos; aproxima
damente habrá un bombero por 
cada veinte mil personas». 

El cuerpo se divide en tres tur~ 
nos. En el día de ayer trabajaron 
to~os los bomberos que hubieran 
tenido que estar en un día nor
mal y la jornada de la huelga ge
neral transcurrió sin grandes in
cidentes, prácticamente como 
una jornada más. 
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El ladrón aprovechó 
la hora de cierre 

Atraca can 
jeringuilla en una 
boutique del pan 

La boutique del pan y 
pastelería MA YCA, sita en 
las Eras de San Isidro, en 
el edificio Exágono, sufrió 
un atraco el pasado 25 de 
enero. Un individuo arma
do con una jeringuilla in
timidó a la propietaria y a 
una dependienta que en 
esos momentos se encon
traban en el establecimien
to, logrando un botín de 
20.000 pesetas en mone
das. El atraco se cometió a 
la hora de cierre, las 21'00 
horas aproximadamente. 
En esos momentos ya no 
quedaba ningun cliente en 
la pastelería, una de las 
empleadas estaba bajando 
los cierres y la otra estaba 
colocando el mostrador 
junto a la propietaria. 

Nada más ver al indivi
duo sospecharon de él, pe
ro actuó rápidamente. En
tró con decisión dirigién
dose directamente a la ca
ja registradora. En un pri
mer momento las dos mu
jeres intentaron cortarle el 
paso, pero entonces el la
drón sacó una jeringuilla y 
las amenazó con ella, lo 
que provocó su retirada. 

La dependienta se diri
gió al otro extremo del 
mostrador y gritó a la com
pañera que estaba fuera 
para que fuera en busca de 
ayuda. Esta joven salió co
rriendo hacia la gasoline
ra San Isidro, pero el atra
cador se dio cuenta y actuó 
con rapidez. Exigió bille
tes, pero no pudo obtener 
ninguno ya que habían si
do retirados con anteriori
dad. Sí logró sustraer todas 
las monedas que había en 
la caja, 20.000 pesetas. 

Tras obtener su botín, el 
individuo salió huyendo 
en dirección Caballería Es
pañola. Vestía cazadora 
rosa y pantalón azul y lu
cía barba de varios días. 
Aunque actuó solo, la po
licía sosp~cha que una chi
ca le estaba esperando por 
los alrededores. 

PUERTA de Madrid 

se trata de un suceso calificado de nivel 1 

se descubrieron pequeñas grietas en la central nuclear 
José Cabrera, en zorita 

Según informa el Consejo de Seguridad Nuclear, la central atómica de producción de energía eléctri
ca José Cabrera inició el pasado día 10 de enero una parada para recarga de combustible con una dura
ción prevista hasta el próximo día 9 de marzo. Dentro de las inspecciones programadas para realizar 
durante la recarga, el día 18 de enero se descubrió una grieta pasante en uno de los alojamientos de 
los mecanismos de las barras de control del reactor. 

Esta grieta, detectada por 
la presencia de un depósito de 
ácido bórico, está situada a 
unos treinta centímetros por 
encima de la cabeza de la va
sija del reactor, orientada 
axialmente, y su longitud es 
de unos dos centímetros. 

A consecuencia de lo ante
rior se ha iniciado una inspec
ción por ultrasonidos del res
to de alojamientos, en el cur
so de la cual se han apreciado 
dos nuevas grietas, en este ca
so no pasantes, una en el mis
mo alojamiento y la segunda 
en otro diferente. 

Este suceso ha sido califica
do en el nivel 1 de la Escala 
de Sucesos Nucleares y no ha 
producido ningún impacto ra
diactivo significativo en el in
terior de la central, ni tampo
co ha producido impacto en el 
exterior de la misma. 

Se continúa aplicando di
versas técnicas de inspección 
para conseguir información 
sobre la situación del resto de 
alojamientos y analizando el 
fenómeno para identificar sus 
causas, manteniéndose la cen
tral en parada de recarga. 

Atraco en campo Real: 
dos individuos 
armados con pistola 
se apoderaron de casi 
medio millón 

El pasado viernes 21 de 
enero fue cometido un robo 
con intimidación en la enti
dad bancaria Caja de Madrid, 
en la localidad de Campo 
Real. Fueron dos los atracado
res que poco antes de las 12 

del mediodía entraron en el 
banco y, tras intimidar con 
una pistola a los allí presen
tes, se apoderaron de 444.685 
pesetas. También se llevaron 
la documentación personal de 
uno de los empleados de la en
tidad. Utilizaron para su hui
da el vehículo Opel Kadett de 
color rojo M-6145-IX, el cual 
habían sustraído con anterio
ridad. 

Uno de los atracadores, de 
unos 33 años de edad, tenía 
aspecto desaliñado, muy del
gado, con bigote probable
mente postizo, vestía panta
lón y cazadora vaqueros; el 
otro, el que portaba la pisto
la, era de aspecto bien pare
cido y de complexión normal, 
de unos 27 años de edad, con 
el pelo castaño, y vestía un 
chaquetón a cuadros. · 

Las medidas de seguridad 
del establecimiento bancario 
no pudieron ser activadas. 

En Meco: un joven que 
acababa de quedarse 
sin trabajo, detenido 
por malos tratos a 
su esposa y lesiones 
a su hija de corta edad 

Fuerzas de la Guardia Ci
vil de Meco procedieron a la 
detención el día 20 de enero 
de Liborio AH, de 26 años de 
edad, con domicilio en la lo
calidad de Meco. Fue deteni
do a las 9 de la noche por ma
los tratos a su esposa y lesio
nes a una hija. 

El hecho ocurrió de la ma
nera siguiente: Liborio AH, 

que según declaró estaba tra
bajando de forma temporal, 
se quedó sin trabajo, motivo 
por el cual se emborrachó. 
Llegó a su casa ebrio dando 
patadas a las puertas de varios 
domicilios del bloque donde 
vive, a las que causó daños. 

Cuando entró en su casa 
pegó a su esposa y a una hija 
de corta edad, a la que causó 
lesiones de pronóstico leve; la 
niña tuvo que ser atendida en 
un centro médico de la loca
lidad. 

Los vecinos, ante estos he
chos, dieron aviso a la Guar
dia Civil de Meco, que proce
dió a su detención, en el mo
mento de la cual Liborio AH 
profirió amenazas de muerte 
e insultos a los agentes. 

En un autoservicio: 
robo de más de medio 
millón en efectivo 
y efectos por valor 
de un millón 

Durante la madrugada del 
pasado viernes día 21 de ene
ro se cometió un robo en el · 
interior del autoservicio Blam 
SL, de la localidad de Argan
da del Rey. Para pasar al in
terior del supermercado, los 
ladrones forzaron la reja y 
fracturaron el cristal de una 
ventana. Sustrajeron del inte
rior 593.000 pesetas de la ca
ja fuerte, la cual forzaron, y 
también se apoderaron de va
rias botellas de güisqui, colo
nias de diferentes marcas, he
rramientas y gran cantidad de 
embutidos y carne, valorado 
todo en 1.074.000 pesetas. 
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A la altura del puente de Los Nogales 

un vecina de Alcalá de && años 
fue arrollada par un tren de cercanías 
que le seccionó la cabeza 

Geminiano Andrés Henero, de 66 años de edad, falleció a primera hora 
de la tarde del pasado miércoles 26 de enero, arrollado por un tren, el 
cual le seccionó la cabeza. Los hechos ocurrieron a las 15'25 horas a 
la altura del puente sobre la vía férrea existente en la carretera de Me
co, concretamente el situado en la barriada de Los Nogales. 

Geminiano fue arrollado 
por un tres de cercanías, se
gún informó Renfe, por el 
tren número 21.3.59, que 
procedente de Guadalajara 
viajaba en dirección hacia 
Madrid, destino Chamberí. 
Al parecer, no se descarta la 
hipótesis de un suicidio. Fue 
el maquinista del tren el que 
avisó a la estación de Alcalá y 
desde la estación se pasó el 
aviso a la policía. 

la calle de Andrea Doria. 
«Problemas de familia, yo 
creo que no tenía, porque lle
vamos viviendo aquí veinte 
años y nunca ha habido nin
guna queja. Ha debido de ser 
un accidente» -nos dijo el 
presidente de la comunidad 
de vecinos del bloque en que 
residía, Ramón Díez-. 
,¡También tienen un hijo. Son 

Después de retirar el cadáver de la vía férrea, estos niños contem
plan el lugar donde se produjo el atropello mortal. 

El tráfico ferroviario no su
frió ninguna detención, ya 
que el cuerpo había quedado 
fuera de las vías. Según fuen
tes de Renfe, en estos casos, 
«si el maquinista no ve a la 
persona que está en la vía, por 
la rapidez simplemente lo sec
ciona, pero si lo ve y lo que 
hace el maquinista es frenar, 
reacción lógica y normal, las 
ropas se enganchan en las rue
das, el cuerpo es arrastrado y 
queda destrozado». Este ha si
do el caso en este atropello, ya 
que el maquinista vio al hom
bre en la vía, frenó y los res
tos del cadáver quedaron es
parcidos por un amplio tramo 
de la vía férrea. El fallecido 
fue identificado a la llegada de 
la autoridad judicial, ya que 
llevaba su documento de iden
tidad en uno de los bolsillos. 

Geminiano vivía con su 
mujer y su hija en Alcalá, en 

vecinos que nunca han dado 
problemas. Tienen un perro 
lanudo que el hombre sacaba 
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a pasear. Era un hombre que 
no parecía tener problemas de 
salud, salía mucho a pasear 
por Alcalá, por la mañana y 
por la tarde. Era un hombre 
muy tranquilo que no fre
cuentaba los bares». 

Al enterarse los vecinos, 
cuando la familia fue avisada 
sobre las 5'30 de la tarde, es
taban consternados y hacían 
los comentarios mencionados 
anteriormente. Nadie se ex
plicaba cómo había podido 
ocurrir semejante desgracia, · 
por lo que la hipótesis princi
pal es que se ha tratado de un 
accidente. 

Lós restos del fallecido fue
ron recogidos minuciosamen
te de las vías y después tras
ladados al cementerio jardín 
por los servicios funerarios. 

Buen número de vecinos de 
la zona de la barriada de Los 
Nogales se encontraban enci
ma del puente mirando las 
vías durante las casi dos ho
ras que permaneció allí el ca
dáver. 
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una mujer de && años falleció tras arrojarse 
desde un octavo piso 

No quería ser una carga para nadie 
Tenía que someterse a diálisis diaria•nte 
porque no le funcionaba ningún riñón 

Evarista López Martínez, de 66 años de edad, falleció en la ma
drugada del viemes 21 de enero tras caer del octavo piso en el que 
vivía con su famma. Los hechos ocurrieron en el n'IÍDlero 83 de la 
Vía Complutense. Se desconoce la hora exacta en la que aconteció 
el desgraciado accidente, pero se sabe que las labores de rescate 
del cuerpo comenzaron a las 3'00 horas, poco después de que el ma
rido de Evatista descubriera su ausencia del domicilio. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, 
Evarista L.M. esperó que su 
familia durmiera para salir a 
la terraza y, presuntamente, 
lanzarse al vacío. Las dos vi
viendas que tienen acceso al 
tejadillo de la Clínica ASEPE
YO, lugar en el que cayó la fi
nada, estaban vacías en el mo
mento del accidente, por lo 
que nadie pudo oír nada. 

A las 3 de la madrugada, su 
marido se levantó al servicio 
y descubrió que Evarista no 
estaba en la cama. Tras bus
carla por todo el piso y no en
contrarla, despertó alarmado 
a su hija, quien se asomó al 
balcón y descubrió el cuerpo 
de su madre tendido en el sue
lo. Presa de un ataque de ner
vios, avisó a su marido, que 
fue la persona que llamó a la 
policía informándole de lo 
sucedido. 

Una vez avisada la policía 
y personada en el lugar de los 
hechos, tardó algún tiempo en 
descubrir que el cuerpo de 
Evarista no estaba en la vía 
pública, sino en el tejadillo ya 
mencionado. Se localizó a la 
antigua portera del edificio y 
propietaria de una de las vi
viendas que tienen acceso al 
lugar donde había caído Eva
rista, para descubrir que ya 
era cadáver. Según las decla
raciones de esta persona, la se
ñora presentaba un fuerte gol
pe en la cabeza y había gran 
cantidad de sangre. 

Intervención 
de las Fuerzas del Orden 

mento fueron avisados los 
bomberos para llegar hasta el 
tejado desde la calle con un 
camión escala, pero una vez 
localizado el acceso a través de 
la vivienda de esta vecina, en 
el segundo piso del inmueble, 
no hizo falta su ayuda. 

También a través de la po
licía se hicieron gestiones pa
ra la localización de un hijo de 
la fallecida, según explicaron 
los vecinos. Al parecer, este 
hijo no tiene teléfono y resi-

La propietaria de una de las viviendas que dan a la terraza donde 
cayó Evarista dijo que la fallecida presentaba un fuerte golpe en la 

cabeza y en el suelo había gran cantidad de sangre. 

de en un pueblo de la provin
cia de Toledo, por lo que fue
ron necesarias las gestiones 
entre la policía alcalaína y la 

Guardia Civil de esta locali
dad toledana para comunicar 
al hijo la fatal noticia del fa
llecimiento de su madre, que 
era natural de Cetiles, un pue
blo de la provincia de Guada
lajara. 

Sobre las 4'15 horas llegó al 
lugar del suceso la autoridad 
judicial; tras hacer la inspec
ción visual y conocer las cir
cunstancias del caso, ordenó 
el levantamiento del cadáver, 
siendo trasladado poco des
pués por la funeraria altana
torio del nuevo cementerio. 

Consternación 
y dolor por lo sucedido 

La fallecida y su marido vi
vían en un pueblo de Guada
lajara. Pasaban temporadas 
en Alcalá, en casa de una hi
ja, por motivos de salud de la 
primera. En esta ocasión se 
encontraban en nuestra ciu
dad desde hacía tres meses. 
Evarista había estado hospi
talizada y ya no le funciona
ba ningún riñón. Esta cir
cunstancia la obligaba a some
terse todos los días a un tra
tamiento de diálisis y, según 
informaciones recibidas por 
nuestro semanario, la enferma 
insistía que no quería ser una 
carga para nadie. 

Agentes de la Policía Mu
nicipal dieron aviso a la UVI 
móvil del servicio de urgen
cias del Hospital Príncipe de 
Asturias. Fue una doctora de 
este servicio la que certificó la 
muerte de Evarista López 
Martínez. En un primer-mo-

La señora que se lanzó al vacío fue a caer sobre la cubierta de 
la clínica Asepeyo 

El hecho ha causado cons
ternación en la vecindad y 
principalmente en su familia: 
su hija, su yerno, su nieto y 
su marido, con los que vivía 
en Alcalá y que se desvivían 
por atenderla, y sus otros 
hijos. 
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Momento en que los servicios funerarios trasladan el cadáver de la infortunada Teresa Corrales 

Los hechos fueron presenciados por las cuatro hiJas de los 
dos matrimonios, que tenían una relación de amistad 

un sargento de la BRIPAC mató de un disparo, al parecer 
involuntario, a una amiga en una reunión familiar 
Al parecer, el disparo se realizó con una pistola que no es la reglamentaria del 
militar y la bala destrozó la cabeza de la víctima 

Juan Carlos Franco Ramos, de 32 años de edad, ha sido puesto a disposición judicial como presunto 
autor de la muerte de Teresa Corrales Martín-Buitrago, de 29 años, madre de dos hijas y amiga de la 
familia de Franco Ramos, sargento de la Brigada Paracaidista, destinado en el acuartelamiento Prínci
pe de Lepanto de Alcalá. El hecho ocurrió en el transcurso de una reunión fammar en el domicilio de 
Franco Ramos y en presencia de su esposa, María Encarnación Baquero Díaz, y las hijas de ambos 
matrimonios. Según los datos que hay en posesión de la Policía Nacional, cuyos agentes se hicieron 
cargo de la investigación de los hechos poco después de ocurrir, parece que el arma del sargento de 
la Brigada Paracaidista fue disparada accidentalmente, aunque el asunto está en manos del juzgado 
de guardia que se hizo cargo de las diligencias. 

Los hechos ocurrieron so
bre las 21 '40 horas del domin
go 23 de enero en el número 
12 de la calle Caballería Espa
ñola, situado en unos sopor
tales enfrente del aparcamien
to subterráneo de aquella ca
lle. En el piso tercero D tenía 
lugar una reunión familiar en 
la que participaban el matri
monio formado por el sargen
to Franco Ramos y María En
carnación Baquero, con sus 
dos hijas, y Teresa Corrales 
Martín-Buitrago, esposa de 
otro sargento de la Brigada 
Paracaidista Alejandro Poya
to V aro, quien en esos mo
mentos estaba de servicio en 

29 de enero de llM 

el acuartelamiento Primo de 
Rivera. Fuentes de la BRI
p AC confirmaron a PUERTA 
DE MADRID que entre las 
dos familias existía una estre
cha amistad. Teresa Corrales 
visitó el domicilio del sargen
to Franco Ramos acompaña
da de sus dos hijas. 

Según el informe de la Je
fatura Superior de Policía, el 
sargento Franco Ramos aca
baba de llegar del acuartela
miento donde presta servicio 
y dejó la pistola que llevaba 
en la mesa del salón. Poste
riormente volvió a recogerla 
y se sentó en un sillón frente 
a Teresa Corrales, quien co-

gió el arma por el cañón mien
tras el militar la sujetaba por 
la culata comentando que es
taba descargada. Fue en ese 
instante cuando sonó un dis
paro que penetró por la man
díbula de la mujer y le ocasio
nó la muerte en el acto. 

Otras fuentes policiales 
confirmaron a PUERTA DE 
MADRID que el sargento ha
bía quitado el cargador de la 
pistola pero que quedaba una 
bala en la recámara que fue a 
la postre la que causó la muer
te de la mujer. Cuando me
nos, el hecho fue calificado 
por estas fuentes de impru
dencia, puesto que no es ha-

bitual tener montada el arma 
con una bala en la recámara 
estando en el propio domici
lio. Vecinos del inmueble con
firmaron a PUERTA DE MA
DRID que no oyeron el dispa
ro pero escucharon en el do
micilio llantos y cómo se pro
dujo una situación de histeris
mo. Poco después acudieron 
al lugar funcionarios de la co
misaría de policía de Alcalá, 
quienes procedieron a la in
tervención del arma, una pis
tola de la marca Llama del ca
libre 9 milímetros Parabe
llum, que según fuentes mili
tares no es la reglamentaria 
del sargento. Este arma tenía 
su correspondiente guía de 
pertenencia. El cadáver de 
Teresa estaba en posición se
dente en el sillón en el que ha
bía estado sentada y que esta
ba situado frente al que había 
ocupado Juan Carlos Franco 
Ramos en el momento del dis
paro. 

Histerismo 
La llegada de los funciona

rios policiales coincidió con 
una situación de histerismo 
viviéndose en el domicilio. 
Además del matrimonio se en
contraban las cuatro niñas y 
la fallecida y, ante esa situa:
ción, lo primero que llevó a 
cabo la policía fue la interven
ción del arma de fuego con la 
que se había efectuado el dis
paro mortal. 

Poco después, el sargento 
Franco Ramos fue trasladado 
a la comisaría de policía, don
de quedó detenido y puesto a 
disposición judicial. Según 
testigos presenciales, el mili
tar fue trasladado sin esposar 
en un vehículo policial. 

Los primeros momentos 
fueron de confusión. Por 
fuentes policiales pudo saber 
PUERTA DE MADRID en el 
lugar de los hechos que el dis
paro le había penetrado a Te
resa Corrales por la sien de
recha y que le había salido por 
la mandíbula izquierda deján
dole toda la cara destrozada. 
Esto posteriormente fue des
mentido por la información 
oficial de la Jefatura Superior 
de Policía, según la cual el 
proyectil entró por la mandí
bula. 

Las cuatro niñas de ambos 
matrimonios fueron recogi
das, para evitar la tensión 
existente, en el domicilio de 
un vecino para posteriormen
te ser trasladadas a domicilios 
de familiares y amigos. Según 
contaron testigos presenciales, 
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Javier Márquez, propietario del bar San Isidro .Agustín, militar retirado y vecino del sargento en el ZºC 

en el pantalón de una de es
tas niñas era visible una con
siderable mancha de sangre. 

Otros vecinos confirmaron 
a PUERTA DE MADRID 
que el mayor dramatismo era 
el de las niñas. Al parecer, la 
hija menor de la fallecida se 
abrazó a su madre y le cogió 
de una medalla que llevaba 
colgada llorando: «Mi mamá 
se ha ido y ya no va a volver», 
cuentan algunos vecinos a tra
vés de los comentarios escu
chados. La hija mayor de la 
fallecida le llegó a decir que 
«ya verás como la llevan al 
hospital y la curan». 

Levantamiento del cadáver 
Al filo de la medianoche la 

autoridad judicial llegó al do
micilio donde se produjo el 
suceso, concretamente el juez 
de guardia, el médico forense 
y los funcionarios del juzga
do. Tras la inspección se or
denó el levantamiento del ca
dáver y poco antes de la una 
de la madrugada fue sacado en 
una camilla por personal de la 
funeraria y trasladado altana
torio del cementerio jardín. 

En el lugar se habían dado 
cita algunos compañeros y 
amigos de los dos sargentos de 
la Brigada Paracaidista, algu
nos visiblemente afectados. 
PUERTA DE MADRID se 
puso en contacto con este es
tamento militar, desde donde 
se comentó la estupefacción y 
la consternación que había 
ocasionado el suceso: «Siem
pre que se produce la muerte 
de algún familiar de un miem
bro de esta unidad, sus com
pañeros más próxi.tnos nos 
sentimos evidentemente cons
ternados, y más en este caso, 
por las característica del mis-

PUERTA de Madrid 

mo y por el hecho de que el 
esposo de la fallecida, el sar
gento Poyato, es un hombre 
que lleva diez o doce años con 
nosotros y es muy conocido y 
apreciado>>, comentó un capi
tán, quien además aseguró 
que «la investigación la lleva 
el juzgado y nosotros no sabe
mos nada. Simplemente lo 
que se ha confirmado sobre 
que ha sido un accidente». Te
resa Corrales Martín
Buitrago vivía con su esposo 
e hijas en el número 2 de la ca
lle Beatriz Galindo. 

Muchas especulaciones 
·sobre lo que pudo dar 
origen a la tragedia 

Inevitablemente, la muer
te de Teresa Corrales ha da
do lugar a muchas especula
ciones, pero deberá ser la 
autoridad judicial la que de
termine qué pudo ocurrir. En 
cualquiera de los casos se ha
bla de la imprudencia del sar
gento Franco al tener el arma 
cargada y manipularla en su 
domicilio. Fuentes militares 
han apuntado la posibilidad 
de que la pistola la hubieran 
podido manipular las niñas 
jugando con ella y que, al pro
ducirse el disparo, el sargen
to se hubiera autoinculpado, 

pero todo ello está sujeto a la 
investigación judicial y nadie 
quiso pronunciarse oficial
mente desde la Brigada Para
caidista. 

Tampoco ha quedado clara 
la situación laboral en la que 
se encontraba el presunto 
autor de la muerte de Teresa 
Corrales. Según fuentes mili
tares, no estaba de servicio; 
según la información policial, 
acababa de llegar de servicio 
cuando se produjo la visita de 
la fallecida y sus hijas. Esto 
explicaría la presencia del ar
ma, puesto que el militar pu
diera encontrarse descargán
dola en plena reunión fami
liar. 

Javier Márquez, propieta
rio del bar San Isidro, al lado 
del portal donde se produje
ron los hechos, comentó que 
conocía al presunto autor de 
la muerte: «Era un matrimo
nio que venía de vez en cuan
do por aquí. No es que sean 
unos clientes muy asiduos pe
ro, sin ir más lejos, ayer (por 
el día de los hechos) estuvie
ron tomando café sobre las 
cinco de la tarde. El es un 
hombre muy jovial y yo nun
ca les he visto discutir. Siem
pre estaban en plan de broma. 
La verdad es que siempre que 
ocurre una cosa así es sorpren
dente. A ver qué es lo que di-

YIUSY 
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ce la policía sobre qué ha ocu
rrido». El propietario del bar 
desmintió lo que otros vecinos 
habían afirmado sobre las fre
cuentes discusiones que tenía 
la pareja: «Aquí, desde luego, 
nunca han discutido. Cuando 
han venido siempre han to
mado café o alguna cerveza y· 
es gente muy normal. A veces 
él ha venido con más gente y 
siempre estaba de broma». 

Un vecino residente en el 
piso segundo c, militar reti
rado que prestó servicio du
rante 40 años como armero, 
señaló que «Sabíamos que en 
ese matrimonio había algunos 
disgustos porque él bebe mu
cho. Una vez vino la mujer a 
preguntarme que tenía que 
hacer porque el sargento no la 
dejaba entrar en su casa. Y o 
le dije que lo que tenía que 
hacer era llamar a la Policía 
Militar. Por lo demás, los co
nocíamos muy poco. Y o sue
lo ver a las niñas ir y venir del 
colegio, y a su mujer. A él, 
cuando venía de Toledo de 
hacer los cursos, yo le pregun
taba cómo iba. No sé si habrá 
terminado ya y será teniente». 
Este vecino afirmó que en al
guna ocasión le habló de los 
problemas que tenía en suma
trimonio: «Me dijo que él no 
discutía con su mujer. Y o le 
decía que muchas veces llega
ba a casa majareta y él me de
cía que no, que eso era lo que 
decía la gente, pero que no era 
cierto. Yo, la verdad, no oí 
nada esa noche, ni disparo, ni 
nada». 

El martes por la mañana 
Teresa Corrales fue enterrada 
en el cementerio jardín. Al se
pelio asistió gran cantidad de 
personas amigas y familiares, 
entre las que se encontraban 
muchos militares. 

29 de enero de 1994 



-

Este es el momento en que era 
retirado el cadáver de Alfredo 
Blanch Miró 

Más que UD huésped, 
UD amigo 

Alfredo Blanch Miró era 
huésped de la pensión Melgui
zo desde el 25 de septiembre del 
91, aunque era conocido por la 
familia propietaria de la casa de 
huéspedes desde mucho antes. 
Estaba separado de su mujer y 
no veía a su hijo desde hacía 
tiempo, situación ésta que le 
afectaba el ánimo. 

una insuficiencia cardiaca acabó con su vida 

Por si fuera poco, antes de 
Nochebuena del pasado año, 
Alfredo fue despedido de la em
presa Cristalería Española, en 
la que trabajaba de toda la vi
da. Desde entonces se le había 
visto muy deprimido y abati
do. Era un hombre muy acti
vo y con la indemnización que 
le entregó la empresa pensó en 
comprar un taxi, aunque al fi
nal no tuvo tiempo de llevar a 
cabo sus proyectos. 

Falleció en el baño de la pensión donde residía 
Una persona falleció el pasado viemes 21 de enero en el cuarto de baíio de la pensión en la que vivía, 
la pensión Melguizo, situada en la calle de AlfoDSO Dávalo. El fallecido es Alfredo Blanch Miró, de 
48 años de edad y natural de Tarragona, y la causa de la muerte fue una insuficiencia cardiaca. 

Los dueños de la pensión es
tán consternados, ya que, se
gún comentaron a PUERTA 
DE MADRID, Alfredo Blanch 
«DO era un huésped, era un 
amigo». 

Eran las 10'30 horas aproxi
madamente cuando Alfredo se 
levantaba y se metía en el cuar
to de baño. Poco después la 
propietaria de la pensión y su 
hijo escuchaban un fuerte gol
pe y, alarmados, se dirigieron 
al baño a ver qué había ocurri
do. Llamaron por su nombre a 
Alfredo e incluso le encendie
ron y le apagaron un par de ve
ces la luz, pero no recibieron 
contestación alguna. Sin forzar 
la puerta, optaron por llamar 

+ 

directamente a policía, quien 
descubrió el cuerpo ya cadáver 
de Alfredo Blanch sentado so
bre la taza del retrete, que ha
bía roto con el impacto de la 
caída. Todavía quedaba el ci
garrillo a medio terminar sobre 
el lavabo y la dentadura posti
za estaba caída en el suelo. 

Los servicios médicos de la 
Cruz Roja no pudieron hacer 
nada por él. Tras la certifica
ción de la muerte, se procedió 
en presencia del juez al levan-

D. Francisco Morena Marra 
<Teniente de Caballería> 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 20 de Enero de 1994 

a los 68 años de edad 

D.E.P. 
Sus familiares les comunican y agradecen su asisten

cia al funeral que se celebrará el día 29 de Enero (sába
do), a las 12'00 horas, en la Parroquia de Santiago Apóstol 
(Alcalá de Henares). 
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tamiento del cadáver a las 13 
horas, siendo trasladado al Ce
menterio Jardín. 

Pidió a una vecina que pagase la bombona de otra, 

con la excusa de qH no la había encontrado en casa 

Intentó dar el timo del gas, pero 
fue descubierto 

Un hombre intentó timar a una vecina de un portal de la calle Era 
Honda, haciéndose pasar por un empleado de la compañía del gas¡ 
pero fue desc:abierto por otra habitante del inmueble, antes de que 
consiguiera su objetivo. Los hechos ocurrieron en el portal número 
2 de la mencionada calle, en el piso 1º-1, el viemes, 21 de enero. 

Algunos vecinos del portal 
habían dejado sus bombonas de 
gas vacías en el rellano de la es
calera, ya que las encargan y 
pagan previamente. El camión 
del gas pasó a recogerlas y de
jó las llenas. Alguien cogj.ó una 
de las bombonas llenas y bajó 
al piso 1 °-1, con intención de 
dar un timo. La habitante del 
piso le abrió la puerta y él dijo 
ser de la compañía del gas¡ ar
gumentó que había ido a llevar
le la bombona llena a la ve
cin!l del 1°-2, pero que no ha
bía encontrado a nadie en la ca
sa. Le pidió entonces a la seño
ra del 1°-1 que pagase por fa-

vor las 1.000 pesetas de su ve
cina, para no tener que volver. 
La señora no sospechó nada y 
aceptó, así que entró a buscar 
el monedero. Justo en ese mo
mento salió la habitante del 
otro piso, diciéndole que no le 
pagase porque el gas no era su
yo. El timador cogió entonces 
la bombona y salió corriendo. 

El individuo no llevaba na
da que lo identificara como em
pleado de la compañía del gas; 
sus vestimentas eran de calle y 
llevaba una cazadora de colo
res. Era alto, delgado, de pelo 
moreno, liso y corto; el color de 
su piel también era oscuro. 

PUERTA de Madrid 
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LOS propietarios del mesón Burgalés, indignados por la presencia 
de prostitutas en los alrededores del establecimiento 

«iESta no es un puticlub; es un establecimiento decente!» 
LaS prostitutas utilizan el aparcamiento privado de éste y de otros 
establecimientos para comerciar con su cuerpo y para drogarse 

Las prostitutas de la C11Deta de la nacional 11 están produciendo el malestar de industriales de la zona 
por la que se colocan para ofrecer IRIS servicios sexuales. Se ha llegado al punto de producirse llama
das a la policía y denuncias al ayuntamiento por lo que supone el tener «en la puerta de casa>t, tal y 
como explicó la propietaria del mesón Burgalés, este comercio carDal que en todos los casos siempre 
va acompañado de la drogadicción. «¡Esto no es un puticluh; es un mesón decente y modesto!11, afirmó 
Maria Victoria Merino, propietaria del establecimiento situado en la carretera nacional 11 junto a la 
Ciudad Deportiva del Juncal, reconociendo que la presencia de las prostitutas perjudica su negocio. 

La propietaria del mesón 
Burgalés manüestó que «la 
presencia de las prostitutas 
por aquí nos está perjudican
do muchísimo porque la gen
te que pasa por aquí y las ve, 
o llega y se dispone a aparcar 
en nuestro aparcamiento pri
vado, encontrándose con que 
hay alguien en el interior de 
algún coche, se puede llegar a 
pensar que esto es un puti
club, hablando en plata». 

María Victoria Merino lo 
único que quiere es que se les 
solucione el problema: «En
tiendo que ellas tienen que vi
vir, pero que nos dejen vivir 
a los demás, porque ésta es 
una casa decente». 

La presencia de prostitutas 
en la cuneta de la antigua ca
rretera nacional 11, casi cons
tante a ciertas horas, a lasa
lida de Alcalá y en dirección 
a Madrid, se calcula que data 
de hace cuatro o cinco años. 
La mayor parte de ellas son 
toxicómanas que tratan de ob
tener, con el intercambio se
xual que ofrecen, los recursos 
económicos para poder adqui
rir las dosis de heroína. Al pa
rar algún automovilista, sue
len montar en el coche y diri
girse a algún lugar en el que 
realizar las actividades sexua
les que se les demandan. Un 
lugar utilizado es precisamen
te el aparcamiento privado del 
mesón Burgalés, pero hay 
otros lugares que sufren esta 
lacra. En alguna ocasión han 
sido expulsadas del aparca
miento de la sala de fiestas Re
vés, así como de otras indus
trias que hay a los lados de la 
carretera nacional 11 hasta el 
puente del Torote. 

Y no sólo es el problema de 
la prostitución, sino que se- · 
gún explicó la propietaria del 
mesón, en el aparcamiento ya 
han aparecido en varias oca
siones jeriguillas manchadas 
de sangre: «Es que aparte de 
venir aquí con los clientes, 
también vienen a drogarse». 

La situación hace que ya 
llueva sobre mojado para los 
propietarios del mesón: «No
sotros aquí les hemos negado 
hasta los vasos de agua que 
nos piden. De hecho, tenemos 
muy claramente expuesto y 
firmado el cartel de 'Reserva
do el derecho de admisión'. El 
problema es que muchas ve
ces se ponen en nuestro apar
camiento y tenemos que estar 
pendientes para ver si las 
echamos y de qué forma las 
podemos echar. Tenemos el 
domicilio al lado y muchas ve
ces no podemos ni ir a casa 
porque nos da hasta vergüen-

Por las noches salen «en manadas» a fumar y a hablar en el rellano hasta la madrugada 

Za». 
La propietaria explicó que 

la situación ha sido puesta en 
conocimiento del ayunta
miento y de la Policía Nacio
nal: «Nos han dicho que la 
prostitución no está prohibi
da, que es libre. Pero hay que 
entender que esto es un sitio 
privado; yo no tengo nada en 
contra de ellas, pero sí quie
ro que me dejen tranquila y 
trabajar sin que la gente pue
da llegar a pensar que esto es 
una casa de citas, porque es 
un mesón al que la gente pue
de venir a comer tranquila
mente». 

PUERTA de lladrld 

Problemas con polacos en la Plaza del Jazmín 
Los vecinos del portal nºS de la Plaza del Jazllún se encuentran en una situación delicada con los habitantes del 

6°B. Al parecer, la dueña de este piso lo alquiló a unos inmigrantes de nacionalidad polaca, que continuamente 
molestan al resto de los habitantes del portal, de tal modo que la policía tuvo que acudir hace poco tiempo para 
poner orden. Las más afectadas son las fammas que viven en el mismo rellano, el del 6º. Por las noches no oyen 
más que subir y bajar en el ascensor, encenderse la luz de la escalera, entrar y salir a mucha gente «en manadas» 
e incluso cuentan que tienen hábitos extraños como salirse a fumar al rellano y dejar todo sucio de colillu ele tabaco. 

La gota que colmó el vaso lle
gó el día 13 de enero, jueves. 
Sobre las dos de la mañana al
guien comenzó a llamar al por
tero automático de las casas del 
portal n ° 5 de la Plaza del J az
mín, despertando a los vecinos. 
Resultaron ser los inquilinos 
polacos que, al parecer, regre
saban ebrios. Alguien avisó a la 
policía, que acudió al lugar e 
instó a las personas que estaban 
molestando a que entrasen en 
su domicilio, porque habían 
llegado a insultar a un vecino. 

El piso 6°B pertenece a una 
señora que lo alquiló hace un 
tiempo a los inmigfantes pola
cos y en principio todo resultó 
normal, hasta que el resto de los 
habita~tes de la planta comen
zaron a darse cuenta de que el 
número de personas que vivían 
en esa casa era cada vez mayor. 
ccHan metido muchos colcho-

nes. Además, hace una semana, 
alguien rompió el cristal del as
censor de cuajo; tuvo que ser de 
una patada. Esa misma noche, 
los polacos, creo que eran tres, 
volvieron borrachos y llamaron 
al piso del antiguo secretario. 
Ellos avisaron a la policía, que 
acudió al poco», cuenta Agapi
ta, la presidenta del portal. 

«En toda la noche no hacen 
más que entrar y salir. Los ·as
censores y la luz no paran en to
da la noche. Ellos se quedan en 
el descansillo y los vecinos no 
estamos de acuerdo en eso, por
que se lían a hablar hasta las 
tantas de la madrugada. Todo 
eso lo oyes, quieras que no. Ya 
les hemos llamado la atención 
varias veces y también a la due
ña del piso. Pero la dueña vie
ne y es como si no viniera. Ella 
no dialoga. Y o pienso que lo 
tiene arrendado por habitado-

nes porque vemos salir hasta 
manadas de diez», cuenta una 
de las vecinas más afectadas, 
del rellano del sexto. 

Ante la situación, los vecinos 
de la comunidad han pensado 
en reunir firmas. Los polacos 
llevan viviendo en el inmueble 
desde hace cuatro meses apro
ximadamente. La noche del 13 
de enero, cuando tuvieron que 
llamar a la policía, uno de los 
polacos había llegado a insultar 
a un vecino: ccLe llamó 'gilipo
llas' y entonces la policía les pi
dió que se metieran en su piso. 
Cuando entraron, hace unos 
meses, había menos problemas 
porque sólo eran tres o cuatro. 
Pero ahora vemos un 'chorreo' 
diario. Y todas las cosas que es
tán rompiendo en el portal, 
creemos que son ellos», cuenta 
la antigua secretaria del portal. 

29 de enero de llM 
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VIII SEMANA GASTRONOMICA. DE ALCALA DE HENARES 
MEDIODÍA 
DIRECCIÓN 

CHEFF 
ENTRANTE 

PRIMERO 

P:ea. de San Diego, S 
Tf no.: 888 30 97 

D. 7elmo Avalle 'jranco 
]udlas con Utbrt 

Ensalada dt la Casa 

SEGUNDO Churrasco dt T tmera 
Chorizo Criollo, Morcilla dt la Casa 

POSTRE Tarta dt Quts0 
BEBIDAS Vino, Agua, c.istOSll, Cafi y Caw 

PRECIO I 3.800 s. l.V.A. incluido 

MEDtOOÍA 
DIRECCIÓN 

CHEFF 
ENTRANTE 

PRIMERO 
SEGUNDO 

POSTRE 
BEBIDAS 

PRECIO 

NOCHE 
DIRECCIÓN 

CHEFF 
ENTRANTE 

PRIMERO 

SEGUNDO 
POSTRE 

BEBIDAS 

'1'~'44'-

RESTAURANTE LA HOSTERÍA 
DEL ESTUDIANTE 
CI. Colegios, 3 • Tfno .: 888 03 30 

D. t31as Cortés Martínez 
Tallos de Cardo con Cangrtjos de Río Gratinados, Fondos 
dt Tomate Asado con Caracoles de Puchero, Albondigasdt 
Vmado, Tortillita dt Col con Sangre Enabollada. 
Carazones dt Alcachofas 
rtllenos de Manitas át Cordero 
Paloma Torcaz con Lombarda al Vino de Arganda 

Dulce dt Castañas y Arroz tn Costnula 

]arra dt Arganda, Cafi y Caw 

PRECIO 1 3.800 ~' + 15% del.V.A. 

NOCHE 
DIRECCIÓN 

CHEFF 
ENTRANTE 

1 PRIMERO 

SEGUNDO 

POSTRE 
BEBIDAS 

l't!ECIO 

RESTAURANTE EL GURUGÚ 
Ctra. a Pastrana, km. 5 
Tfno. : 8810382 

D. Antonio gómez Portero 
Entrantts Gurugú, Tarta/tia dt Marisco, Caña dt Lomo 
lbirico, Salmón Mari1111do, Pati Finas Hiervas, Tiznada dt 
Bfa¡lao . 

Sopa Bullabtsa 
Suprtma dt Solomillo Cert»ntina 
con Guarnición Patatas Panadera 
Costnula Alcalina 
Vino Rtstrt» Mariscal, Cafi, Ucom 
y Cal» Casttllblanc~ .. 
3.800 pta.' l. V.A. incluido 

RESTAURANTE CALAl''ELL 78 
C/. lnfantn.do, 1 
Tfno .: 882 12 69 

D. Crescencio 'jernánaez 
Quts0 al Champagnt, Picadillo dt nuestra Matanza, 
Ensa/a4a de Mar 
Crtma d1 Cllangurro 

Dorada tn Solsa Cardma/ con Stlas a la Solsa Verde 

Posfl'I! dt Don Quijott 
Vino Viña Albali, Restrt» 86, Cafi y Úlw 

RESTAURANTE 'O'DONNELL 
CI. Daoú: y Velarde, 20 
Tfno.: 889 00 41 

Dña. Encarnación E/vira 
Dña. M. ª ael Pilar Serrano 

Aperitiws O'Donnell, Migas Alcalalnas, 
Chorizo'y Lomo de la Olla 

Sopa de Marisco 

Churrasco de Buey con Cllampiitones del Monte Ecce-Homo 

Mousst dt Fresa y Um6n 
Vino Viña Albali Rtstrt111 86, Cafi y Cat» 

3.800 DlM l.V.A. incluido 

RESTAURANTE ASADOR DE SANTIAGO 
CI. Santiago, 42 
Tfno.: 889 00 22 

D. útis 9qlesias 
Los Aperitit10s del Asador 

Mouselina dt Bacalao 

Solomillo al Vino Demetrio 

Crtma del Tito 
Vino de nuestra Bodega de Aranda, 
Cafi y Pacllarán de la Casa, 

3.800 pta.' l.V.h. incluido 

RESTAURANTE EL CASINO 
Pza. de Cervantes, sin .. " 
Tfno.: 888 00 89 

D. Manuel Carbone// [loará 
Ensalada dr Pimientos, famón Ibérico de Bellota, 
Clrori:w de Cutnca, Gambas Cocidas 

Lubina a la Solsn de Piñones 

Solomillo de Ttmera Flambeadoat Coñac 
con So/sa de Pimienta y Guarnición de Setas 
Costrada, Rosquillas y Trufas d1 Alcalá 

Vino Especial dt la Casa, Café y Caw 

3.800 pta.\ 1.V.A. incluido 

RESTAURANTE MIGUEL DE CERVANTES 
CI. Imagen, 12 
Tf no.: 883 12 77 

D. Manuel /-/. Moreno garcía 
D. Matías Pastor Rob/eao 

Manitas de Cordero a nuestro Estilo, 
]ivianes en su Tinta y Copa de Ca1~ 
Habas Rthogadas en Manttca con Rabo de Toro 

Merluza de Anzuelo, Pimienta Verde 
con c.imbas dt Padrón y Almejas 
Prefiteroles y Canutillos dtl Hostal 
Vino Viña Abdu/ Coste/la 1987 

RESTAURANTE NUEVO OLIVER'S 
C/. Gallegos, 15 
Tfnos. : 889 62 43 - 889 8114 · 

D. Va/eriano Corbacho Cruz 
Solm6n Calientt al Orégano en Pan To;tado 

Soµ¡ dt Mariscos 
Solon1i/lo al Roquefort 

Costrada Alcalaína 
Vino Viña Albali Resrrva 86, Cafi y Ca1111 

·1.000 p(.3-\ l. V.A. incluido 

RESTAURANTE TUPAMARO 
C/. Federico Mompou, 12 
Tf nos.: 882 58 24 - 58 25 - 57 98 

D. 'juan wis /-1/cobendas i!apero 
D. Casi miro Robles 11 'José Navarro 

Cannpés Variados y Vino de Jerez 

Gran Mariscada Aniversario Tupamaro, Nkoras, 
Gambas, Lllngostinos, Cigalas y Ptretbes 

Merluza con Kokotsas y Angulns 
Costillares de Cordero a la Mmta 
Crtma dt Arroz con l.Lche Helada 
Vino Rioja dtl Altillo, Café y Cat111 

C!. Goya, 2 
Tfno.: 889 00 42 

D. 'jrancisco M éndez 
Crtma de Almejas 

Codtail dt Lllngostinos en Bast de Piña 

Paletilla de Cordero 

Postres Típicos Alcalaínos 
Vino Viña Albali Restrt1186, Cafi y Ca1111 

3.000 pta.' l. V.A. incluido 

RESTAURANTE VARONIA 
C. Lope de Rueda, 9 
Tfno. : 888 381.) 

Dña. Mili Pozas 
Ancas dt Rana a la Romana. Croquetas dt la Casa, 
Mejillones Rtlltnos 

Sopa de Mariscc>s con Almejas y Carabineros Especiales 
Paletilla de Cordero 1.tcllal Asado al Horno 

Ddiciosa Tarta A/cala/na de Nata y Almmdras 
Vino Viña Albali Reserw 86, Cafi y Cat11 

3.800 pta.\ l. V .A. incluido 

RESTAURANTE OLIVER'S 
Paseo de /.a Estad611, 1.5 
Tfnos.: 888 22 75 - 889 26 4'.I 

D. ']osé L. Paler ae la 7orres 
D. 'jelipe <cenero garcía 

Mmestra de Verduras de la Huerta del Henares 

Merluza con Setas y Angulas 

Cordero 1.tclral Asado 

Tarta de San Marcos 

Vino Viña Albali Restrt» 86. Cafi .V Ca111 

}000 pta.\ l. V.A. incluido 

RESTAURANTE FOGUET 
Cent ro Comercial Nuf!t•a Alca.lá., l.-166 
Tf no. : 882 84 07 

D. 'jrancisco yonzález yuerra 
Entradas Foguet, Consomé Cm10nti11a 

Suprtmas dt Mero Cisneriana CM Buquet de Angulas 

Cabrito Asado, Patatas Nuet11 Alcalá 

Crtpts Rtllrnos de Natillas del Conrlfflto 
Vino Viita Albali Rtstrt» 86, Cafi .V Cat.i 

RESTAURANTE MAHTIN'S 
Parque lvim" , bloque .11 
1'f11os.: 880 86 64 - 880 99 62 

D. Albert·o VáLquez /-/senjo 
Errtra11tes tlr /11 Casa 

Merluza e11 Datlc>s con Clripiro11es 
Broclreta de Solomillo Estilo •Marti11 '>• 

Arroz c011 Lil:lre Emperntri: 
Vino Viria Albali Rt~mia 86, Café y Ca111 

3.000 pta.\ l.V.A. incluidü 

RESTAURANTE SOTll.EZA 
Ctrn. a IJagan:o, km. 2 
1'fn.o. : 880 39 57 

D. Pearo Sánchez 

Supr1111a d1• Cangre¡o al Brandy 

Lomos de Merluza con So/Sii de Pi111irnto; .V Carabi11enl5 

Deliáa de Ternera con Gunrniciü11 

Peras ala Menta 
Vino Viña Al'-1/i Rescm186. Café ·" Cam 

3.800 ptadV.A. incluido 1 3.800 plllH 6% del.VA 1 3.000 pta.dV.A. incluido 1 3.000 ptadV.A. indukio 1 3.000 ¡'1.1dV h. indui,i<' 

NOTA: EJ. DOMINGO 6 DE FEBRERO, TODOS LÓS RESTAURANTES PARTICIPANTES MANTENDRÁN LOS MENÚS AL MISMO PRECIO 
INFORMACIÓN Y RESERVAS EN LOS MISMOS ESTABLECIMIENTOS 



NUESTRO MENU 

CENTRO COMERCIAL NUEVA ALCALA, Local 166 
Teléfono: 882 84 07 - ALCALA DE HENARES 

Entradas Foguet, Consomé 
Cervantina. 

Se complace en saludar 
Supremas de Mero 
Cisneriana 
con Buquet de Angulas 

a sus clientes y amigos anunciándoles 
su participación en la 

Cabrito Asado, 
Patatas Nueva .Alcalá 

Crepes Rellenos de 
Natillas del Convento VIII SEMANA GASTRONOMICA 

DIAS 
Vino Viña Alhali 
Reserva 87 
Café y Cava 

* VIERNES, 4 DE FEBRERO: Noche. 
amenizado por la Orquesta Casablanca. 3.800 ptas. l. V .A. incluido 

* DOMINGO, 6 DE FEBRERO: Mediodía. . RESERVAS 
Esperamos su siempre grata visita. Tlf .: 882 84 07 
L-~=-~~~~~~~~~~~~~~~~~~~, 

REINOSA 
e/ Goya, 2 - Tlf.: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 

VIII SEMANA 
GASTRONOMICA 
• Día 4 de febrero (Viernes>: comida 
• Día & de febrero (domingo>: comida y cena 

MENU 

ENTRANTE: Crema de Almejas. 
PRIMERO: Cocktail de Langostinos en Base de 

Piña. 
SEGUNDO: Paletilla de Cordero. 
POSTRE: Postres Típicos Alcalaínos. 
BEBIDAS: Vino Viña Alhali Reserva 86, 

Café y Cava. 

Precio: :s.aao Pms. l.V.A. incluido 

- Reservas al Tlfno.: 889 00 42 -

ara dar con su usto en la mesa. 

PUERTA de Madrid 

1~ostería • 
dd lfstudíantt ~ 

- Lunes, 31 de enero, Cena 
- Domingo, 6 de febrero, Almuerzo y Cena 

1 VIII SEMANA GASTRONOMICA 1 

NUESTRO MENU 

ENTRANTE: Tallos de Cardo con Cangrejos de Río Gratinados, 
Fondos de Tomate Asado con Caracoles de Puchero, 
Albondigas de Venado, Tortillita de Col con San
gre Encebollada. 

PRIMERO: Corazones de Alcachofas rellenos de Manitas de 
Cordero. 

SEGUNDO: Paloma Torcaz con Lombarda al Vino de Arganda. 
POSTRE: Dulce de Castañas y Arroz en Costrada. 
BEBIDAS: Jarra de Arganda, Café y Cava. 
PRECIO: 3.800 ptas. + l.V.A. 

29 de enero de t994 
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LOS FUNCIONARIOS DE ALCALA DE HENARES 
OUE TIENEN SU ASISTENCIA SANITARIA CUBIERTA POR ADESLAS 

DISFRUTAN DE TODAS LAS VENTAJAS 

* Posibilidad de elección del máximo número de centros 
Sanatorio V allés 
Policlínica Virgen del Val 
Consultorio Pryconsa 
Clínica de la Estación 
Centro Médico Los Angeles 
Clínica Cuna de Cervantes 
Clínica San Nicolás 
Clínica Ciudad del Aire 

* Cuadro Médico más completo con especialistas más cualificados 

* Servicios Médicos que en ámbito privado se realizan sólo y EXCLUSIVAMENTE 
en SANATORIO VALLES Y POLICLINICA VIRGEN DEL VAL 

• Ingreso hospitalario con cama 
individual y acompañante. 

• Cirugía general. 
•Cirugía Laparoscópica: 

ligaduras, cirugía abdominal ... 
• Cirugía artroscópica: 

Meniscos, ligamentos cruzados ... 
• Cirugía obstétrica y ginecológica. 
• Cirugía Urológica: R. T. U de próstata, 

cistoscopias, ... 
• Partos en Sanatorio con servicios de 

Matronas permanentes y Neonatología. 
• Servicio de Oncología: Tratamientos 

quimioterápicos ... 
• Anatomía Patológica: Biopsias 

lntraoperatorias, Punciones, Aspiraciones ... 

• Unidad de dolor: Tratamiento del dolor 
domiciliario en pacientes terminales, 
Infiltraciones epidurales ... 

• Densitometria ósea: Estudio y prevención 
de la Osteoporosis, valoración de . 
menopausia. 

•Servicio de Nefrología. Unidad de 
hipertensión. 

• Cirugía Maxilo-facial: Implantes 
cordales, estética facial. 

•Radiología de Urgencia las 24 horas. 
•Laboratorio de Urgencias las 24 horas. 
• Urgencias Quirúrgicas y 

Traumatológicas las 24 horas. 

¿Todavía no ha pensado en 
cambiarse a ADESLAS? Ahora es el momento. 



se clausuró el curso de Práctica Jurídica del colegio de Abogados 

Fernandez Padín, una de las «arrepentidas» de la «Operación 
Nécora», estuvo entre el pública y ofreció su testimonia 

El pasado 21 de enero se clausuró oficialmente el Curso de Práctica Jurídica que organiza el Colegio 
de Abogados de Alcalá de Henares, y más concretamente su Escuela de Práctica Jurídica. Durante 
el acto, ochenta y cuatro alumnos recibieron diplomas acreditando su participación en el citado curso. 

El acto de clausura del Cur
so de Práctica Jurídica co
menzó con la intervención de 
Manuel Alvarez de Mon, 
quien ofreció una conferencia 
sobre la figura del «arrepen
tido» en el código penal espa
ñol. Alvarez de Mon, ex
fiscal, es actualmente aboga
do de Portabales , uno de los 
«arrepentidos» que facilitó la 
«Operación Nécora» contra el 
narcotráfico en España. Pre
cisamente entre el público se 
encontraba Manuel Fernán
dez Padín, otro «arrepentido» 
del caso Nécora, gracias a cu
ya intervención se detuvo al 
clan de los «Charlines». Fer
nandez Padín ofreció al públi
co presente su testimonio so
bre estos hechos, aunque él re
chazó la calificación de «arre
pentido», prefiriendo la de 
«colaborador de la justicia». 

Seguidamente intervino 
Luis Orduña Lozano para 
presentar su tercer libro 
- «La Herencia Genética de 
la Conducta Humana»-, que 
sigue profundizando y apor
tando nuevos datos a su des
cubrimiento: la Dactilo
Psicología. Esta revoluciona
ria ciencia, todavía no dema
siado reconocida como tal, re
laciona el carácter humano 
con las huellas dactilares. 
Existen cuatro psiquismos 
distintos que se corresponden 
con otros tantos tipos de hue
llas y es a través del estudio 
de éstas que podremos cono
cer la personalidad de cada 
individuo. 

Para finalizar el acto se hi
zo entrega de 90 diplomas, 6 

PUERTA de lladrld 

De izquierda a derecha: Luis Orduña, lnocencio de Simón (presi
dente del Colegio de .Abogados de Alcalá) y Manuel Alvarez de Mon. 

a los profesores que han im
partido el curso y 84 a los 
alumnos que han participado 
en él. También se hizo entre
ga de cuatro medias becas, 
que H Colegio de Abogados 
entregó a cuatro alumnos del 
curso que reunían los requi
sitos solicitados. El Colegio de 
Abogados reintegrará a los be
carios el 50 por ciento del cos
te de la matrícula del curso. 

El Curso de Práctica Jurí
dica, que en opinión de los 
alumnos ha resultado «muy 
interesante», se ha desarrolla
do del 18 de octubre de 1993 
al 21 de enero de 1994, cum
pliendo un total de 7 5 horas 
lectivas. 

Los temas que se han tra
tado en este curso han sido 
principalmente «Turno de 
Oficio y Asistencia al Deteni
do» y también «Práctica Pro
cesal General» y «Registro 
Civil». 

A continuación publicamos 
la entrevista que PUERTA 
DE MADRID mantuvo con el 
«arrepentido» Manuel Fer
nández Padín. 

En opinión de 
los alumnos 
que han 
recibido 
sus diplomas, 
el Curso 
de Práctica 
Jurídica 
organizado 
por el Colegio 
de Abogados 
de Alcalá 
ha resultado 
«DlUY 
interesante» 

29 de enero de t9M 



Entrevista a Manuel Fernández Padín, 
«arrepentido» y colaborador en la «Operación Nécora» 

«Los narcotraficantes no tienen escrúpulo ninguno 
ante el dinero que reporta la droga» 
PUERTA DE MADRID entrevistó a Manuel Femández Padín, quien no tuvo el menor reparo en ha

blar de su relación con el narcotráfico y de cómo un día decidió denunciar a aquellos con los que hasta 
ese momento había trabajado. A Manuel no le gusta que le llamen «arrepentido», prefiere la denomina
ción de «colaborador» de la justicia. De una forma o de otra, su vida ha cambiado sustancialmente, 
tanto como para no poder vivir con su famfüa y tener que estar escoltado por la policía las 24 horas del día. 

Actualmente se está cele
brando el juicio en el que él 
participa en la Casa de Cam
po de Madrid. Manuel Fer
nández Padín está en libertad 
prov isional y cuenta con una 
ayuda económica del Estado 
para subsistir. Está pendien
te de u n a sentencia del Tribu
nal y la condena que solicitan 
para él es de dos años y me
dio, muy reducida gracias a su 
colaboración. 

- ¿Cual fue la motivación 
para dar un paso tan impor
tante como el de denunciar a 
sus compañeros en el narco
tráfico? 

- Ver cómo se murieron, 
por lo menos de mi pandilla, sie
te amigos míos por culpa del 
COllSUJDO de drogas. Yo mismo 
me vi afectado por el consumo 
de LSD, me provocó unos daños 
irreversibles en el cerebro. 

Mi historia es que yo aparez
co en el narcotráfico a gran es
cala pensando que iba a descar
gar tabaco en las costas galle
gas. Cuando fui a la primera 

29 de enero de t9M 

«Na es verdad que el 
arrepentida adquiera 

unas beneficios 
impresionantes: 

hasta ahora 
hemos tenido que 

proteger nuestra vida 
en prisión 

por nuestra cuenta ... 
e imáginate cómo 
vamos a quedar 
en la calle el día 
que nos quiten la 

protección policial» 
descarga comprobé que no era 
tabaco, así me introduje. Lo de
nuncié en la televisión gallega 
con la cara tapada; al poco tiem
po se me detiene y ahí es cuan
do colaboro con las autoridades. 

- Aunque no le guste la 
denominación de «arrepenti-

do», ¿no influye el arrepenti
miento en su decisión? 

- Tienen algo de razón 
aquellos para los que es dificil 
creer que existe arrepentimien
to hablando del narcotráfico, 
donde se mueven cantidades 
enormes de dinero. Yo también 
pienso que es no imposible, pe
ro sí muy dificil. 

Yo prefiero hablar de la perso
na que colabora con las autori
dades a descubrir los delitos que 
se están cometiendo. Me parece 
que se ciñe más a la realidad. Sin 
nuestra colaboración ni siquiera 
se sabría que se han cometido. 

- ¿Lo que se conoce del 
mundo de la droga es sólo la 
punta del iceberg? 

- Sí. Las autoridades, cuan
do hablan de la introducción de 
droga en España, hablan de un 
tanto por cien que se incauta. La 
verdad es que no sé a qué obe
dece este tanto por cien porque 
me imagino que realmente no 
sabrán la droga que se introdu
ce, pero por lo menos reconocen 
que es una pequeña cantidad. 

En la foto, a la izquierda, Ma
nuel Femánez Padín, que se en
contraba entre el público que 
asistió a la clausma del curso de 
práctica jurídica y se convirtió 
en una de «las estrellasit del acto. 

Introducirse en el narcotráfico 
a gran escala no es fácil porque 
trabajan con personas que ellos 
conocen de antemano y, si apa
rece una persona que no cono
cen de nada, procuran no tener 
relaciones con ella. 

- ¿A qué obedece la exis
tencia de tráfico de drogas y 
de narcotraficantes? 

- El único motivo es el dine
ro. No creo que nadie trafique 
porque piense que la sustancia 
que está vendiendo es muy bue
na para la salud, porque se sabe 
que es todo lo contrario. 

- U no de los tópicos del 
mundo del narcotráfico a gran 
escala es que los grandes «ca
pos» jamás consumen drogas. 
¿Es cierto? 

- Sí. Yo lo comprobé sobre 
todo en los traficantes de edad, 
de 50 años para arriba. Les te
nían prohibido tajantemente a 
los hijos consumir la droga y de
cían que la droga era para ven
derla no para consumirla. 

- ¿Los narcotraficantes 
no piensan en los jóvenes que 
mueren cada día a causa de la 
droga? 

- Ante el dinero que repor
ta no tienen escrúpulos ningu
nos. Al contrario, a la gente que 
consume drogas les llaman 
ccpringaOSll y dice de ellos que 
son la ccbasura de la sociedacb. 
Primero se la venden y después, 
cuandolosvendesahuciados,se 
ríen de ellos. Eso es real, mien
tras ves a una persona desaliña
da, sin recursos económicos, 
moralmente destruida y casi sin 
dignidad ellos se pasean en 
'Mercedes' y 'Ponche'. 

- ¿De qué forma ha in
fluido todo esto en su vida? 

- Desde que se me detuvo 
en la «Operación Nécora», llevo 
cuatro años en Madrid y vivo 
bastante apartado de la realidad. 
Estoy protegido por la policía 
constantemente, de día y de no
che. No tengo intimidad, ni ha
go amistades, ni soy libre com
pletamente. Con la presión de 
las amenazas a mi, a mi familia, 
a mis abogados ••• 

Qae el «arrepentid0» adquiere 
unos beneficios impresionantes 
DO es verdad. Basta ahora hemos 
tenido que proteger nuestra vi
da en prisión por nuestra cuen
ta y, en la calle, ¡imagínate có-

PUERTA de Madrid 
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«DeSde que se me 
detno en la Operación 

Nécora vivo bastante 
apartado de la realidad: 

estay protegido 
por la policía 

constantemente, 
no tengo intimidad ... 

con las amenazas a mí, 
a mi familia, 

a mis abogados ... » 

«LDS traffcantes 
no permiten a sus hijos 
q• se droguen 1 a la 
gente que consume 
drogas la llaman 
boSUIO SotiOI>> 

mo vamos a quedar el día que 
nos quiten la protección policial! 
Lo que sí sabemos es que no po
demos volver a la zona donde vi
víamos, ni estar con nuestra fa
milia o nuestros amigos. Tene
mos que renunciar a todo lo que 
teníamos y empezar de nuevo 
otra vida en otro lado, con lo di
fícil que es eso hoy en día, tanto 
económicamente como emocio
nalmente. Yo he viajado bastan
te y no me acostambro a vivir en 
otras zonas, no me adapto por
que realmente donde me gusta 
vivir es en Galicia. ¡Fíjate si es 
duro! Aparte del temor que exis
te siempre de pensar si te van a 
descubrir. 

- ¿La venganza por dela
tar a los compañeros siempre 
está acechando? 

- Los mismos traficantes te 
dicen que la venganza es un pla
to que se sirve &ío. Pueden pa
sar quince años, cuando tú ya te 
olvidaste de todo lo que hiciste, 
y te viene entonces la venganza 
y te coge totalmente de sorpre
sa. Esa es la incertidumbre con 
la que vamos a vivir los que he
mos dado este paso. 

- ¿Cuáles son sus proyec
tos una vez finalice el juicio 
y se le retire la protección 
policial? 

- Tengo pensado irme a otro 
País, no sé si me voy a aclima
tar pero no me queda más reme
dio. Lo que más miedo tengo es 
a cómo voy a subsistir porque no 
tengo profesión. Tengo que ocul
tar mi identidad, se me ha acon
sejado una cirugía estética, pe
ro siendo gallego se nos locali
za por el habla. Además tengo 
que relacionarme, no me voy a 
aislar. Bay un poco de incerti
dumbre. 

PUERTA de Madrid 

Rosalía Rodríguez se presentará a la reelección como presidenta 

La elección de la comisión ejecutiva local del PP 
se celebrará el día 24 de febrero 

El Partido Popular de Alcalá celebrará la elección de su comisión ejecutiva local el día 24 de febrero. 
La actual presidenta, Rosalia Rodríguez del Río, se presentará a la reelección y para ello presentará 
icuna candidatura fuerte y homogénea, una candidatura representativa de todos los sectores sociales 
y económicos que formamos parte del PP en Alcalá, gente joven y gente mayor, y personas de distinta 
procedencia política», según afirmó la propia dirigente del PP en la ciudad complutense. 

Rosalía Rodríguez señaló 
que «me presento a la reelec
ción porque me lo ha pedido 
la inmensa mayoría de los afi
liados y, como creo que la la
bor que se ha hecho en el par
tido en los casi tres años en los 
que he estado al frente de la 
presidencia ha sido positiva, 
pienso que debemos seguir 
trabajando en esa misma lí
nea. Ahí están los resultados 
obtenidos en las últimas elec
ciones generales en Alcalá, re
sultados que avalan el traba
jo realizado>>. 

La todavía presidenta del 
PP en Alcalá explicó que otra 
de las razones por la que ha 
decidido presentarse a la ree
lección es el apoyo recibido 
por el partido en Madrid: 
«Está claro que, si yo hubiese 
visto la más mínima reticen
cia en la organización regio
nal del partido, no me hubie
ra presentado. Tengo el apo
yo del partido y lo digo con 
orgullo porque eso es impor
tante para poder realizar un 
trabajo en el que estamos vol
cados. Yo pienso que estar en 
política no es para siempre; 
siempre lo he dicho y siempre 
lo diré; estaré aquí mientras 
que lo digan los afiliados y 
quieran que esté. Cuando los 
afiliados no estén de acuerdo 
con que siga siendo la presi
denta, me marcharé y segui
ré colaborando con el partido 
en la medida que se me re
quiera». 

Insistió Rosalía Rodríguez 
en que ella es una persona de 
partido: «Si yo hubiese visto 
cualquier duda por parte de 
mi organización regional a 
que yo me presentara, no lo 
hubiera hecho. Soy discipli
nada y quiero lo mejor para 
mi partido. Si mi presidente 
regional me hubiera dicho 
que no era oportuno que me 
presentara, yo no lo hubiera 
hecho; pero no sólo no he en
contrado ninguna reticencia, 
sino todo lo contrario, he de
cidido presentarme». 

Rosalía Rodríguez se en
cuentra confeccionando su 
candidatura a la comisión eje
cutiva comarcal: «Sí puedo 
asegurar que va a ser una lis
ta muy representativa de lo 

que hoy es el partido; va a ser 
muy representativa de todos 
los sectores de la sociedad. En 
esta lista va a ir gente que lle
va muchos años en el PP y 
que proceden de la antigua 
Alianza Popular. También va 
a ir gente que lleva poco tiem
po y personas que proceden 
del CDS y que se han incor
porado a nuestro proyecto. Va 
a ir gente joven y gente ma
yor. En cuanto a la sociedad 
alcalaína, esta lista va a ser 
muy representativa porque 
van personas de diferentes 
sectores sociales y económi
cos. Va a ser una candidatu
ra de lujo para trabajar mu
chísimo más si cabe de lo que 
lo hemos estado haciendo has-
ta ahora». 

Ataques 
Rosalía Rodríguez aseguró 

que no teme los ataques que 
habitualmente recibe: «Todos 
sabemos de dónde vienen es
tos ataques, pero estoy muy 
tranquila, y que nadie pien
se que voy a debilitarme con 
ellos. Me siento feliz de haber 

sido capaz de aguantar estos 
ataques en todos los sentidos. 
He recibido ataques políticos, 
para los que todos estamos 
preparados, pero últimamen
te he recibido ataques y ame
nazas personales, algo que ya 
me parece vergonzoso porque 
descalifican a quien los hace». 
La todavía presidenta comar
cal del PP señaló que estos 
ataques personales han llega
do a límites insospechados: 
«Se han llegado a meter con 
mi situación financiera fami
liar y con mis propios hijos. 
Estoy dispuesta a recibir los 
ataques políticas porque para 
ello estoy preparada y no los 
temo, pero no voy a permitir 
ningún ataque personal bajo 
ningún concepto. Desde lue
go, a la más mínima insinua
ción en algún medio informa
tivo, está claro que el foro 
donde lo discutiremos serán 
los tribunales y con mayor 
contundencia si son falsos. Mi 
vida privada la voy a defen
der hasta límites insospecha
dos en los tribunales de justi
cia, si alguien tiene la frivo
lidad de meterse en ello». 
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Mientras el exconcejal de Personal se encuentra satisfecho 
y feliz con sus nuevas competencias en Hacienda 

Los trabajadores municipales se muestran 
«aliviados» por la marcha de Fernando Español 

La remodelación del equipo de gobiemo realizada por el alcalde días atrás ya ha sido suficientemen
te analizada desde diversas perspectivas. Poco a poco los concejales afectados por la remodelación 
van haciéndose cargo de sus nuevas competencias y esto está generando nuevas impresiones. Es en 
la figura del controvertido concejal Femando Español donde se han concentrado mayor número de co
mentarios. PUERTA DE MADRID ha conocido la opinión del comité de empresa del ayuntamiento, donde 
se ha celebrado con alivio la marcha de Español de la concejalía de Personal. Y también se han conoci
do las impresiones de militantes socialistas, adscritos al sector guerrista, que han comentado a este 
periódico su malestar con Español, cuyo comportamiento han calificado de 'traidor'. 

PUERTA DE MADRID se 
puso en contacto con el con
cejal socialista Tomás Sán
chez, quien encabezó la lista 
guerrista a la elección de de
legados al congreso regional 
del PSOE, quien simplemen
te declaró que «Fernando Es
pañol es un compañero de 
partido y de la corporación 
municipal y me merece todos 
los respetos». Sánchez sí seña
ló que tradicionalmente la 
concejalía de Hacienda que él 
ostenta ha sido responsabili
dad de un solo concejal y que 
nunca ha estado compartida, 
refiriéndose a la limitación de 
competencias que ha tenido 
con la remodelación, ya que 
Fernando Español ha sido 
asignado con él a esa conceja
lía. José Macías, el número 
dos de la lista guerrista, tam
bién se refirió a Español en 
idénticos términos que Sán
chez. 

Sin embargo, dos militan
tes del PSOE adscritos al sec
tor guerrista calificaron el 
comportamiento de Español 
de 'traidor' por su vincula
ción a Florencio Campos y 
por tanto al grupo renovador, 
recordando que entró en la 
corporación municipal como 
guerrista. 

Satisfecho en la concejalía 
de Hacienda 

Fernando Español señaló 
que se encuentra contento con 
su nueva responsabilidad: 
«Por mi profesión -trabaja 
en la Agencia Tributaria de 
Alcalá-, ésta es un área en la 
que yo me siento más cómo
do y me siento mejor. Es un 
área que tiene mucho más 
contenido político y de ges
tión. Sustituir a un compañe
ro en unas competencias que 
él tenía no es agradable. Pe
ro hay que tomar la decisión. 
Pero yo asumí la concejalía de 
Personal sin ningún problema 
una vez que me fue asignada 
esa responsabilidad. Lo he in
tentado hacer lo mejor posible 
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y creo que he dejado la situa
ción en calma y encauzada pa
ra continuar, no tanto con la 
negociación, que ésta muchas 
veces es un muro que no te 
permite tomar decisiones, si
no para seguir en la línea de 
que haya más decisión y me
nos negociación. Esta se sue
le alargar mucho y eso no be
neficia a la gestión». 

Estoy contento, pero no se 
puede confundir lo que signi
fica asumir nuevas competen
cias con sustituir a alguien. 
Por esto último no me siento 
contento, pero la obligación 
de cualquier político es ésa, la 
de dar pasos adelante y asu
mir las competencias que se le 
asignan.», dijo Fernando Es
pañol, quien añadió que «ese 
paso adelante yo le doy a fa
vor del grupo socialista y en 
definitiva, del partido al que 
represento». 

Fernando Español no con
sidera que vaya a ocupar el 
puesto de «Secante» de Tomás 
Sánchez en la concejalía de 
Hacienda: «Esa n.o es mi ac
titud. Y o no voy a esa conce
jalía a marcar a nadie. Son 
competencias que me son de
legadas por el alcalde y éstas 
pueden cambiar. Hay un len.
guaje malicioso cuando se me 
atribuye el papel de secante; 
aquí no hay control de nadie 
hacia nadie y sí hay un cam-

bio de competencias». 
El concejal también se mos

tró molesto con la acusación 
de 'traidor' que había recibi
do: «En los partidos políticos 
unas veces se está en un sitio 
y otras en otro. Y o soy reno
vador en el sentido de que es
te partido tiene que renovar
se para asumir la realidad de 
este país, que no es la realidad 
de hace quince años. Este par
tido, después de llevar gober
nando desde 1982, tiene que 
asumir esta nueva realidad en 
la que estamos. Hoy se habla 
del estado del bienestar cuan
do antes de gobernar el PSOE 
no existía ese estado». 

Español afirmó que «la 
práctica política del día a día 
no se hace con palabras, se ha
ce con hechos y realidades. La 
política es el arte de lo posi
ble y se hace con la práctica; 
uno se puede poner en las nu
bes y hablar de muchas cosas, 
pero no se trata de eso». 

Acerca de las acusaciones 
que ha recibido sobre suma
la gestión desde el PP e IU y 
desde el comité de empresa 
del ayuntamiento, el concejal 
señaló que «todo esto entra 
dentro del juego de la políti
ca de partidos. No sé si es le
gítimo o no, pero la realidad 
es que se descalifica a la gen
te. Y o no voy a juzgar mi la
bor en Personal; tengo mi 

- --

«Sólo la prudencia 
de los trabajadores 

ha impedido que 
hubiera con él un 

altercado violenta», 
dice Ramón López, 

deUGT 
-

idea y por supuesto creo que 
es positiva porque he venido 
a trabajar. Siempre es compli
cado mejorar la administra
ción y los recursos humanos 
en cualquier administración. 
Yo creo que he hecho algunas 
cosas bien». 

El concejal confesó no ha
berse planteado volver a ser 
concejal en la próxima legis
latura: «Yo no me he plantea
do eso todavía. Y o lo que 
quiero es trabajar en esto y, 
una vez que haya que tomar 
la decisión, me lo pensaré. Es
ta es una actividad que indu
dablemente me gusta porque, 
si no, me gustara no estaría 
aquí». 

Alivio de los trabajadores: 
cdla sido el peor gestor de 
Personal que ha tenido 
el ayuntamiento» 

El secretario de la sección 
sindical de Comisiones Obre
ras, Antonio Ramón Rodrí
guez Ramos, señaló que el 
cambio en la concejalía de 
Personal, por malo que pudie
ra ser, es positivo: «La gestión 
del último concejal de Perso
nal es la más nefasta que se ha 
dado desde el inicio de la de
mocracia en este ayuntamien
to. Y lo tenemos -que decir 
desde Comisiones Obreras 
con absoluta seriedad y con
vencimiento. Ha sido el peor 
gestor de Personal que ha te
nido el equipo de gobierno en 
este ayuntamiento. Desde esa 
perspectiva, cualquier cambio 
será bienvenido. La impre
sión que hemos sacado del 
nuevo concejal de Personal es 
bastante positiva. José Luis 
García Graván es un hombre 
que parece que tiene interés 
por mejorar el servicio públi
co, cosa que todos queremos, 
así como por respetar la pre
sencia de los sindicatos, que 
es algo necesario para la ges
tión de los servicios públicos. 
Con la anterior gestión ese 
respeto ha brillado por su 
ausencia en muchos de los ca
sos. Por lo tanto, bienvenido 
sea el cambio». 

Por su parte, el secretario 
de la sección sindical de UGT 
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Antonio Ramón Rodríguez Ra
mos (CCOO) y Ramón López Gil 
(UGT) han criticado abiertamen
te la gestión de Femando Espa
ñol en el área de Personal. 

en el ayuntamiento, Ramón 
López Gil, afirmó que «de to
dos es conocido que nuestro 
planteamiento siempre ha si
do que el concejal de Personal 
es un delegado del alcalde. Un 
diez para el alcalde porque ha 
conseguido a través de este 
concejal muchos recortes que 
pretendía desde hace mucho 
tiempo, como el plus de infor
mática, el fondo social, las ho
ras extraordinarias. Pero pa
ra los trabajadores este conce
jal ha sido una inutilidad por
que el diálogo, el entendi
miento y el reconocimiento 
como trabajadores no lo ha te
nido en ningún momento. Ha 
perdido los papeles desde el 
principio y no ha armado nin
gún cisco, ningún enfrenta
miento ni altercado público, 
porque los trabajadores he
mos tenido prudencia y he
mos sido más inteligentes que 
él, porque este concejal ha 
buscado provocar en muchos 
casos para que el orden públi
co se viera alterado». 

Por otra parte, Francisco 
González Adrada, represen
tante de IU en la comisión de 
Hacienda, señaló que está 
«sinceramente preocupado» 
con este cambio de competen
cias que ha habido: «Además 
no salgo de mi asombro. Yo 
tengo con Tomás Sánchez el 
síndrome de Estocolmo; he 
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sido presidente del comité de 
empresa del ayuntamiento 
durante muchos años y él era 
concejal de Personal; hemos 
negociado convenios con mu
cha tensión. El y yo firmamos 
el convenio histórico del 
ayuntamiento por tres años y 
de ello me siento orgulloso. 
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siempre muchas diferencias 
pero siempre hemos tenido 
unas relaciones cordialísimas. 
De Tomás Sánchez le admiro 
su gran tranquilidad y su gran 
sentido del encaje. Yo creo 
que en las pocas responsabi
lidades que le han quedado va 
a seguir siendo un hombre 
eficaz». 
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María casado rechaza las acusaciones de los responsables 
juveniles de la organización: 

«Caza de brujas» contra el sector renovador 
y lucha a codazos por un puesto en la 
candidatura a año y medio de las elecciones 

Maria Casado, concejala de ro en el ayuntamiento de Alcalá y de clara tendencia renovadora, ha 
querido rebatir las declaraciones que sobre ella hicieron Raál García, representante político de la Unión 
de Juventudes Comunistas de Madrid, y Esther Almazán, responsable del área de juventud de ro' des
de estas páginas. Esta concejala considera que todas las acusaciones son una excusa para emprender 
una 'caza de brujas' con el sector renovador, clara minoría en la asamblea alcalaína de ro, del que 
ella se muestra partidaria . .A menos de un año y medio para las elecciones municipales, Maria Casado 
considera que ya ha dado comienzo la lucha por el poder. 

- ¿En su opinión, cuál 
cree que es la motivación de 
estas declaraciones? 

- Está clarísimo, se han 
buscado unas cuantas excu
sas pero el único objetivo es 
atacar a una persona porque 
forma parte de un sector de 
IU. Son incapaces de aceptar 
que haya opiniones diver
gentes a las suyas y están de
mostrando una intolerancia 
absoluta, descalificando de 
forma completamente grose
ra. Todo lo dicho responde a 
una 'caza de brujas' contra 
los miembros de un sector de 
IU que no les gusta y que les 
resulta peligroso. 

- Precisamente una de las 
banderas enarboladas por IU 
es la aceptación de todas las 
corrientes de opinión dentro 
de la coalición ... 

- Es mentira. Se les llena 
la boca hablando del pluralis
mo de JU pero están demos
trando que es maquillaje. Si 
rascas, lo que hay debajo es 
intolerancia y machacar a los 
sectores que tienen una opi
nión diferente. 

- La corriente renovado
ra, de la que te manifiestas se
guidora, ¿acata las decisiones 
de la Asamblea tomadas por la 
mayoría ortodoxa? 

- ¡Qué remedio! Basta 
ahora ha sido así. La demo
cracia es la democracia, lo 
que pasa es que la democra
cia también supone que las 
mayorías acepten la libre ex
presión de nuestras opinio
nes y eso no se acepta, sino 
que se quiere acallar con mé
todos que yo creía superados 
desde hace años por la iz
quierda. 

- En la polémica suscita
da en torno al concejal Fran
cisco González Adrada se in
sistió mucho en que no exis
ten disensiones internas en la 
coalición. ¿En el caso de las 
críticas a su gestión tampoco 
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tienen que ver las diferencias 
entre sectores? 

- Por supuesto que exis
te, no disensión, sino una cri
sis profunda. Creo que en el 
caso concreto de Paco las 
opiniones que hemos mante
nido no tienen nada que ver 
con la crisis, aunque no me 
voy a referir a ello porque ya 
lo he dicho en su momento. 
Cuando uno mantiene postu
ras determinadas se dice que 
no está de acuerdo, pero no 
sigue los métodos que siguen 
ellos: atacar. 

- ¿Las acusaciones verti
das sobre la concejala María 
Casado pueden ser la respues
ta a la polémica suscitada en 
su día con respecto al conce
jal Francisco González Adra
da? 

- Creo que sí. En res
puesta al caso de Paco y a 
una trayectoria determinada. 
Yo me he situado en un lado 
de JU que no les gasta y les 
gustaría que no existiera. Co
mo yo he estado mantenien
do una postura activa en ese 

sector, han optado por el aco
so y derribo a mi persona. 

- ¿Ha existido un diálogo 
previo a las acusaciones cues
tionando su gestión? 

- El diálogo no ha existi
do. Nunca jamás me han ve
nido del área de juventud a 
hacerme ninguna propuesta. 
Sí ha habido quejas, porque 
lo que se pretende es contro
lar al grupo de concejales, 
sobre todo a los que opina
mos düerente, desde las 
áreas y la dirección de IU. 
Pretenden anular nuestras 
competencias para asumirlas 
ellos. 

- ¿Las declaraciones rea
lizadas por Raúl García, res
ponsable político de la Unión 
de Juventudes Comunistas de 
Madrid, o Esther Almazán, 
responsable del Area de Ju
ventud de IU, le han hecho 
considerar en algún momen
to su dimisión? 

- No, en absoluto. No me 
van a hacer considerar mi di
misión seJllejantes persona
jes. Sé que sería una alegría 

para ellos que me fuera yo y 
alguna otra persona dentro 
de IU, y si nos fuéramos todos 
los que pertenecemos a mi 
sector, mejor. Pero yo no me 
voy a ir porque pretendan 
callarnos. 

- Una de las principales 
acusaciones de los ortodoxos 
a los renovadores es el hecho 
de que están más cercanos al 
PSOE. 

- No quieren eliminamos 
porque queramos metemos 
en el PSOE porque eso es 
mentira. Si quisiera entrar en 
el PSOE estaría en el PSOE y 
no en IU. Si estamos tenien
do estos enfrentamientos tan 
desagradables es porque al
gunos todavía creemos que 
JU podría tener razón de ser. 
No es más que otra descalifi
cación, reftejo de su antidiá
logo. La lucha no es ésa, es 
otra: hacia dónde va IU en 
función de lo que quiere el 
ciudadano y de la necesidad 
de izquierda que hay en este 
país y que no es la que se es
tá dando. 

- ¿Es cierto que utilizas
te la UJCM para llegar a ser 
concejal y luego te diste deba
ja a los 3 meses? 

- Lo que creo que le pa
sa a su responsable político y 
a mucha gente es que todavía 
no se han enterado de que es.. 
tán en JU y que no están ¡µ·en 
las Juventudes Comunistas ni 
en el PC. Esa gente no lo sa
be y ya va siendo hora de que 
alguien se lo diga. 

No voy a negar que estuve 
en las Juventudes Comunis
tas, pero me fui porque creí 
que era un instrumento ago
tado. Ellos tenían esperanzas 
en que yo fuera tan manipu
lable como lo están siendo 
Esther Almazán y Raúl Gar
cía. Pero están desesperados 
porque les he salido 'rana'. 
Desde luego no voy a aceptar 
que nadie se entrometa en 
mis competencias de conce
jal y la UJCM no tiene por 
qué marcarme ninguna di
rectriz, porque yo no estoy en 
las Juventudes Comunistas y, 
si lo estuviera, primero esta
ría en IU. 

Se me acusa de no hacer 
nada pero tanto el área de ju
ventud como las Juventudes 
Comunistas no han tenido 
nunca ninguna actividad. Lo 
de estos últimos~ de pelícu
la de miedo. ¡Que todavía ha
ya cuatro jóvenes cegados 
por ese fanatismo y mante
niendo unas posturas que no 
entiende nadie! •.. Además 
están convencidos de que son 

PUERTA de lladrld 

q 
l i 
y 
d 
c 
a 

b 

CI 

q 
V• 

li 
e¡ 

p1 
P• 
g1 
V o 

Sf 

tá 
m 
et 
d~ 

di 
ni 
de 
ce 
lo 
ce 
PI 
ta 
ne 
el 
P« 
a 
se 

10 

m 

sic 
ciJ 
ra 
to 
dt 
de 
de 
JQ¡ 

ve 
na 



y 
o 
IS 

ü 
e 
D 

:s 
>S 

o 
ti 

;-

r 

e 

s 
l

o 
:-
s 

r 
11 

r 
i-
11 . 
' 

r 
l-

8 

o 
o 
l-

B 

D 

B 

11 

la vanguardia del movimien
to juvenil alcalaíno y de que 
las masu populares están 
detrás de ellos. No se han da
do cuenta de que los jóvenes 
y la sociedad van por otro la
do y c::aando se enteren va a 
ser traumático para ellos. 

- También se la acusa de 
que, tras poco tiempo de mi
litancia en IU, recibió el apo
yo del por entonces portavoz 
de los concejales, Rafael Gar
cía Poveda, para entrar en el 
ayuntamiento ... 

- Quiero recordarles que 
a mí me eligió una asamblea 
igual que al resto de los 
miembros de una lista. Con 
esas declaraciones ellos es
tán cleslegitimando la sobera
nía de la aMmblea, que tan
to les gusta. ¿!'or qué no se 
participa en las a.amhleas y 
se dice después de dos años 
y medio que no están de 
acuerdo con esa lista? Está 
clarísimo que es una caza de 
brujas. 

- Se le echa en cara tam
b ién su excesiva juventud pa
ra ocupar un cargo como el de 
concejal. 

- Me parece vergonzoso 
que una responsable de ju
ventud de una formación po
lítica sea capaz de descalifi
car a alguien para afrontar 
puestos de responsabilidad 
por su juventud. Desde lue
go, está haciendo UD Oaco fa
vor a la juventud en todos los 
sentidos. 

Por otro lado, creo que es
tá clarísimo que la segunda 
motivación es una lucha de 
codazos por UD puesto. Cuan
do queda menos de año y me
dio para unas elecciones mu
nicipales se están preparan
do listas y la gente ya se está 
colocando. Se están sacando 
los puñales para defender su 
cota de poder dentro de las 
Próximas listas porque en és
ta no lo han conseguido. Yo 
no voy a participar en esa lu
cha. Si me b118Call para una 
pelea por el c::argo no me van 
a encontrar. Mi única lucha 
será por mis posiciones . 

- ¿Estas tensiones le han 
impedido desarrollar plena
mente su labor como concejal? 

- No he tenido grandes ten
siones con este sector de IU. Sen
cillamente, ha habido una igno
rancia mutua. El enfrentamien
to que he tenido ha sido con los 
distintos sectores de IU. Estos 
dos l'eSpomahles son portavoces 
de la mayoría de IU, portavoces 
manipulados. Hoy me toca a mí 
Y otro día le tocará a otra perso
na. 

----·~r-------------------------~ 
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Pedro Escribano ya tiene una bisnieta 

El concejal del PP es el primer bisabuelo de la corporación 
municipal complutense 
«lo me siento 
más viejo por esto, 
sino más joven» 

Pedro Escribano, conce
jal del Partido Popular en el 
ayuntamiento de Alcalá de 
Henares y presidente de la 
delegación del distrito 1, ha 
sido bisabuelo y, como 
muestra la fotografía, se 
siente muy orgulloso de ello. 

La pequeña V crónica, a 
quien tenemos en la imagen, 
es hija de una nieta de Pe
dro Escribano y nació lapa
sada semana en Manresa. 

El concejal popular ase
gura que se siente rejuvene
cido al estrenarse como bi
sabuelo: «No me siento más 
viejo por esto; al contrario, 
me siento más joven. Nun
ca pensé que iba a llegar a 
ser bisabuelo. Me gustaría 
que todo el mundo lo fuera» , 
dice el concejal. 

De esta forma , Pedro Es
cribano se convierte en el 
único bisabuelo de la corpo
ración municipal complu
tense, y hasta donde noso
tros sabemos también en el 
primero. Además tiene cin
co nietos, así que cabe espe
rar que repita suerte: «Ten
go nietos ya para ser bisa
buelo, porque hay uno que 
tiene ya veinticinco años. 
Me encantaría que ocurrie-

ra así y , después de tener 
una bisnieta, me gustaría 
también tener un bisnieto, 

11111110""'º1eg11i!Í 
ton 111ted11 todo e11ño. 
111e1t11 meta 
1111eg111111111on1i11. 
PARA SU SEGURIDAD, 
HAGA REVISIONES PERIODICAMENTE. 

para que el apellido no se 
perdiese». ¡Pues hala! A la 
tarea y enhorabuena. 

Es un consejo de: -------------------------. 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

c t Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Miguel auenestado, uno de los cuátro portavoces guerristas: 

«YO no estoy dispuesto a apoyar a Florencia campos 
coma candidata a alcalde» 
LOs guerristas quieren hacer llegar a todas las militantes socialistas 
sus nuevos planteamientos de trabaja 

Miguel Buenestado, uno de los cuatro portavoces del sector guerrista del PSOE en Alcalá, ha decla
rado a PUERTA DE MADRID que él no estaría dispuesto a apoyar a norencio Campos como candidato 
a la alcaldía de Alcalá en las próximas elecciones municipales: «Hoy por hoy lo tengo muy claro a nivel 
personal. No sé lo que haré dentro de un año porque muchas veces en política nos tenemos que tragar 
las palabras y mordernos la lengua, pero personalmente no estoy dispuesto hoy por hoy a apoyar a 
norencio Campos porque hace dos años y medio, cuando se presentó encabezando la lista electoral, 
los militantes socialistas rechazaron mayoritariamente aquella lista; hubo más de un cincuenta por ciento 
de militantes que rechazaron aquella lista». 

Buenestado aseguró que no 
ha habido elementos de juicio 
válidos para cambiar: «Flo
rencio Campos ha anunciado 
que volverá a presentarse co
mo candidato a la alcaldía y 
eso me parece aventurado 
anunciarlo con tanto tiempo 
porque, además, la Agrupa
ción Socialista de Alcalá tie
ne personas suficientemente 
cualificadas en cantidad y en 
calidad para encabezar la lis
ta del PSOE. Quizá no sean 
tan conocidas como Florencio 
Campos pero eso tiene una 
ventaja y es que no son tan 
impopulares como él». 

Miguel Buenestado recha
za cualquier planteamiento 
sobre la escasa popularidad 
que puedan tener otros mili
tantes socialistas para encabe
zar la lista del PSOE para las 
elecciones municipales: «La 
primera vez que se presentó 
después de Franco una lista 
del PSOE, al cabeza de list~, 
Carlos Valenzuela, apenas le 
conocían los ciudadanos alca
laínos. Al propio Florencio 
Campos tampoco se le cono
cía; la gente se va haciendo 
con el trabajo. Yo creo que en 
Alcalá hay muchos militantes 
del PSOE válidos y no tiene 
que venir nadie de fuera pa
ra ser alcalde de esta ciudad 
porque aquí lo que hace falta 
es un equipo, no una persona, 
un equipo fuerte que trabaje 
por esta ciudad. Y o creo que 
Florencio Campos se ha equi
vocado al anunciar que se va 
a presentar como candidato a 
encabezar la lista del PSOE». 

El portavoz guerrista argu
mentó también que es inopor
tuno hablar en estos momen
tos de la cabeza de lista para 
las próximas elecciones muni
cipales: «Florencio Campos ha 
hablado un tanto a la ligera 
porque, si se decide y es in
cluido encabezando una lista, 
habrá gente que le apoyará 
dentro de la Agrupación y 
gente que no lo hará. Y hasta 
puede ~aber más listas». 

29 de enero de , ... 

La próxima ejecutiva local 
del PSOE 

Los distintos grupos que 
hay en el PSOE de Alcalá se 
mantienen a la expectativa 
hasta la próxima asamblea, en 
la que se celebrarán las elec
ciones a la ejecutiva local del 
partido. Tras analizar minu
ciosamente los datos ofrecidos 
en la elección de delegados al 
congreso regional, los distin
tos grupos siguen trabajando 
con el fin de conseguir el ma
yor respaldo posible en esos 
comicios que tienen, esta vez 
sí, una considerable trascen
dencia para el futuro. 

¡Qué duda cabe que tam
bién se están analizando con 
lupa los resultados en las 
asambles y en los congresos 
provinciales de cara al futuro 
del PSOE que emanará del 
congreso federal! Y nadie du
da que hasta que no concluya 
el congreso y se analizen sus 
resoluciones y, sobre todo, los 
planteamientos de las perso
nas que sean elegidas como 
miembros de la ejecutiva fe
deral, no habrá previsiones 
sobre las ejecutivas locales. El 
guerrista Miguel Buenestado 
señaló: «Nosotros, desde nues
tro grupo, vamos a seguir tra
bajando para ganar la próxi
ma ejecutiva local y, si lo con
seguimos, se va a notar el 
cambio en la forma de traba
jar y en la participación de los 
compañeros para con el par
tido y la sociedad alcalaína. 
Ese es nuestro reto y creo que 
se va a notar; esto no es dema
gogia». 

El cambio en la forma de 
trabajar ya se ha notado en la 
propia configuración de la lis
ta de candidatos de los gue
rristas al congreso regional: 
«Nuestra lista se eligió abier
tamente entre setenta u 
ochenta personas que votaron 
libremente en una urna cerra
da, no a mano levantada. La 
lista se elaboró según el núme-

ro de votos obtenidos en esa 
elección, es decir, Tomás Sán
chez fue el más votado, y lue
go Macías. Así hasta quince 
personas para elaborar la lis
ta. Ese es precisamente nues
tro inconveniente a la hora de 
pactar, y es que nosotros lo 
hacemos con lista y, al ser una 
elección libre y secreta, no 
puedes meter a nadie en vir
tud de pactos después de ha
ber hecho la votación. Ade
más hemos formado una coor
dinadora de trabajo de dieci
séis, cuyos miembros también 
hemos sido elegidos democrá
ticamente, lo mismo que los 
cuatro portavoces del grupo. 
Y o creo que ésa es la forma de 
conseguir que haya una res
ponsabilidad de trabajo. Lo 
que nunca hacemos en nues
tras reuniones es hablar de 
nombres, solamente cuando 
elegimos abiertamente, y es 
que siempre hablamos de for
ma de trabajar, de organiza
ción, de planteamientos ideo
lógicos, de política social y 
económica. Hemos hecho es
tudios, comunicados, etc». 

Participación 
Esa forma de trabajar es la 

que quieren impulsar los gue
rristas, según planteó Buenes
tado: «Esta es la forma de ani
mar a la militancia, porque 
ven que pueden debatir, que 
se les escucha, porque si reú
nes a un grupo de militantes 
y ven que no tienen que pe
dir la palabra, que no tienen 
que intervenir desde un atril, 
les gusta y es lo que quieren. 
Ahora, si los llamas cada dos 
meses a una asamblea, a escu
char a los mismos, a los 'pi
quitos de oro', y ven que ellos 
no pueden hablar porque tie
nen que pedir la palabra, es
perar a que se les conceda a la 
hora y media y escuchar el ca
chondeo que se forma si te pa
sas de tono ... Si a la gente le 
das oportunidad sí habla, y te 
cuenta los problemas que hay 

Miguel Buenestado es uno 
de los cuatro portavoces 

guerristas y el que con mayor 
claridad exige públicamente 

una nueva forma de trabajaren 
el seno de la agrupación 

socialista alcalaína. 

en su barrio. Eso es lo que 
nuestro partido tiene que fo
mentar». 

Buenestado también habló 
de la prensa: «Os gusta hablar 
de líderes y os referís al líder 
guerrista, al líder renovador. 
Eso no es bueno porque los lí
deres los elegimos los militan
tes, no queremos que nos los 
impongan. ¿Quiénes son los 
líderes? ¿Los portavoces? 
¿Los que hablan más en la 
prensa? Aparentemente yo 
tendría que ir el primero en 
la lista de candidatos al con
greso regional porque soy el 
portavoz que más votos tuvo 
en la coordinadora. Pero en la 
elección que realizamos para 
la candidatura salió Tomás 
Sánchez y tampoco significa 
que él o Macías sean los líde
res». 

Miguel Buenes~ado señaló 
que el grupo guerrista tiene en 
·1a agrupación 100 votos fijos: 
«Nos han faltado trece. Mu
chos se fueron porque la . 
asamblea duró mucho, pero 
ha habido gente que nos ha fa
llado. Sabíamos que con 90 
votos ganábamos. Lo que pa
sa es que con 100 votos con 
550 militantes en la Agrupa
ción no es nada y tenemos que 
seguir trabajando por hacer 
llegar nuestro mensaje a todos 
los compañeros y hacerles sa
ber que tienen su hueco en el 
partido, su participación. 
Nuestro techo tiene que estar 
mucho más arriba hasta que 
consigamos la mayoría real 
sobre los 550 militantes». 

Mucha mayoría parece ésa, 
pero los guerristas disponen 
hasta mayo para proseguir en 
su intento de alcanzar tan am
bicioso objetivo. 

PUERTA de Madrid 



El sábado 29 se celebra en Madrid el congreso 
regional can una única candidatura que está 
encabezada por el concejal alcalaíno 

Bartalamé Ganzález será este fin 
de semana presidente regional 
de Nuevas Generaciones del PP 

El concejal del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá Bar
tolomé González será el nuevo presidente regional de Nuevas Ge
neraciones del Partido Popular al encabezar la única candidatura 
que se presenta al congreso regional. Este se celebrará el sábado 
29 de enero en el recinto ferial de Madrid y será clausurado por el 
presidente regional del Partido Popular, José María Aznar. El alca
laíno ha preparado durante estos días su discurso como nuevo pre
sidente regional de la organización juvenil del PP tras unas inten
sas negociaciones para lograr una candidatura conjunta y unitaria. 

Bartolomé González asegu
ró que las negociaciones han 
sido largas y tortuosas: «Par
tíamos de posiciones bastan
te inamovibles. No eran cues
tiones de ideas ni de progra
mas, sino de representativi
dad». A la elección del nuevo 
comité ejecutivo regional con
currieron dos candidaturas, 
una encabezada por Bartolo
mé González, con el ochenta 
por ciento del apoyo de la mi
litancia, y una segunda can
didatura con menos del vein
te por ciento de adscripciones, 
encabezada por el presidente 
de Nuevas Generaciones en el 
distrito madrileño de Latina, 
José María Pascual Adáliz. 

La candidatura de Bartolo
mé González contaba con los 
apoyos de la totalidad de las 
juntas locales de Nuevas Ge
neraciones y con el de la ma
yor parte de los distritos de 

Madrid. La candidatura de 
Pascual Adáliz estaba apoya
da por seis distritos madrile
ños: Salamanca, Arganzuela, 
Latina, Carabanchel, Horta
leza y Chamartín. 

«No era cuestión de dejar a 
nadie fuera y qienos teniendo 
en cuenta la importancia que 
tienen estos seis distritos en la 
organización de Madrid. Así 
pues, hemos llegado al acuer
do de realizar una integra
ción. Y o les he dado dos vice
secretarías y cuatro secretarías 
de área». 

El punto de negociación es
tuvo en la secretaría general, 
algo que perseguía la candida
tura de José María Pascual 
Adáliz y que no estaba dis
puesto a ceder Bartolomé 
González: «Yo entiendo que la 
secretaría general, indepen
dientemente de cupos, es un 
puesto de confianza del presi-

ADELGAZAR •.• 

dente. Yo he estado_ trabajan
do con un equipo de gente y 
no me parecía lógico que una 
persona con la que yo he es
tado trabajando y que para mí 
reúne todas las condiciones 
necesarias y suficientes que y~ 
ponía para la secretaría gene
ral~ que por una negociación 
tuviera que prescindir de es
ta persona. Al final hemos lle
gado al acuerdo de quedarnos 
con la secretaría general, que 
la ostentará Marta López, 
presidenta del distrito de 
Chamberí, y ceder a la otra 
candidatura las dos vicesecre
tarías y las cuatro secretarías 
de área». 

Bartolomé González no lle
va en su candidatura a ningún 
afiliado de Alcalá: «Dentro de 
lo que es el organigrama de 
Nuevas Generaciones, afortu
nadamente en la región ma~ 
drileña hay muchas personas, 

~ . ADELGAZAR - -
Chmca ESBELTIO INFORMA: Resumen Estadístico Año 1993: 

Inauguración ESBELTIOR·ALCALA: Sept. 9! (hace ! meses>: 
PERDIDAS DE PESO EN 45 DIAS (Una sola tanda de tratamiento> 

• Entre O y 3 Kg.: 4o/o 
• Entre 4 y 7 kg.: 2lo/o 
•Entre 7 y 10 Kg.: 52% 
• Más de 10 Kg.: 23 o/o 

RECORD: 14 kg. en 45 días. 
Hombres: 39'/o; mujeres: 61 'lo 

TODA INFORMACION DE 
ESTE ESPECTACULAR RESULTADO 

A SU DISPOSICION EN 
LA CLINICA 

Pérdida media de peso: 9'1 kg. y en ¡90%! de casos mejoraron la tensión arterial y los parámetros 
en analíticas de sangre y orina. 

Y SIN DIETAS ... SIN SACRIFICIO ALGUNO ... BAJO RIGUROSO CONTROL MEDICO. 
Pérdida total de peso en Alcalá: 1.475 kg (casi ·una tonelada y media) 
ESTAN YA EN MANTENIMIENTO: 30%: de éstos: 90% no han recuperado ningún kilo. 

ADELGAZAR - d 1 -Clínica ESBELTIO s1 no a e gazas es por~u~ no quieres 
VEN A VERNOS: Lunes y Jueves de 5 a 8 en e/ Ramón y Cajal, 9 (1 ª bocacalle de la e/ Mayor) 

Esbeltior no tiene 11ue ver con nada de lo 11ue ya conoces 
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. -niuchos distri,'tos y localidades 
que hay que tener en cuenta, _ 
he tenido que sacrificar a mi 
gente de Alcalá porque tenía~ 
mos un puesto importante de 
esa candidatura. Lo que yo sí 
quiero es que en los equipos 
de trabajo sí se integre gente 
de Alcalá». · 

El comité ejecutivo lo com
ponen 22 personas.además del 
presidente y doce secretarios 

- de área, es decir~ 35 personas: 
«Es un equipo muy amplio y 
representativo. Estoy conven
cido de que es'un bu.en equi-
po de trabajo». · · 

En el congreso del sábado 
día 29 se van a debatir dos po
nencias, una de reglamento y 
otra política. 

A lo largo de la mañana in
tervendrá el alcalde de Ma
drid, José María Alvarez del 
Manzano, quien ofrecerá su · 
salutación a los congresistas. 
Habrá intervenciones de as~
ciaciones de todo tipo que van 
a tener su oportunidad de ma
nifestar sus planteamientos en 
el congreso. 

Después de_ estas interven
ciones se celebrarán las discu
siones de las dos ponencias 
con sus respectivas enmien
das. A continuación se dará a 
conocer el informe de la eje
cutiva saliente y la presenta
ción, a cargo de Bartolomé 
González, de la candidatura. 
Tras las votaciones, se cele
brará la clausura, en la que 
intervendrán -ya como pre
sidente regional- Bartolomé 
González y el presidente sa
liente, Ginés López. También 
hablarán Albérto Ruiz Gallar
dón, como portavoz del gru
po popular en la Asamblea de 
Madrid; el presidente nacio
nal de Nuevas Generaciones , 
Pedro Calvo, y el presidente 
nacional del PP. José MarÍ;.1 
Aznar. 

29 de enero de HJM 
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Los Salesianos de Estrecho, la bestia negra trecho este árbitro sacó tarje
ta amarilla a uno del público, 
aquí se puso a sacarla a todo 
el mundo, dos a los jugadores 
visitantes por protestar aira
damente y una tercera, tras 
protestar una pelota que ha
bía entrado, al entrenador de 
los locales para compensar y 
que cambió el resultado del 
partido. Pero es que hay equi
pos que siempre le pitan los 
mismos árbitros, no sé qué 
pasará. La temporada pasada, 
por ejemplo, a Recuerdo 
siempre le pitó Esteban, pa
recía de la plantilla. 

Gran partido de las cadetes del lplahenares en Recuerdo 
No se puede decir que la jornada haya sido gloriosa para este club pues no ganaron Dinguno de los 

chicos, ahora, eso sí, todos tuvieron que jugar dos horas de partido. Todos los equipos se enfrentaron 
a los de los frailes por lo que podemos decir que fue una jornada entre frailes y laicos, siendo más posi
tivo para los frailes que ganaron dos a una victoria. 

El sábado las cadetes se des
plazaron hasta el colegio de 
los Jesuitas de Madrid donde 
se enfrentaron al Recuerdo. 
Fue un encuentro en su pri
mera parte muy vibrante e in
tensas las jugadas por parte de 
ambos conjuntos. A cada tan
to de un equipo sucedió otro 
del conjunto contrario. 

El primer set fue un conti
nuo toma y daca con un Ipla
henares que cada vez conecta
ba mejor sus dos líneas aun
que el Recuerdo ponía tam
bién el alma en el chance. Pe
ro esto no fue suficiente, las 
alcalaínas le dejaron hacer on
ce tantos. A partir de aquí to
do fue coser y cantar. 

En el segundo set las alca
laínas salieron lo mismo y las 
del foro quisieron enmendar 
la plana e incluso salieron con 
más ganas, pero Cherna tras el 
descanso del primer set puso 
disciplina en sus peones lo que 
le dió quizás mayor agresivi
dad si cabe, pero las locales 
hicieron un tanto más que en 
el anterior set. 

En la tercera manga, no es
tando contento Cherna con sus 
pupilas, les pidió mayor br
den y disciplina y entonces el 
Recuerdo amplió su condena 
a la condición de equipo in
ferior convirtiéndose éste en 
un paso ligero. 

Al final del encuentro el 
marcador señalaba 0-3 set 
(11-15, 12-15, 0-15). 

A.D. Recuerdo: Marino, 
Landaburu, Hernández, Cas
tilla, Pradera, Fernández, 
Martorell, - Anona, Zubiza
rret, Briales. Entrenadora: 
Ana. 

C.V. Iplahenares S.V.: Na
varro, Lorente, Campos, An
tolínez, Bachiller, Escalona, 
Jiménez, Pascual, Martínez: 
Entrenador: Cherna. 

Arbitros: Cerrato bien, Ta
bares metido en su papel de 
anotador. 

Los juveniles se desplaza
ron el domingo al colegio de 
los Salesianos de Estrecho. 
Fue un partido de infarto; de 
los que nos tienen acostum
brados los juveniles pues es 
una serie en la que todos los 
equipos están muy igualados 
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y la victoria la da el quinto 
set, el de la pacharreta. 

Todo fue espontaneidad, a 
la grupa entre la genialidad y 
el atasco circulatorio aunque 
los alcalaínos tenían tomada 
la medida al partido pero los 
locales no se dejaban amilanar 
y lucharon todo lo indecible. 
Al final el resultado fue de 
3-2. 

El sábado por la tarde y en 
El Juncal, los sénior recibían 
la visita del tercer clasificado, 
los de Estrecho. Fue un en-
cuentro que aburría hasta las 
ovejas, malo, malo de solem
nidad el jugado por ambos 
conjuntos. El equipo local hi
zo más tantos que su oponen
te, pero perdió. 

Empezó el equipo alcalaíno 
como un meteorito siendo 
aquello un paseo militar, y así 
el primer set cayó a favor de 
los alcalaínos en quince 
minutos. 

El segundo set fue un ver
dadero desastre aderezado con 
algunos detalles técnicos para 
aliviar lo que allí estábamos 
viendo, y por más concentra
ción que le pedía Ramiro a sus 
pupilos aquéllos parecía que 
estaban en otras galaxias. 

En el tercer set los alcalaí-
nos, tras el descanso, salieron 
con otra mentalidad y se vio 
la categoría y el empaque que 
tiene el equipo aunque otros 
se empeñen en decir lo contra
rio, haciéndose con él con mu
cha facilidad. 

En el cuarto set aquello pa
recía una orquesta de músicos 
desentrenados que tocaban, o 
mejor dicho desafinaban. Se 
clavaron en trece y no fueron 
capaces de pasar. 

En la quinta manga fue un 
verdadero desatino tanto del 
árbitro principal como de los 
jugadores y si ya en el primer 
partido en casa de los de Es-

Para este encuentro estaban 
lesionados dos puntales del 
equipo que esperamos se recu
peren pronto por lo que no 
pudieron ser alineados A yue 
y Serrano. Al final del en
cuentro, el electrónico marca
ba el resultado éle 2-3 (15-3, 
11-15, 9-15, 13-15, 10-15). 

C.V. Iplahenares N.S.V.: 
Morales, Bonache, Blanco, 
Expósito, Piquet, Rivero, De 
Lucas, Burgos. Entrenador: 
Ramiro. 

A.D. Estrecho: Fernández, 
López, Serradillo, Fernández 
M., Serrano, De Miguel, Be
nito, Velázquez, Mate, Cal
da, Padilla, Martín. 

JUMOLIN 

Las juveniles vuelven a vencer 1suman11 t2victorias1 ninguna derrota 

Las cadetes consiguen una importante victoria 
desp_ués del tropiezo de la primera jornada 
El equipa femenino de 2• División comienza la Hga con victoria 

Buenos resultados del C.V. Alcalá este fin de semana. Todos los equipos han ganado sus partidos, 
destacando sobre todo las nuevas victorias de los equipos juveniles y el buen comienzo del equipo fe
mellino de segunda división. 

Las juveniles ganaron a do
micilio al C.V. Coslada. El 
equipo de la localidad vecina 
plantó cara al Alcalá, pero se 
vio impotente en los momen
tos importantes. Sólo en los 
dos últimos sets las chicas de 
ºCoslada pusieron en peligro la 
victoria alcalaína. El último 
set fue de infarto, imponién
dose al final del mismo el 
C.V. Alcalá con un parcial de 
16-17. 

El resultado final fue de 1-3 
para las chicas de Laura con 
parciales de 3-15, 10-15, 
15-11, 16-17. Con esta victo
ria las juveniles del Alcalá se 
afianzan en la primera posi
ción de la A-1, y siguen sin 
perder un solo partido desde 
que empezara la competición, 
allá en el mes de octubre. 

Los juveniles, al igual que 
las chicas siguen venciendo, 
aunque sin realizar un gran 
juego. El sábado por la tarde 
un C.V. Móstoles con un po
tente ataque y muy serio en 
bloqueo les complicó las cosas 
más de lo que cabía esperar. 
El C.V. Alcalá ha mejorado 
bastante en bloqueo, lo que 
cotrarresta la falta de acierdo 
de los chicos de U reta en la 
defensa de campo. Los alcalaí
nos supieron remontar el par
tido en varios momentos que 
estuvieron por debajo en el 
marcador, lo que refleja la ca
pacidad de reacción de un 
equipo que aspira a lo máxi
mo. 

El resultado final fue de 3-0 
para los alcalaínos con parcia
les de 15-13, 15-8, 15-13. Con 
este resultado los juveniles 

ocupan el primer puesto de la 
A-1. 

Las seniors comenzaron 
con buen pie la Liga al ven
cer en la primera jornada de 
la misma al C.V. Sanse, equi
po que es rival ~irecto de las 
alcalaínas en sus aspiraciones 
de clasificarse para la fase de 
ascenso. 

Las alcalaínas no se confia
ron en absoluto, ya que se ha
bían enfrentado en la compe
tición de COPA y sabían que 
para vencerlas había que ju
gar muy bien. 

Y así fue, las chicas de Oi
ga jugaron un gran encuentro 
y no le dieron ninguna opción 
al C.V. Sanse. El resultado fi
nal fue de 3-0 con parciales de 
15-10, 15-9, 15-3. 

Los seniors, por su lado, se 
afianzan cada vez más en la 
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• primera posición de su grupo, 
al vencer al equipo de El Es
corial por un cómodo 3-0. 
Mientras el C.V. 1 plahenares 
ayudaba al C.V. Alcalá a con
seguir su objetivo al perder un 
nuevo partido, esta vez con
tra el equipo de Estrecho. 

El C.V. Alcalá, incluso con 
una derrota por la mínima 
(3-2) en la última jornada, tie
ne asegurada la primera posi
ción del grupo. 

Los cadetes están impara
bles. El sábado vencieron su 
doceavo partido consecutivo, 
esta vez al A.D. Legamo. 

Los chicos de Germán están 
dispuestos a proclamarse por 
segundo año consecutivo, 
Campeones de Madrid y pa
ra ello están trabajando duro 
en todos los aspectos. Los ca
detes están funcionando muy 
bien en la red y a sus rivales 
les cuesta mucho atravesar la 
barrera alcalaína. 3-0 fue el 
resultado obtenido contra el 
equipo de Leganés, con par
ciales de 15-12, 15-10, 15-5. 

Las cadetes, después del 
traspiés de la 1 ªjornada, ob
tuvieron un triunfo importan
te ante el C. Alcorcón V.B. 

Las chicas de Angel no es
tán realizando su mejor jue
go, y la gran cantidad de fa
llos que están teniendo en el 
saque les está causando mu
chos problemas. El equipo de 
Alcorcón es uno de los favo
ritos para el triunfo final, de 
ahí la importancia de esta vic
toria, que vuelve a levantar la 
moral de unas jugadoras que 
no se encontraban muy bien 
después de la última derrota. 

El resultado final fue de 3-2 
para las alcalaínas. 

Los infantiles vencieron el 
sábado al Estrecho B, a domi
cilio, por el resultado de 1-3 
(8-15, 6-15, 15-13, 3-15). Los 
chicos de Bernardo se han re
lajado algo tras las vacaciones 
de Navidad y eso les ha lleva
do a un bajón en su nivel de 
juego, que les ha costado per
der algunos sets contra equi
pos más débiles. Aún así ocu
pa todavía un buen puesto en 
la clasificación. 

Las infantiles vencieron al 
C. Alcorcón V.B. sin proble
mas. Las chicas de Carlos es
tán realizando un juego muy 
regular y se están acoplando 
muy bien a la competición fe
derada en este su primer año. 

El resultado fue de 3-0 pa
ra el C.V. Alcalá, que sigue 
ocupando uno de los primeros 
puestos de la clasificación. 

- L.L. 

PUERTA de Madrid 
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El Peñarredanda de La coruña se impuso contra toda pronóstico 
a las complutenses, quienes realizaron un mal encuentra 

78·&5, se truncó la raéha del Juventud Alcalá 
RESULTADO: CB Peñarredonda La Coruña, 78; Club Juventud Alcalá, 65 (33-35 en el descanso). 
PEÑARREDONDA: Gustavo Díaz (8), Romero, Rodríguez (15), Juane (23) y Crujeiras (4), en el quin

teto inicial. También jugaron. Quintela, Fernández (5), Gómez (15), Aira (4) y Luquero (4). 
JUVENTUD ALCALA: Quique Ruiz Paz (2), Luis Barroso (17), Mikel Cuadra (13), Félix de la Fuente 

(20) y Jerome Mincy (ll), en el quinteto inicial. También jugaron Cuesta, Andivia (2) y Pou. 
ARBITROS: Bultó y Valle. 
INCIDENCIAS: Pabellón polideportivo de Riazor, que tuvo una entrada de apenas 500 espectadores. 

Eso sí, celebraron el triunfo de su equipo como si de una victoria del Deportivo, el flamante y estupen
do líder de la primera división de fútbol, se tratara. 

El Juventud Alcalá sufrió el 
descalabro en La Coruña y dio 
un frenazo incomprensible en 
su trayectoria victoriosa. Se 
rompió la racha y fue a ocurrir 
ante un rival que teóricamen
te es inferior y que va a luchar 
al final de la temporada por 
evitar el descenso. El Peñarre
donda La Coruña dio en la pri
mera vuelta una pobre impre
sión en Alcalá y no ha mejora
do mucho desde entonces. La 
diferencia es que el equipo de 
Eduardo Ruiz realizó un peno
so segundo tiempo. 

Los coruñeses contaron en 
los primeros minutos del par
tido con el estado de gracia de 
Rodríguez, quien consiguió 
cinco triples consecutivos que 
le dieron alas al Peñarredonda. 
Pero no hubo más que rascar en 
el equipo gallego. Sus continuos 
fallos fueron aprovechados por 
un Juventud Alcalá, que se en
contró con que al término de 
los primeros veinte minutos de 
juego se retiraba al vestuario 
con una ventaja mínima de dos 

puntos (33-35), lo que al fin y 
al cab parecía responder ade
cuadamente al pronóstico. 

El juego parecía incontrola
do, por supuesto, pero había un 
claro favorito para controlarlo 
y sentar cátedra, y ése no era 
otro que el Juventud Alcalá. 

Pero el Juventud Alcalá se 
desinfló incompresiblemente. 
Se vio mermado por las faltas 
personales pero algo parecido le 
ocurrió al equipo coruñes. Con 
varios jugadores al borde de la 
eliminación, los nervios atena
zaron más a los alcalaínos que 
a los coruñeses. Y éstos fueron 
deshaciendo a su favor la igual
dad. Los fallos se sucedían en 
el equipo alcalaíno y el Peña
rredonda no tenía más que 
aprovecharse igual que lo había 
hecho el Juventud Alcalá en el 
primer tiempo. 

El descalabro fue total y ab
soluto. Los alcalaínos se vieron 
en un completo naufragio pro
pio de las tierras gallegas para 
aquellos navegantes que salen 
a pescar sin conocer aquella 

costa lo suficiente. El Juventud 
Alcalá no pareció conocer bien 
al equipo coruñés y se dejó co
mer terreno en un segundo 
tiempo para olvidar. 

La derrota tiene consecuen
cias inmediatas: los alcalaínos 
podían tener el liderato en sus 
manos, pero se tienen que con
formar con la cuarta plaza al 
perder tan sorprendentemente. 
Y es que llevaba razón Eduar
do Ruiz cuando hablaba del 
miedo que le producían los ri
vales teóricamente inferiores al 
equipo alcalaíno. Es con éstos 
con los que se puede perder una 
liga, llevando las cosas a un ex
tremo. Mucho cuidado tendrá 
que tener en lo sucesivo el Ju
ventud Alcalá para evitar sor
presas de este tipo. 

De momento, en partido te
Jevisado por Telemadrid, el Ju
ventud Alcalá se enfrentará el 
sábado a Las Rozas, uno de los 
rivales teóricamente inferiores 
y a los que se debe vencer sin 
mayores problemas. 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
CALEFACCION CENTRAL POR: 
• GAS NATURAL • GAS PROPANO. 
• GAS BUTANO • GAS·OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 
para un calor 

sano 
y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLAllT: 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

-
--

• ,,., 
"Vaillant 

Pº de Los Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 / 888 45 11 
el San José, s/n_ - Tlf_: 881 75 97 
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Los árbitros beneficiaron a los azulgrana en momentos decisivos 

21·22, el Juventud tuvo contra las cuerdas al B~rcelona 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 21¡-FC. Barcelona, 22 (12-11 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Muolo, Rafa Guijosa (3), Oleg Lvov (2, uno de penalti), Dimitri Karlov (6), Carlos Cama

cho, Andrei Barbashinslri (4) y Juan Campos (1), en el equipo inicial. También jugaron Osear de Luis (3), Hemán-_ 
dez (1), Samuel Trives (1) y Miguel Angel. 

BARCELONA: Lorenzo Rico, O'Callagban (4), Enrie Masip (6, tres de penalti), Bogdam Wenta (1), Shepkin, Eugenio 
Serrano, Barbeito (5), en el equipo inicial. También jugaron Osear Grau, Urdangarín (5), Olalla (1) y Miguel Angel. 

ARBITROS: Permuy y Pedrido. Pitaron a favor del equipo grande y por tanto perjudicaron al Juventud Alcalá. 
La última jugada del encuentro fue dudosa cuando menos. El balón acabó en el fondo de la portería del Barcelona, 
lo que hubiera supuesto el empate pero los colegiados pitaron falta a favor del Juventud Alcalá cuando apenas que
daban dos segundos de juego. Valero Ribera, entrenador del equipo azulgraiia, estuvo todo el partido protestando 
y dirigiéndose a ellos sin que le mostraran la más mínima amonestación. 

No pudo ser. El Juventud 
· Alcalá lo intentó y a punto es
tuvo de dar la sorpresa y ven
cer a un Barcelona que duran
te varias fases del encuentro 
estuvo contra las cuerdas. Los 
barcelonistas se vieron clara
mente beneficiados por una 
actuación arbitral que otra 
vez estuvo del lado del más 
grande. 

Las gradas del pabellón 
Ruiz de Velasco vivieron un 
ambiente de gala. Práctica
mente hubo tres cuartos de 
entrada.en las gradas, aunque 
bien es cierto que una gran 
parte de los espectadores eran 
chavales que asistieron con in
vitación al -partido después de 
haber participado en el cross 
del distrito 11. 

Con ánimo de revancha sa
lió elJuventud Alc'alá después 
de la derrota sufrida en la se
mifinal de la copa Asobal. Y 
mientras el equipo alcalaíno, 
a tenor de su juego, ·parece es
tar en un excelente momento, 
el Barcelona atraviesa una cri
sis. Al menos no parece un 
equipo tan fuerte como el de 
años anteriores; se le encuen
tra mayor vulnerabilidad. 

Con estas premisas el Ju
ventud Alcalá estuvo a punto 
de conseguir la hazaña de la 
temporada; tuvo al Barcelona1 
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contra las cuerdas y, si al fi
nal se le fue el partido, fue 
porque los azulgranas apreta
ron, a los complutenses les fal
tó en algunos momentos la 
tensión que tuvieron en cuan
do el Barcelona estuvo a pun
to de hincar la rodilla, y por-

que los árbitros se dedicaron 
a favorecer a los hombres de 
Valero Ribera. 

La defensa que desarrolla
ron en diversas fases del en
cuentro los jugadores alcalaí
nos fue. de lo mejor que han 
exhibido esta temporada. Su-

pieron contragolpear con 
acierto al Barcelona, pero la 
lástima es que faltó el golpe 
definitivo que hubiera dado 
con los huesos azulgranas en 
la lona. No fue así y los cole
giados se encargaron de lo 
contrario, de favorecer a ve
ces discretamente, a veces con 
descaro, a los catalanes. 

En definitiva, venció el 
Barcelona en uno de los en
cuentros más vibrantes que se 
han ppdido ver en mucho 
tiempo en el Ruiz de Velasco. 
Fue una victoria mínima de 
los azulgranas que escuece -a 
los complutenses, puesto· que 
lucharon hasta el final, al me
nos por conseguir el empate. 
El postrero gol alcalaíno, anu
lado por los colegiados de for
ma incomprensible, pudo ser 
el empate pero no lo fue~·· 
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, Si ahora no te lo compras, 
¿A quién echarás la culpa? 

ESTRENA TU RENAULT-19 CON GARANTIA 1+2 años 
EN ESTOS PRECIOS EXCEPCIONALES: 

MODELO COLOR PRECIO AHORRO OFERTA 
OFERTA * RENAULT 19 RN 1.4i 4/Pc Blanco 1.645.000.- 272.934.-

* RENAULT 19 RN 1.4i 5/Pc Gris -Iceberg 1.675.000.- 275.934.-
EXCLUSIVA . * RENAULT 19 BEVERLY 1.4i 4/Pc A/A Tungteno 1.870.000.- 293.433.-

* RENAULT 19 RT 1.8i 5/Pc A/A Blanco 2.140.000.- 377.479.- ·PARA ESTOS Gris platino y 360.479.-* RENAULT 19 RT 1.8i 4/Pc A/A 2.190.000.-

* RENAULT 19 RTI 1.8i 4/Pc A/A - Llantas 
Verde inglés 

538.478.- VEHICULOS Negro nacre 2.190.000.-

* RENAULT 19 1.8 S 3/Pc A/AD/A Tungteno 1.890.000.- 346.479.-
* RENAULT 19 RN 1.9 diesel 4/Pc . Blanco 1.720.000.- 269.980.- EN STOCK 

• 
FINANCIACl~N ESPECIAL: Tipo nominal 11,44ªAI . . 
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AUTOCAR PE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
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Tlf. 888 01 79 



• El Alcalá creó ocasiones de gol, pero no supo marcar 

t-a, el Pegaso le infligió al Alcalá su vigesimoprimera 
derrota en esta liga 

RESULTADO: CD. Pegaso, 1 (Valentín); RSD. Alcalá, O 
PEGASO: Poyatos, Tirado, Miguel, Juan, Miguel Angel, Santi, Javi (Churri), Dani, nores, Portillo, 

Jesús (Valentín). 
ALC.ALA: Nacho, Toñín, José Antonio, Raúl, Ramírez (Zurdo), Merinero, Cachas, Cano, Ortega, Ja

vi Díaz (Clemente) y Torcuato. 
ARBITRO: Manzanedo Moracho, de la .Asociación Madrileña de Arbitros, que lió la manta a la cabe

za en el aspecto tarjetero de los compluteues perjudicándolos ostensiblemente. Vieron cartulina ama
rilla Torcuato, Clemente, Toñín, José Antonio, Cachas, Ortega y Javi Díaz. Po el Pegaso se la mostró 
a Churri _única y exclusivamente. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de Urbis. El partido fue presenciado por Francisco 
Encinas, el expresidente del Rayo Vallecano que podría ser mao de los socios del Alcalá que pudiera 
ser protagonista en las elecciones a la junta directiva de la deportiva. 

El Pegaso derrotó al Alcalá 
gracias a un gol de los que sue
len llamarse 'de churro', es 
decir, después de un rebote 
que fue aprovechado por Va
lentín para batir la puerta que 
defendió impecablemente Na
cho durante todo el encuen
tro. Esto ocurrió en el minu
to 7 5 de partido y supuso el 
hundimiento de los complu
tenses. 

Y es que vuelve a llover so
bre mojado, aunque tengamos 
que volver al tópico por ené
sima vez esta temporada. El 
Alcalá perdió por la mínima 
porque el Pegaso fue incapaz 
de superar al colista con ma-

yor diferencia. Los camione
ros se aturullaron con el jue
go defensivo de los alcalaínos 
y desarrollaron un pobre par
tido en el que la victoria es al 
final lo mejor y lo único que 
pudieron obtener. 

El Alcalá volvió a defender
se con orden y contragolpeó 
con mucho peligro. Las oca
siones de los complutenses 
fueron abundantes, pero vol
vió a ocurrir lo de siempre, 
que no se materializaron por
que les cuesta marcar un gol 
tanto que es como si estuvie
ra vedado para ellos. 

El juego fue aburrido, so
porífero. Los complutenses no 

están para exquisiteces de jue
go y los camioneros se vieron 
incapaces para hacer valer las 
diferencias existentes en la 
clasificación. Con esta tónica 
de juego de centro del campo, 
sin apenas ocasiones para 
marcar y con mayor dominio 
territorial del Pegaso, se de
sarrolló todo el encuentro. So
lo las paradas que realizó Na
cho y algunos contrataques 
con peligro que realizó el Al
calá parecían romper tan pe
nosa tónica. El fútbol brilló 
por su ausencia en el campo 
de Urbis, en el barrio de Mo
ratalaz. 

Fue en el minuto 75 cuan-

Luis Fernández Ríos cree que no ser va a presentar nadie 

y que volverá a ser el presidente del Alcalá 

No hay candidaturas por el momentopara las 
elecciones de la Deportiva 

A la hora de redactar esta información no se había producido movimiento alguno por la vía ofi
cial en relación a la presentación de candidaturas a las elecciones para la nueva junta directiva 
de la RSD Alcalá, tras la convocatoria anticipada realizada por el ya pre,sidente en funciones, Luis 
Femández Ríos, en la asamblea extraordinaria celebrada el miércoles día 19 de enero. Consultado 
Femández Ríos al respecto, éste señaló que «el silencio es absoluto. No hay noticias de que haya 
movimiento alguno, por el momento, que vaya en la dirección de recoger las firmas precisas para 
constituir oficialmente candidatura>t. 

El presidente en funciones 
de la RSD Alcalá aseguró a 
PUERTA DE MADRID su 
impresión de que no va a 
presentarse ninguna candi
datura: «Después de tanto 
ruido como ha habido, me 
da la impresión de que voy 
a tener que continuar por
que creo que no se va a pre
sentar nadie. De momento 
no se ve movimiento al res
pecto». 
· Una vez celebrada la 
asamblea extraordinaria se 
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abrió el proceso electoral. La 
mesa electoral tenía siete 
días e incluso hasta diez pa
ra revisar el listado de so
cios. Después quedaban 
otros siete días para impug
naciones sobre el propio lis
tado. Una vez solucionado 
este asunto, se abrirá un pla
zo de 25 días para la recogi
da de firmas de los posibles 
candidatos y a continuación 
habrá tres días para la pre
sentación de recursos a la 
junta electoral. Posterior-

mente habría un día para la 
resolución, tres días más pa
ra la presentación de recur
sos si los hubiere, en la di
rección de Deportes de la co
munidad de Madrid, otros 
tres días para establecer re
soluciones y tres días, por úl
timo, para la exposición pú
blica de las candidaturas vá
lidas. Después, si hay que ir 
a las elecciones porque haya 
más de una candidatura, se 
fijará inmediatamente la fe
cha. Si sólo hay una candi-

do el Pegaso desniveló la con
tienda. Marcó Valentín al 
aprovechar un rechace tras un 
lanzamiento realizado por un 
compañero. Y ahí se acabó el 
partido. Ni los unos ni los 
otros enmendaron la 'plana y 
el pitido final del colegiado 
fue un alivio para los pocos es
pectadores que se dieron cita 
para ver el encuentro. 

El Alcalá sigue hundido en 
la clasificación. Con cuatro 
puntos lleva veinte negativos 
y está muy lejos del penúlti
mo clasificado, el Villaverde, 
que lleva once puntos y trece 
negativos y sigue una trayec
toria que no es para lanzar las 
campanas al vuelo. El Vicál
varo suma los mismos puntos 
que el Villaverde pero aun lle
va dos negativos más. El Ca
rabanchel lucha por huir de la 
quema de las últimas posicio
nes; lleva trece puntos y nue
ve negativos pero está muy le
jos del decimosexto equipo 
clasificado, el Alcobendas, 
con 19 puntos y siete negati
vos. Y ya muy lejos, el Alcor
cón suma 22 puntos y cuatro 
negativos. 

El Alcalá recibe el domin
go la visita del Alcobendas. 
Esperar una victoria de los 
complutenses parece difícil 
pero la esperanza rio se pier
de en las huestes de Flores. 

datura será la que ocupe la 
presidencia y la junta direc
tiva y, si no se presenta nin
guna, se convocará · una 
asamblea extraordinaria en 
la que decidirán los socios el 
futuro de la deportiva. 

Luis Fernández Ríos dijo 
que algunos miembros que 
ha tenido como oposición 
declarada están haciendo 
manifestaciones en las que 
hablan de que el Alcalá ne
cesita empezar desde abajo, 
solidificar una base amplia e 
ir construyendo desde allí el 
futuro: «Creo que eso es lo 
mismo que trato de hacer yo, 
con lo cual me están dando 
la razón. Se ruibla de que Jo
sé María Benedicto quiere 
volver a ser presidente del 
Alcalá y que Francisco En
cinas vendría como director 
general. Pues bien, que ven
gan, pero los socios que va
yan a darles su firma que se
pan y tengan muy claro que 
Benedicto dejó una deuda 
declarada de 13 millones de 
pesetas hace 12 años y que 
Encinas dejó endeudado al 
Rayo Vallecano». 
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Trofeo Olimpus 

El Club de Suboficiales y el Boiba ofrecieron uno de 
los partidas más bonitas e interesantes de la jornada 

Penúltima jornada donde para algunos equipos era vital el ganar o no para poder ocupar 
una posición en un grupo asequible, de ahí que ésta fuera muy emocionante en bastantes 
partidos, e igualados, el empate de la ULA y el Idea es uno de ellos, el Tecnifíher y Odity. 

S. Isidro Twenty, 3 
Transportes Cordón, 2 

Al Twenty le costó 
trabajo sacar el resulta
do adelante con un dé
bil Transportes Cor
dón, mermado por san
ciones, pero que supo 
dar el do de pecho. Los 
del Twenty muy ner
viosos, sabedores de 
que podían sacar los 
puntos arriesgaron de
masiado y casi se en
cuentran con la sorpre
sa del empate. El resul
tado fue justo y mereci
do pero con nervios. 

Bar La Dehesa, 4 
Zulema, 1 

Preocupación por sa
ber los dos conjuntos de 
quién sería el cabeza de 
serie pues los dos se ju
gaban estar en el segun
do puesto. El Zulema 
jugó un flojo partido y 
muy reservón, mientras 
que La Dehesa se desin
fló para conseguir más 
goles y mejor juego, de 
ahí la abultada goleada 
que le propinó al Zule
ma. En la segunda mi
tad el Zulema no fun
cionó y se vino abajo. 
La Dehesa, por lo con
trario, hizo al revés, 
más relajado y mejor si
tuado, sacó un escollo 
difícil. 

Cafetería Carivi, 4 
Greco Costa Rusa, 6 

Al Carivi no le ha 
gustado ni el resultado 
ni el árbitro. Estuvo 
muy bien en juego y 
dando batalla a un Gre
co que se ha considera
do como un equipo que 
si está en esta posición 
es porque nos está ofre
ciendo un juego muy 
bonito y muy eficaz a 
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la hora de conseguir el 
gol. El resultado al tér
mino del encuentro fue 
apretado pero creemos 
que justo para lo que se 
vio durante el partido. 

Cafetería Marsa, O 
Cafetería Mónaco, 3 

Lo que hace jugar sin 
portero es fundamental 
y es que el Marsa, fru
to de la expulsión la se
mana pasada de éste, 
tuvo que jugar sin él y 
sin algún otro jugador 
lesionado, no teniendo 
fuerzas suficientes para 
sacar adelante el parti
do. El Mónaco jugó un 
buen partido y pocos 
goles consiguió con la 
buena defensa plantea
da por el Marsa. Resul
tado positivo del Móna
co que se coloca en una 
inmemorable posición. 

Club de Suboficiales, 3 
Mont. Elect. Boiba, 2 

U no de los partidos 
más bonitos y más emo
cionantes visto en esta 
jornada donde hubo de 
todo, emoción, goles y 
buen juego por parte de 
los dos conjuntos y don
de el marcador se pudo 
decantar por un lado o 
por el otro. Comenzó 
con una igualdad exce
siva y sin perder el mie
do ninguno de los dos 
equipos por conseguir el 
gol. Se adelantó el Boi
ba después de haber fa
llado más de dos ocasio
nes, rápidamente y en 
un fallo defensivo con
siguen el empate los su
boficiales. En la segun
da parte se volvió a ade
lantar el Boiba y el 
equipo de casa no se 
achicó y se fue arriba a 
buscar el empate el cual 
consiguió; y faltando 

dos minutos, en una ju
gada rápida del portero 
del Suboficiales que es
tuvo genial, fue el artí
fice del triunfo de su 
equipo sacando un ba
lón rápido, consiguió el 
tanto del gol. 

Durante el encuentro 
podemos agradecerles a 
los dos conjuntos el 
buen partido que nos 
han ofrecido, no des
pués. 

Tecnifiher, 3 
Cafetería Odity, 3 

Un reparto de puntos 
que nos dice que el Tec
nifíber después de tener 
pocos efectivos, da todo 
en el campo y un Odity 
muy conservador y re
servón que no quiso 
arriesgar después de un 
tres a cero, y eso fue 
propicio a los del Tecni
fíber que consiguiera 
para ellos un válido 
empate. 

Antenas Rafa, 2 
C. Sport. Hnos. Orozco, 3 

Triunfo del Cervezas 
Sport justo en un en
cuentro que si dura un 
minuto más como decía 
el míster del Rafa, hu
biera levantado el par
tido, dado que los del 
Cervezas estaban agota
dos y sus hombres esta
ban mejor cuanto más 
tiempo pasaba. Se le hi
cieron cortos los veinte 
minutos al Cervezas con 
un tres a cero, ya lo te
nían todo dicho y se li
mitó a hacer cambios y 
sin preocuparse de su 
rival que a medida que 
pasaba el tiempo fue re
montando más el mar
cador. 

Victoria de los 
infantiles, 9·4 

La décimocuarta jornada del campeo
nato autonómico ha deparado a las dis
tintas categorías de los equipos alcalaí
nos más victorias que derrotas. 

El sábado día 23 de enero, los benja
mines perdieron en el polideportivo de 
Alcalá contra luis de Hoyos. El resulta
do fue 1-6 inicialmente no consideándose 
tal derrota ya que. el equipo visitante 
contaba en su alineación con tres juga
dores de superior categoría. Por esta ra
zón el partido se consideraba ganado con 
el tanteo de 5 a O a favor del equipo 
alcalaíno. 

Alineación: Albar, Héctor, Dani (1), 
David, Martínez, Alonso, Luis y Juanjo. 

Los alevines tuvieron una buena tar
de y consiguieron la victoria contra Sta. 
María del Pilar (B). Fue una lucha du
ra, pero el equipo alcalaíno con su buen 
juego de ataque terminó por dominar esa 
situación con el resultado favorable de 
3 a 2. 

Alineación: Iván, Tabuenca (1), Can
delas, Ignacio (1), Raquel, Alberto (1). 

Los infantiles jugaron contra el mis
mo rival que los alevines, el Sta. María 
del pilar. Empezaron con taque del Sta. 
María con un juego muy duro que im
pedía al equipo alcalaíno rematar las 
buenas jugadas que se efectuaban. Ter
minó el primer tiempo con un tanteo de 
3 a 3. El Sta. María comenzó el segundo 
tiempo con gran nerviosismo. El equi
po alcalaíno seguía con su buen juego do
minando la situación. En el minuto 3 
volvieron a rematar una buena jugada 
conviriténdola en otro gol a favor del 
equipo alcalaíno. Los ataques del Sta. 
María que siguieron produciéndose con
tinuamente eran defendidos por Rubén, 
portero del equipo alcalaíno, que domi
nó la situación con gran destreza. En el 
minuto 7 el equipo alcalaíno conseguía 
otro gol efectuando jugadas con pases 
consecutivos que remataban en gol. La 
defensa del equipo alcalaíno tuvo que lu
char para contrarrestar los ataques del 
Sta. María. Finalmente se terminó el en
cuentro con un tanteo de 9 a 4. Se lo me
reció el equipo alcalaíno por su buen 
juego. 

Alineación: Rubén, Pablo (3), Michel, 
Josemi (2), Mario (2) y David (2). 

No tuvieron tanta suerte los juveniles, 
que jugaron con el mismo rival que ale
vines e infantiles, el Sta. María del Pi
lar. Dominó al principio la situación el 
conjunto alcalaíno pero poco a poco fue 
perdiendo dominio y terminó con una 
derrota. El resultado fue favorable al Sta. 
María del Pilar. 

Alineación: Agustín, Benito, Javi, Jor
ge, Alberto y reforzado por los juveniles 
Mario y David. 

A. PALACIOS 
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